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ФУТБОЛ РОСГОССТРАХ - ЧЕМПИОНАТ РОССИИ. ПРЕМЬЕР-ЛИГА

В понедельник попытки связаться со Слуцким 
ни к чему не привели - либо он не поднимал 
трубку, либо телефон был «вне зоны доступа». 

В итоге тренер перезвонил сам, как только освобо-
дился: часы, правда, уже отсчитывали первые ми-
нуты вторника.

Извинившись, что не мог ответить раньше, Слуц-
кий добавил: «В моей жизни еще не было дня, кото-
рый вместил бы столько событий!» Из разговора вы-
яснилось - не преувеличивал.

БОЯЗНИ НЕТ. ЕСТЬ ВОЛНЕНИЕ
- Ваше назначение для многих стало сенсацией. А 

для вас?
- Пожалуй, тоже.
- Тогда давайте по порядку. Когда вам предложили 

возглавить ЦСКА?
- С руководством клуба имелись определенные до-

говоренности, которые касались следующего года. 
Это был запасной вариант. Никто ведь не знал, как 
будет развиваться ситуация с Хуанде Рамосом, учи-
тывая, что его контракт действовал лишь до конца се-
зона. Но все изменилось после того, как клуб и тренер 
по обоюдному согласию решили расстаться.

- И когда же вам позвонил Евгений Гинер?
- В воскресенье поздно вечером - после беседы с 

Рамосом.
- Разбудил?
- Нет. Я никогда не ложусь рано. Основные мо-

менты обсудили по телефону, а формальности ула-
дили уже в понедельник при личной встрече. Конт-
ракт подписан по схеме «3+2».

- В любом человеке живет страх перемен. Не боя-
лись их, соглашаясь принять ЦСКА?

- Боязни нет - есть волнение. Но это нормально. 
Над предложением Гинера не раздумывал ни секун-
ды. ЦСКА - топ-клуб с огромными традициями. С вы-
строенным менеджментом, солидным президентом, 
квалифицированными футболистами, могучей арми-
ей болельщиков. Что же тут думать?

- Всего три недели назад вы покинули «Крылья Сове-
тов», но безработным оставались недолго. А до ЦСКА 
куда-то звали?

- Да.
- Что остановило?
- Не считал нужным форсировать события. По-

нимал, что до Нового года еще есть время и будущие 
кадровые решения во многих клубах пока лишь фор-
мируются.

- Сейчас, наверное, благодарны судьбе, что выдер-
жали паузу?

- Об этом не думаю. Да и вообще радость от само-
го факта назначения в ЦСКА длилась всего несколько 
секунд. Теперь - за работу. ЦСКА - совершенно другой 
уровень и колоссальная ответственность.

- Едва вступив в должность, вы обронили: «Пони-
маю, что армейские фанаты воспримут мою кандида-
туру неоднозначно». Откуда такие мысли?

- Я же не Хуанде Рамос.
- И что?
- Я не работал с «Севильей», «Тоттенхэмом», «Реа-

лом», не выигрывал Кубок УЕФА. Что скрывать, ста-
тус ЦСКА, который за последние семь лет ни разу не 
выпадал из призовой тройки, на данный момент вы-
ше, чем мое тренерское реноме. За тренера говорят 
титулы и победы. А мне, кроме успехов на юношес-
ких турнирах и медалей в соревновании дублеров, 
пока похвастать нечем.

СЛОЖНОСТИ ОЧЕВИДНЫ
- Что сказали игрокам на первой тренировке?
- А ее проводил Виктор Онопко. Я в это время дол-

го общался с Рамосом. Первая тренировка в Ватутин-
ках у меня будет во вторник.

- Но вы уже знаете, что скажете команде?
- Конечно. Не люблю спонтанных решений. Ста-

раюсь продумывать каждый шаг. Изложу ребятам 
свою тренерскую философию - от взаимоотношений 
с игроками и требований к ним до методических при-
емов и тактики.

- А как разговаривали с Рамосом в отсутствие Оноп-
ко?

- В ЦСКА испанский знает не только Виктор.
- Встреча с предшественником - ваша инициати-

ва?
- Разумеется. Мне было очень интересно узнать, 

какого мнения о команде такой авторитетный специ-
алист, пусть он и отработал в ЦСКА совсем недолго.

- Что-то новое для себя открыли?
- Глобально - нет. Все-таки ЦСКА на виду, возмож-

ности игроков хорошо известны. С Рамосом больше 
говорили о молодых ребятах, которые нечасто появ-
ляются на поле. Первоначальную картину в этом воп-
росе для себя нарисовал.

- Из игроков вы первым делом пообщались тет-а-
тет с Акинфеевым, Игнашевичем и Дзагоевым. Поче-
му именно с ними?

- Со всеми футболистами провести за день инди-
видуальные беседы невозможно. Начал с троих. Акин-
феев - капитан. Игнашевич - один из самых опытных 
игроков команды. Дзагоев  хотя и молод, но в сегод-
няшнем ЦСКА от него уже многое зависит. С осталь-
ными разговор впереди.

- Эти трое вас о чем-то спрашивали?
- Нет. Вопросы задавал я. Попросил каждого сфор-

мулировать, что сегодня происходит в команде, в ка-
ком эмоциональном и игровом тонусе находятся ре-
бята.

- Кстати, об эмоциях. Вам не показалось, что армей-
цы за последнее время «объелись» футболом?

- Пока у меня нет ответа. Пребывать в приподня-
том расположении духа на следующий день после та-
кого досадного поражения, как от «Москвы», ненор-
мально. Конечно, Акинфеев, Игнашевич и Дзагоев 
были жутко расстроены. Но что это - эмоциональная 
выхолощенность или реакция на отдельно взятый 
проигранный матч?

- За игрой ЦСКА - «Москва» вы наблюдали с трибу-
ны «Лужников». Поразились, насколько слабо выгляде-
ла ваша будущая команда?

- Сыграл ЦСКА, мягко говоря, не лучшим образом, 
хотя за несколько дней до этого достойно смотрелся 
против «Манчестер Юнайтед». Но нынешние слож-
ности армейцев очевидны. Раньше атака ЦСКА стро-
илась на четырех «китах» - Вагнере, Жиркове, Краси-
че и Дзагоеве. Летом два лучших игрока ушли. Заме-
нить их очень трудно. Плюс серьезно травмирован 
Гонсалес. Зато много молодежи. Порой в составе вы-
ходит восемь человек в возрасте от 18 до 21 года! Ког-
да столько молодых разом появляются в основе, это 
всегда непросто. Для любого тренера. Потому что та-
кая команда обречена на нестабильность. В воскре-
сенье же помимо Гонсалеса травмы оставили вне за-
явки Гильерме и Пилиева. Из-за этого в атаке не бы-
ло возможности для маневра.

БЕЙСБОЛЬНАЯ БИТА НЕ НУЖНА
- Наслышаны о перепалке, которую после матча уст-

роили с игроками армейские фанаты?
- Читал в газетах. Понять людей можно. ЦСКА при-

учил их к победам, и сейчас неудачи команды воспри-
нимаются крайне болезненно. Правда, настолько рез-
кой реакции болельщиков ЦСКА не припомню.

- Рамосу они советовали с помощью бейсбольной 
биты объяснить футболистам, что на поле надо бить-
ся, а не отбывать номер.

- Ни мне, ни Рамосу бита ни к чему. Поверьте, 
есть более эффективные способы воздействия на иг-
роков.

- Испанский тренер на прощание высказал предпо-
ложение, что теперь ЦСКА урежет бюджет и сделает 
ставку на российских игроков…

- О сокращении бюджета на 2010 год мне никто 
ничего не говорил. Что же касается селекционных 
приоритетов, то их определим после завершения се-
зона. Посмотрим, как футболисты проявят себя в ос-
тавшихся семи матчах, три из которых - в Лиге чем-
пионов.

- На что объективно может рассчитывать ЦСКА с 
нынешним составом?

- Уверен, здесь собраны игроки, которым в нашем 
чемпионате по силам решать максимальные задачи. 
Да и в Лиге чемпионов этот состав уже выдавал пре-
красные матчи - и с «Вольфсбургом», несмотря на по-
ражение, и с «Бешикташем».

- Гонсалес в этом году уже не сыграет. А что с Гиль-
ерме, Пилиевым, Маазу?

- Когда в общей группе сможет работать Гильерме, 
пока не ясно. Маазу жду там во вторник. Но он пропус-
тил больше месяца и едва ли наберет кондиции к бли-
жайшим матчам. У Пилиева, слава богу, ничего серь-
езного: на днях приступит к тренировкам.

- В «Крыльях» жизнь свела вас с Рамоном, которо-
го ЦСКА отдал туда в аренду. В следующем сезоне на 
него надеетесь?

- Нет. На мой взгляд, этот футболист уровню ЦСКА 
не соответствует. В «Крыльях» он тоже себя ничем не 
проявил. Впрочем, в Самару Рамон приехал после то-
го, как три месяца залечивал травму.

- Кто решил, что Онопко продолжит работу в 
клубе?

- А почему он должен уйти? Я совсем не против, 
чтобы Виктор остался в ЦСКА. С собой привожу толь-
ко Сергея Шустикова, с которым давно работаю. Дру-
гих изменений в штабе не планируется.

- На бразильского тренера по физподготовке Паулу 
Пайшау, у которого заканчивается контракт, рассчи-
тываете?

- При Рамосе он оказался не у дел. Но сейчас вер-
нется в команду, поскольку вместе с испанцем ЦСКА 
покинул и его помощник Маркос Альварес. Сезон до-
работаем с Пайшау и за этот период сможем понять, 
имеет ли смысл продолжать сотрудничество.

- Какую ошибку, допущенную в «Крыльях» или «Мос-
кве», теперь точно не повторите?

- В «Москве», «Крыльях» и ЦСКА нельзя работать 
по одному шаблону. Разный подбор игроков, разные 
тактические схемы. Да и вообще в каждом клубе от-
ношения строятся по-разному. Если к одной женщи-
не нашел подход, далеко не факт, что этот же прием 
сработает с другой.

- Собираетесь прибегнуть к помощи психолога, как 
в «Москве» и «Крыльях»?

- Сейчас - точно нет.
- Почему?
- Сначала необходимо самому получше узнать иг-

роков. И уже потом сверять ощущения с их психологи-
ческим портретом, который дает специалист. Я ведь в 
«Москву» приглашал психолога в свой третий сезон, а 
в «Крылья» - во второй. Так что всему свое время.

Александр КРУЖКОВ

Другие материалы - стр. 3

Леонид СЛУЦКИЙ: 
«КОМАНДА - 

КАК ЖЕНЩИНА: 
К КАЖДОЙ НУЖЕН 

СВОЙ ПОДХОД»

Вчера московские армейцы прожили первый полноценный рабочий день при новом 
главном тренере, который провел с ними теоретическое занятие и тренировку

- На какой стадии находит-
ся сейчас работа над проектом 
по возрождению хоккейной Ли-
ги чемпионов? - спросил прези-
дента ФХР корреспондент «СЭ».

- Как известно, многие ев-
ропейские лиги уже подписа-
ли документы о своем согла-
сии участвовать в этом евро-
кубке. Тем не менее говорить со 
стопроцентной уверенностью, 
что Лига чемпионов обязатель-
но возродится в будущем сезо-
не, пока нельзя. В Цюрихе нам 
предстоит решить важнейший 
вопрос: где найти инвестора, 
готового финансировать сорев-
нования? Работать с потенци-
альными спонсорами поруче-
но комиссии, в состав которой 
ИИХФ включила и меня.

- По нашим данным, единс-
твенной «большой» европейс-
кой лигой, которая пока не ска-
зала еврокубку «да», является 
КХЛ. Планируете ли вы озвучить в 
Цюрихе позицию руководителей 
Континентальной лиги?

- Мы отправили в КХЛ пись-
мо с просьбой выразить свое от-
ношение к возрождаемому тур-

ниру. Ответ должен прийти на 
следующей неделе. Естественно, 
никаких документов, подтверж-
дающих намерения России быть 
участником Лиги чемпионов, мы 
без согласия КХЛ подписывать 
не будем. 

Уверен, что КХЛ не против 
того, чтобы ее клубы выступа-
ли в этом международном тур-
нире. Но здесь есть один ню-
анс: у Лиги чемпионов долж-
ны быть четкие перспективы 
- в том числе и финансовые. 
Так что, повторю, многое бу-
дет зависеть от того, сумеем мы 
во время совещания в Цюрихе 
найти для Лиги серьезных ин-
весторов или нет. 

- В списке таких вот «серьез-
ных инвесторов», которых ИИХФ 
намеревалась предложить участ-
никам предстоящей встречи, зна-
чился и «Газпром». 

- По моей информации, «Газ-
прома» в этом списке больше 
нет... 

***
Характерно, что возгла-

вить комиссию, ответствен-

ную за переговоры со спонсо-
рами, ИИХФ предложила имен-
но Третьяку. В хоккейном мире 
ни для кого не секрет, для че-
го это сделано: в международ-
ной федерации надеялись на 
то, что президент ФХР догово-
рится с КХЛ о финансирова-
нии турнира и привезет в Цю-
рих гарантии российских ин-
весторов. 

Но в России давно не испыты-
вают восторгов от сотрудничес-
тва с ведомством Рене Фазеля. 
Не сказав пока Европе прямого 
«нет», КХЛ тем не менее дала по-
нять, что вкладывать деньги в 
Лигу чемпионов не собирается. 
И в итоге Третьяк с точки зре-
ния ИИХФ отправился в Цюрих 
с пустым портфелем. 

В отсутствие русских мил-
лионов комиссии предстоит 
оценивать предложения мел-
ких рекламных посредников да 
провинциальных швейцарских 
телеканалов. Перспективы воз-
рождения Лиги чемпионов ста-
новятся все более туманными. 

Андрей КУЗНЕЦОВ

ХОККЕЙ
Вчера. Ватутинки. Леонид СЛУЦКИЙ и Виктор ОНОПКО (слева) проводят тренировку ЦСКА.
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Наталия ШМЕЛЕВА
из Дулуса

Первая официальная ин-
формация о травме, ко-
торую капитан «Атланты» 

Илья Ковальчук получил в суб-
боту в матче с «Сан-Хосе», появи-
лась вечером в понедельник. «У 
Ковальчука обнаружена трещи-
на в одной из костей, - сообщил 
репортерам генеральный менед-
жер «Дятлов» Дон Уодделл. - Ко-
нечно, это потеря, но мы должны 
выигрывать и без него». 

Прибыв вчера утром на ба-
зу «Атланты» в Дулус, я тут же 
обратилась за комментария-
ми к самому Ковальчуку, пра-
вая ступня которого была жес-
тко зафиксирована специаль-
ным ботинком-»футляром». Как 
и накануне, Илья делал вид, что 
все в порядке. Получалось, прав-
да, не очень.

- Я по определению обязан 
быть весел, - сказал Ковальчук. 
- Нельзя привносить в раздевал-
ку отрицательные эмоции. При-
еду домой - поплачусь в подуш-
ку. А здесь я улыбаюсь.

- Как развивались события в 
последние дни?

- Сразу после игры мне сде-
лали рентген, после чего сказа-
ли: «У тебя, парень, перелом». В 
понедельник я еще раз поехал 
к врачу. И после сканирования 
меня «успокоили»: мол, ничего 
страшного, просто кость трес-
нула, бывает... 

- Врачи утверждают, что вы 
пропустите как минимум 11 игр.

- Мне кажется, на самом деле 
восстановление займет меньше 
четырех недель. Не думаю, что у 
меня что-то серьезное. Я, кстати, 
сегодня уже педали велоэргомет-
ра крутил. Постараюсь восстано-
виться как можно скорее. 

- Что собираетесь делать в 
ближайшие дни?

- Для меня сейчас - самое 
трудное время. Ненавижу смот-
реть на игру с трибун! Собираюсь 
поговорить с Уодделлом: может, 
в клубе захотят, чтобы я поехал 
в выездное турне. Я - капитан и 
должен быть с нашими парнями 
рядом! Когда я с ними, чувствую 
себя лучше, улыбаюсь.

- Слышала, что вы уже обрати-
лись к команде с речью.

- С речью о чем? Что у ме-
ня травма? (Смеется.) Так они 
все -  взрослые мужики, у всех 
бывали травмы, все понимают, 
что надо делать. 

- Так кто же вас травмиро-
вал?

- Думаю, шайбу бросил Се-
тогучи. Он так вложился в бро-
сок, что повредил себе кисть (у 
форварда «Сан-Хосе» после той 
игры действительно была трав-
ма. - Прим. «СЭ»). 

- Кто теперь водит вашу маши-
ну?

- Я сам - нога позволяет. 

- А как же ваш «футляр»? 
- Он нужен только при ходь-

бе. А так его можно снимать.
- Какие процедуры проводи-

те? 
- Вот, дали мне домой специ-

альный аппарат с моторчиком. 
Три часа в день надо держать его 
на больном месте. Зато диеты 
мне никакой не прописали. Ку-
шать надо хорошо (смеется).

- Отразится ли травма на ваших 
переговорах по контракту?

- А как это связано? В конце 
концов, ничего серьезного у ме-
ня с ногой нет. Скоро вновь бу-
ду играть.

- Говорят, у вас, Илья, вскоре 
будет второй по сумме контракт 
после вашего друга Александра 
Овечкина...

- Не знаю, откуда идут та-
кие слухи. О сумме контракта 
еще никто ни с кем не разгова-
ривал.

Другие новости НХЛ - 
стр. 8

Вчера интервью «СЭ» 
дал нападающий 

«Атланты» и сборной 
России, который 
из-за трещины 

в одной из костей 
ноги выбыл на срок 

от 3 до 5 недель

Илья КОВАЛЬЧУК: 
«ПОПЛАЧУСЬ 

ДОМА В ПОДУШКУ»

Вчера. Дулус. Илья КОВАЛЬЧУК - и его «футляр». 

Вчера президент ФХР Владислав Третьяк вылетел в Цюрих, 
где сегодня примет участие в совещании ИИХФ. На повестке дня - 

вопрос о возрождении Лиги чемпионов с сезона-2010/11.

ТРЕТЬЯК ОТПРАВИЛСЯ В ЦЮРИХ 
С ПУСТЫМ ПОРТФЕЛЕМ
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ФУТБОЛ
Полузащитник «Спартака» получил новый вызов 
в сборную Бразилии

АЛЕКС ЕДЕТ 
С ПЕНТАКАМПЕОНАМИ 
НА БЛИЖНИЙ ВОСТОК

27-летний спартаковец, принявший участие в заключительных 
отборочных матчах ЧМ-2010 против Боливии и Венесуэлы, вклю-
чен в число 24 игроков, вызванных на товарищеские встречи с Ан-
глией 14 ноября в Дохе и Оманом 17 ноября в Маскате. Помимо 
Алекса в список, оглашенный вчера главным тренером пятикрат-
ных чемпионов мира Дунгой, который на этот раз составил коман-
ду исключительно из легионеров, вошли: вратари Жулиу Сезар 
(«Интер» Италия), Дони («Рома» Италия); защитники Майкон, Лусиу 
(оба - «Интер» Италия), Даниэл Алвес («Барселона» Испания), Ми-
шел Бастос («Лион» Франция), Фабиу Аурелиу («Ливерпуль» Англия), 
Луизау («Бенфика» Португалия), Хуан («Рома» Италия), Налду («Вер-
дер» Германия); полузащитники Жилберту Силва («Панатинаикос» 
Греция), Жозуэ («Вольфсбург» Германия), Рамирес («Бенфика» Пор-
тугалия), Фелипе Мелу («Ювентус» Италия), Жулиу Батиста («Рома» 
Италия), Кака («Реал» Испания), Элану («Галатасарай» Турция), Кар-
лос Эдуарду («Хоффенхайм» Германия), Лукас («Ливерпуль» Англия); 
нападающие Луис Фабиану («Севилья» Испания), Нилмар («Вильяр-
реал» Испания), Халк («Порту» Португалия), Робинью («Манчестер 
Сити» Англия).
Валерий КАРПИН, генеральный директор «Спартака»:

- Поздравляю Алекса - еще одно приглашение в одну из лучших 
сборных мира и для него, конечно, почетно, и престиж клуба под-
нимает. Но как тренера меня это не слишком радует: мы будем вы-
нуждены готовиться к двум решающим матчам чемпионата Рос-
сии без одного из ключевых футболистов. (Борис БОГДАНОВ, Вя-
чеслав КОРОТКИН)

Вчера РФС объявил имена арбитров и делегатов, 
назначенных на игры 27-го тура чемпионата России

ВСТРЕЧУ «МОСКВЫ» 
С «ЗЕНИТОМ» 

ОБСЛУЖИВАЕТ 
ГВАРДИС, 

«МАТЧ ЖИЗНИ» - 
БАСКАКОВ

Назначения получили: «Сатурн» - «Химки» - Максим ЛАЮШ-
КИН (Москва), Ильдар Зарипов (Ленинградская область), Алек-
сандр Лагун (Санкт-Петербург), делегат - Владимир Проскурин 
(Воронеж); ЦСКА - «Терек» - Владимир ПЕТТАЙ (Петрозаводск), 
Владислав Ходеев (Воронеж), Андрей Глот (Ярославль), делегат - 
Александр Сафонов (Москва); «Рубин» - «Крылья Советов» - Алексей 
НИКОЛАЕВ, Виктор Кулагин, Сергей Хральцов (все - Москва), де-
легат - Тарас Безубяк (Санкт-Петербург); «Москва» - «Зенит» - Алек-
сандр ГВАРДИС (Калининград), Валерий Булыгин (Волгоград), 
Михаил Еровенко (Краснодар), делегат - Алексей Спирин (Москва); 
«Динамо» - «Амкар» - Владислав БЕЗБОРОДОВ (Санкт-Петербург), 
Вячеслав Семенов (Гатчина), Николай Голубев (Санкт-Петербург), 
делегат - Сергей Анохин (Москва); «Спартак» Нч - «Кубань» - Юрий 
БАСКАКОВ, Виталий Дроздов, Алексей Монахов (все - Москва), де-
легат - Виктор Башкиров (Московская область); «Спартак» - «Рос-
тов» - Эдуард МАЛЫЙ (Волгоград), Сергей Пантелеев (Тула), Игорь 
Лапидус (Элиста), делегат - Юрий Вергопуло (Москва); «Томь» - «Ло-
комотив» - Алексей КОВАЛЕВ (Тамбов), Олег Целовальников (Аст-
рахань), Евгений Волнин (Владимир), делегат - Эдуард Лакомов 
(Азов).
Игорь ДМИТРИЕВ, президент «Москвы»:

- Все помнят, что еще перед нашей игрой с армейцами я пред-
сказывал: на матч с ЦСКА нам назначат Сухину, а с «Зенитом» - 
Гвардиса. После оглашения бригад арбитров на предыдущий тур 
мне многие говорили: ну что, дескать, не угадали. Ничего, отвечал, 
впереди еще одна встреча, угадаю. Как видите, так и вышло: мы 
все же показали, что умеем заглядывать в будущее. (Александр 
МАРТАНОВ)
Александр БОБРОВ «СЭ»

Получается, угадал президент «Москвы» Игорь Дмитриев, 
предсказывавший назначение Гвардиса на игру с «Зенитом». 
Впрочем, такое решение комиссии прогнозировалось. Мы 
много писали о проблемах при выборе судей на матчи москов-
ских команд с немосковскими. В этот раз выбор фактически 
стоял между Гвардисом и Станиславом Сухиной. Почему? Объ-
яснение простое. Игорь Егоров не может два раза подряд об-
служивать домашние игры «Москвы», Петтай на встречи с учас-
тием «Зенита» не назначается, после июльского скандала в по-
единке «горожан» с петербуржцами не мог вновь получить матч 
между ними Малый. Возможно, ошибусь, но предположу, что 
Сухину решили приберечь либо для важной встречи 28-го тура 
ЦСКА - «Рубин», либо для одной из игр 29-го тура: «Рубин» - 
«Зенит» или «Спартак» - ЦСКА. Потому - Гвардис. Для интересу-
ющихся статистикой сообщу, что в этом чемпионате калинин-
градец один раз судил домашний матч «Москвы» - с «Рубином» 
(1:3) и дважды гостевые игры «Зенита» - с «Локомотивом» (1:1), 
когда на поле вышел «лишний» иностранец, и с «Крыльями Со-
ветов» (1:0).

Другой особый поединок тура, в Нальчике, выпало судить 
Баскакову. Он станет для москвича 195-м в чемпионатах страны. 
В этом году столичный рефери по разу судил встречи «Спарта-
ка» и «Кубани» - соответственно с «Тереком» (0:1) и «Ростовом» 
(3:3).

Лазарет «Динамо» постепенно пустеет

ТАНАСЬЕВИЧ 
ПРОПУСТИТ ВСТРЕЧУ 

С «АМКАРОМ»
Во вчерашней тренировке в общей группе занимались все три 

динамовца, представляющие сборную России, - Владимир Габулов, 
Денис Колодин и Александр Кержаков. Защитник бело-голубых 
восстановился раньше всех: в минувшие выходные он уже провел 
в Краснодаре встречу в составе дубля. А вот 31-летний Йован Тана-
сьевич, получивший растяжение мышц бедра 26 сентября, по-пре-
жнему тренируется по индивидуальной программе. Предполагает-
ся, что в общую группу игрок сборной Черногории вернется через 
неделю. Таким образом, ближайшую встречу с «Амкаром» он про-
пустит. (Константин АЛЕКСЕЕВ)

Ответный стыковой матч ЧМ-2010 Украина - Греция 
пройдет в Донецке

МИХАЙЛИЧЕНКО 
ВЫБРАЛ 

«ДОНБАСС АРЕНУ»
С ответом на вопрос «Где играть?» главный тренер сборной Ук-

раины Алексей Михайличенко, скорее всего, определился в про-
шлый четверг, посетив матч Лиги Европы «Шахтер» - «Тулуза». А об 
окончательном выборе в пользу «Донбасс Арены» объявил вчера на 
пресс-конференции в украинском Доме футбола. Готовиться к от-
ветному матчу (первый состоится 14 ноября в Афинах) сборная бу-
дет в Киеве, а в Донецк прилетят ровно за сутки до встречи, кото-
рая начнется 18 ноября в 21.00 по московскому времени.

Впрочем, по большому счету серьезной альтернативы Донецку 
не было: реконструкция харьковского стадиона «Металлист» долж-
на завершиться только в начале декабря, днепропетровская 
«Днепр-Арена» серьезно подмочила репутацию хулиганским пове-
дением болельщиков, забросавших файерами штрафную сборной 
Англии во время отборочного матча ЧМ-2010, а «Украина» во Льво-
ве почти вдвое уступает «Донбасс Арене» по вместимости, не гово-
ря уж об уровне комфорта.

- Мы были заинтересованы провести матч с греками и очень ра-
ды, что принято решение в нашу пользу, - сказал корреспонденту 
«СЭ» генеральный директор «Донбасс Арены» Александр Атама-
ненко. - Инспекторов из ФФУ состояние поля удовлетворило. Те-
перь начнем готовиться непосредственно к игре. Какого-то особо-
го подхода это в принципе не потребует - например, после матчей 
Лиги Европы недовольных ареной не было. Но есть детали, кото-
рые предстоит учесть. На матчах клубов мы обязаны выделять 
приезжим болельщикам пять процентов мест, в случае со сборной 
это число будет вдвое больше, поэтому гостевую фан-зону придет-
ся расширить.

- Не тревожит, что 18 ноября, по сути, канун зимы, а в это время 
на «Донбасс Арене» еще не играли?

- В дебютном сезоне для нас все впервые. Чем ближе зима, тем 
больше опыта обретаем. Да и немногие стадионы вооружены для 
борьбы с непогодой так, как «Донбасс Арена». Помимо совершен-
ных систем подогрева и аэрации газона используем установки ин-
тенсивного роста травы в любое время года и суток. Они настоль-
ко хорошо имитируют солнечные лучи, что трава растет даже но-
чью. Такими установками пользуются более 20 клубов Европы, 
убедившиеся в эффективности искусственного солнца.

- Какое время понадобится агрономической службе арены, чтобы 
привести газон, пусть с поправкой на не самое футбольное время го-
да, в идеальное состояние?

- Если матчи 13-го тура чемпионата Украины перенесут в инте-
ресах сборной на весну, в нашем распоряжении целых три недели. 
Но даже если игра «Шахтера» будет-таки проведена 8 ноября, это 
ничего не меняет. И десяти дней будет достаточно.
Алексей МИХАЙЛИЧЕНКО:

- Домашние матчи этого отборочного цикла сборная провела в 
четырех городах: Киеве, Львове, Харькове и Днепропетровске. В 
каждом были созданы отличные условия. Конечно же, с открыти-
ем «Донбасс Арены», одного из лучших стадионов в Европе, мы сов-
местно с федерацией приняли решение сыграть с греками именно 
в Донецке. Да, там были небольшие проблемы с полем, но я инспек-
тировал газон до и после игры с «Тулузой», разговаривал со специ-
алистами, отвечающими за его состояние. Поле и так нормальное, 
а до встречи с греками есть время сделать его еще лучше. Меня уве-
рили, что так и будет. (Юрий ЮРИС)

В Доме футбола прошла встреча президента РФПЛ 
Сергея Прядкина и главы ПФЛ Николая Толстых 
с 34 футбольными агентами

ЗА АФЕРЫ АГЕНТОВ 
МОГУТ БЫТЬ 

НАКАЗАНЫ КЛУБЫ
Более двух с половиной часов продолжалось общение руко-

водителей РФПЛ и ПФЛ с лицензированными менеджерами, 
представляющими интересы футболистов. Первым вопросом 
повестки дня стало разъяснение положений новой редакции 
регламента об агентской деятельности. Вторым значился 
пункт о взаимодействии агентов со структурными подразделе-
ниями РФС. Кроме того, решено было создать рабочую группу 
из числа менеджеров, которая на регулярной основе будет об-
суждать свои проблемы с членами комиссии по агентской де-
ятельности.
Сергей ПРЯДКИН, 
президент РФПЛ, 
глава комиссии по агентской деятельности:

- Основная цель - ввести в цивилизованное русло работу аген-
тов и сделать все, чтобы они сотрудничали с РФС, как все осталь-
ные сообщества, например, ВОБ или тренерское объединение. На-
ша задача - довести до них документы, принятые ФИФА и УЕФА, 
различные регламентирующие инструкции и циркулярные пись-
ма, информировать о всех новшествах. Подробно были обсуждены 
моменты, когда агент может подать апелляцию в РФС. Мы сделали 
все, чтобы люди этой профессии поняли: мы от них не отворачива-
емся, что они - часть нашей семьи. Но при этом мы будем требовать 
соблюдения регламента, для чего и создан специальный кодекс по-
ведения агента, который они все подпишут. Пора переводить дела 
в нормальное русло. В числе 117 агентов есть несколько, у которых 
за последние 3 года не было ни одного контакта с игроками. Для че-
го нам такие люди?
Алексей ПАПКОВ, 
руководитель юридической службы РФПЛ:

- Если раньше агенту было достаточно заплатить ежегодно 
около 2000 долларов страховой компании, чтобы работать до 
конца жизни, то теперь лицензия будет выдаваться исключи-
тельно на пятилетний срок. А затем необходимо встретиться с 
комиссией, которая определит, необходим ли этот человек фут-
больной семье или он, обладая «корочкой» РФС, пытается соблюс-
ти личные интересы. Регламент, принятый в феврале, сильно от-
личается от того, что был утвержден в 2002 году. Теперь жестче 
обозначены и права, и обязанности агента. Много проблем было 
связано с двойным представительством, когда агент получает с 
одной сделки деньги и от футболиста, и от клуба, что запрещено 
и международными нормами, и нашим регламентом. Если узна-
ем о подобном, незамедлительно будем отбирать лицензии. Агент 
- не посредник, а помощник игрока в развитии карьеры. Теперь 
ежегодно каждый из них должен представлять финансовую от-
четность, которая, к слову, будет засекречена. Процессы лицен-
зирования клубов и агентов пойдут параллельно, что позволит 
отслеживать сомнительные сделки. За небольшие проступки 
строгих наказаний не последует, но в случае массового исполь-
зования вышеуказанных двойных представительств или отмы-
вания денег возможны санкции вплоть до снятия с клубов очков 
или даже исключения из состава участников соревнований. (Гри-
горий ТЕЛИНГАТЕР)

Вчера появилась информация об арбитрах стыковых матчей 
нашей сборной со словенцами

РОССИЮ 
СО СЛОВЕНИЕЙ 

РАССУДЯТ 
ДЮАМЕЛЬ И ХАУГЕ

Как стало известно «СЭ» благодаря коллегам из Франции, 
ФИФА предварительно определила, что встречи сборных России 
и Словении будут обслуживать француз Лоран Дюамель 14 но-
ября в Москве и норвежец Терье Хауге 18 ноября в Мариборе.
Сергей СЕМАК, 
полузащитник сборной России и «Рубина»:

- Если ваша информация окажется верной, оптимизма у ме-
ня добавится: и Дюамель, и Хауге, проводившие два наших пос-
ледних матча в Лиге чемпионов, оставили наилучшее впечат-
ление. Оба - современные, уверенные в себе арбитры, испове-
дующие примерно одинаковые взгляды на судейство. Они дают 
играть, не допекают лишними свистками, судят то, что видят, 
ничего не придумывают. Оба для «Рубина» оказались счастли-
выми - чего стоит только наша победа в Барселоне при судейс-
тве Дюамеля. Кстати, мы с ним тогда общались на французс-
ком, что облегчало взаимопонимание. Да и при судействе Хауге 
должны были обыгрывать «Интер»: в том, что не дожали италь-
янцев, можем винить лишь себя, но никак не арбитра. (Борис 
ЛЕВИН)

Лоран ДЮАМЕЛЬ
Родился 10 октября 1968 года в Руэне. Матчи высшего ди-

визиона Франции обслуживает с 1993 года. Арбитр ФИФА с 
1999 года. Судит на пару с братом Стефаном, который пос-
тоянно входит в состав бригады арбитров в роли судьи-по-
мощника.

Обслуживал 3 матча с участием российских команд: «Барсе-
лона» - «Рубин» - 1:2, ЦСКА - «Спартак» - 2:2, «Сельта» - «Спар-
так» - 2:1.

Терье ХАУГЕ
Родился 5 октября 1965 года в Бергене. Занялся судейством 

в 1982 году. В высшем дивизионе Норвегии с 1990 года провел 
свыше 230 матчей. Арбитр ФИФА с 1993 года. Входит в элит-
ную группу судей УЕФА. Судил финал Лиги чемпионов-2005/06, 
став первым норвежским рефери, удостоившимся такой чести, 
матч за Суперкубок УЕФА-2004, финал чемпионата мира-2005 
среди юниоров и финал Кубка Украины-2005. В еврокубковых 
соревнованиях и турнирах сборных провел свыше 100 мат-
чей. Становился лучшим арбитром Норвегии в сезонах-2004 
и 2007-го. Вместе с Томом Хеннингом Эвребе считается 
ведущим судьей страны последнего десятилетия. Тренирует 
команду девушек в городе Ульсвик.

Обслуживал 7 матчей с участием российских команд: «Ру-
бин» - «Интер» - 1:1, Андорра - Россия - 0:1, Португалия - Рос-
сия - 2:0, Армения - Россия - 0:3, «Реал Сосьедад» - «Динамо» 
- 3:0, «Гамбург» - «Спартак» - 3:0, Испания (юн.) - Россия (юн.) 
- 4:2. (Александр БОБРОВ)

Президент «Шахтера» побывал на последней тренировке 
команды перед сегодняшним четвертьфинальным матчем 
Кубка Украины с «Динамо»

АХМЕТОВ 
ЗА НЕЗАВИСИМЫЙ 

АРБИТРАЖ

Беседуя с журналистами, среди которых был корреспондент 
«СЭ», Ринат Ахметов затронул среди прочих самый болезненный 
для украинского футбола вопроса - судейский:

 - Если арбитр должен оправдываться по поводу назначен-
ного или не назначенного пенальти в ворота «Динамо», это уни-
зительно. Я не хочу делить судей на честных и нечестных. Сис-
тема должна работать так, чтобы никому не позволено было 
воспользоваться соблазном. Братья Суркис заслуживают апло-
дисментов за сделанное для украинского футбола, но заслужи-
вают и критики. Они должны быть первыми, в чьих  интересах 
изменить систему судейства. А раз они этого не делают, зна-
чит, хотят, чтобы арбитры оставались заложниками существу-
ющей системы. Не думаю, что они должны обижаться на эти 
слова. Чтобы понять другого человека, нужно встать на его 
место.

Я всегда говорил: необходимо сделать  выбор между федера-
цией и клубом. Теперь, в преддверии Еurо-2012, вопрос так не 
ставлю. Но это не мешает уже сегодня вывести судейский корпус 
из ведения ФФУ. Мне кажется, такому решению будут аплодиро-
вать и болельщики «Шахтера», и поклонники «Динамо».

- Об этом говорят 10 лет. Как ускорить процесс?
 - Первый шаг за Суркисами. Представьте: в среду футболист 

«Шахтера» нарушит на пятой минуте правила и будет заслужи-
вать красной карточки. Если его удалят, весь гнев болельщиков 
обрушится на президента федерации. Ровно то же самое может 
произойти в любом матче. Я бы на месте Григория Михайловича 
(Суркиса. - Прим. Ю.Ю.) сам отказался бы от патроната судейс-
кого корпуса, сделал его независимым. Независимость, профес-
сионализм и честность - три кита, на которых должен строиться 
футбольный арбитраж. Измените систему - и все выиграют. 
(Юрий ЮРИС)

В БОРЬБУ 
ЗА ДОМИНГЕСА 

МОЖЕТ ВКЛЮЧИТЬСЯ 
«ЛАЦИО»

Главный тренер «Лацио» Давиде 
Баллардини дал понять, что зимой клуб 
намерен сделать ряд серьезных при-
обретений. Среди кандидатов на пере-
ход в римский клуб фигурирует 28-лет-
ний аргентинский нападающий «Рубина» 
Алехандро Домингес, а также защитник 
«Асколи» Йонас Портин, полузащитник 
«Порту» Фернанду и атакующий хавбек 
«Палермо» Фабиу Симплисиу. Напом-
ним, что менеджеры Домингеса получи-
ли официальное предложение по пово-
ду возможного трансфера от «Эспаньо-
ла». (football Italia)

Руководство «Спартака» не намере-
но организовывать зарубежный сбор в 
ходе паузы в чемпионате России, кото-
рая продлится с 9 по 20 ноября в связи c 
отборочными матчами ЧМ-2010 и между-
народными товарищескими встречами. 
Команда будет готовиться к играм 29-го 

и 30-го тура с ЦСКА и «Зенитом» дома. 
(Вячеслав КОРОТКИН)

Полузащитник «Спартака» Сергей 
Ковальчук провел вчерашнюю трени-
ровку по индивидуальной программе из-
за небольшого повреждения. А три фут-
болиста возобновили занятия в общей 
группе. Полузащитник Денис Бояринцев 
присоединился к партнерам после ме-
сячной паузы, вызванной травмой при-
водящей мышцы, которую он получил в 
матче 23-го тура с «Томью», а защитник 
Евгений Макеев и нападающий Павел 
Яковлев восстановились после гриппа. 
(spartak.com)

Вчера КДК РФС принял следующие 
решения. «Локомотив» - «Сатурн» - ошт-
рафовать: главного тренера «Локо» Юрия 
Семина за выход за пределы техничес-
кой зоны на 30 тысяч рублей, «Локомо-
тив» за некорректное и неспортивное 
поведение официальных лиц - на 30 ты-
сяч рублей, а за бросание болельщика-
ми предметов на поле - на 10 тысяч руб-
лей, старшего тренера «Сатурна» Андрея 
Гордеева за выход за пределы техничес-
кой зоны - на 20 тысяч рублей. «Химки» - 
«Спартак» - оштрафовать «Спартак» за 
бросание болельщиками пиротехничес-
ких средств на поле на 10 тысяч рублей. 

«Рубин» - «Ростов» - оштрафовать глав-
ного тренера «Рубина» Курбана Берды-
ева за выход за пределы технической зо-
ны - на 10 тысяч рублей. «Зенит» - «Спар-
так» Нч - оштрафовать «Зенит» за бро-
сание болельщиками пиротехничес-
ких средств на поле на 10 тысяч рублей. 
«Крылья Советов» - «Терек» - оштрафо-
вать «Терек» за неподобающее поведе-
ние игроков (шесть предупреждений) на 
100 тысяч рублей. (rfs.ru)

Вчера Палата по разрешению спо-
ров Комитета РФС по статусу игроков 
запретила регистрировать новых фут-
болистов до погашения задолженнос-
тей ФК «ФСА» (Воронеж) по выполне-
нию условий трудового договора Мак-
сима Ешкина и ФК «Волочанин-Ратмир» 
(Вышний Волочек) по выполнению усло-
вий трудовых договоров 15 футболистов 
клуба. (rfs.ru)

 Вчера КДК РФС оштрафовал два 
клуба второго дивизиона на 50 000 руб-
лей за нарушение дисциплинарного рег-
ламента (статья 39): ФК «Локомотив-2» 
- за 6 предупреждений в матче с «Зеле-
ноградом», ФК «Торпедо» (Владимир) - 
за два удаления в матче с «Севером». За 
различные нарушения оштрафованы так-
же клубы первого и второго дивизионов: 

«Носта» - на 20 000 рублей, «Чита», «Челя-
бинск», «Губкин» - на 10 000 рублей, «Си-
бирь», «Лада» (Тольятти) - на 8000 руб-
лей, «Шинник» - на 6000 рублей, «Ниж-
ний Новгород», «Ставрополье-2009» - на 
5000 рублей, «Дагдизель» - на 1000 руб-
лей. (rfs.ru)

Российские арбитры получили на-
значения на отборочные матчи ЧЕ-2011 
среди молодежных сборных, намечен-
ные на 14 и 18 ноября. Игорь Егоров, Вла-
дислав Ходеев, Илья Барышников и Алек-
сей Ковалев вошли в бригаду, которая 
обслужит игру Армения - Эстония. Алек-
сандр Гвардис, Виталий Дроздов, Миха-
ил Еровенко и Эдуард Малый отправятся 
в Австрию, где хозяева сыграют с Азер-
байджаном. (КФА)

Вчера зампредседателя Кировского 
районного суда города Ярославля Нина 
Воронина вынесла обвинительный при-
говор по делу бывшего генерального ди-
ректора «Шинника» Владимира Шепеля. 
Путем частичного сложения наказаний 
за преступления, в которых он признан 
виновным, Шепель осужден на 7 лет ли-
шения свободы с отбыванием в колонии 
общего режима. Срок будет исчислять-
ся со дня взятия под стражу - с 15 апреля 
2008 года. Кроме того, Воронина опре-

делила, что подлежит удовлетворению 
гражданский иск «Шинника» к Шепелю 
на сумму свыше 56 миллионов рублей. 
(yarnovosti.com)

Первенство России. Второй диви-
зион. «Юг». 36-й тур. Жемчужина-Со-
чи - Автодор - 6:1 (Рухаиа, 20. Дубро-
вин, 37. Осипов, 39. Н.Фиев, 46. Бело-
усов, 78, 87, с пенальти - Хубулов, 90). 
Нереализованный пенальти: Дубро-
вин, 19 (Ж) - штанга. 4000. СКА - Друж-
ба - 4:1 (Бирюков, 24. Бузняков, 30. Ле-
бединцев, 56. Кузнецов, 58 - Скляднев, 
90, в свои ворота). 2000. Машук-КМВ 
- Ангушт - 5:0 (Зангареев, 33. Джати-
ев, 45. Кунижев, 71. Гаев, 76. Степанов, 
89). Удаление: Накастхоев, 32 (А). 1800. 
Кавказтрансгаз-2005 - Батайск-2007 
- 1:2 (Студзинский, 58 - Гузь, 31. Гово-
рухин, 41, с пенальти). Нереализован-
ный пенальти: Красников, 45 (К) - мимо. 
Удаление: Конов, 82 (К). 500. Торпедо 
Арм - Таганрог - 2:0 (Мырза, 48, в свои 
ворота. Саргсян, 70). 2000. Ставропо-
лье-2009 - Краснодар-2000 - 1:1 (Пан-
ченко, 10 - Мамедов, 45). 100. Энергия - 
Ставрополь - 3:0 (Кудряшов, 73. Поля-
ков, 79. Иванов, 90). Нереализованный 
пенальти: Ионов, 63 (Э) - вратарь. 1000. 
Ротор - Астрахань - 0:3 (-:+).

 И В Н П М О
 1. ЖЕМЧУЖИНА-СОЧИ 32 28 2 2 87-20 86
 2. Ставрополь 32 22 5 5 66-34 71
 3. Волгоград 32 19 7 6 61-26 64
 4. Торпедо Арм 32 19 5 8 53-30 62
 5. Автодор 33 14 12 7 44-38 54
 6. Машук-КМВ 32 13 8 11 42-39 47
 7. Батайск-2007 32 12 9 11 43-35 45
 8. Энергия 32 11 11 10 37-30 44
 9. Краснодар-2000 33 11 11 11 37-40 44
10. СКА 32 11 8 13 45-56 41
11. Дружба 32 12 4 16 45-47 40
12. Астрахань 32 10 9 13 34-38 39
13. Ставрополье-2009 33 9 11 13 43-44 38
14. Дагдизель 32 10 5 17 41-62 35
15. Кавказтрансгаз-2005 32 10 2 20 27-51 32
16. Ангушт 33 7 7 19 34-60 28
17. Ротор 32 5 6 21 23-66 21
18. Таганрог 32 3 6 23 24-70 15

Бомбардиры: ДУБРОВИН (Жемчу-
жина-Сочи), ЖДАНОВ (Волгоград) - 22. 
Веркашанский (Торпедо Арм), Зебе-
лян (Жемчужина-Сочи) - 19. Курачинов 
(Ставрополь) - 16.

Вчера стало известно, что арбитр 
получившего широкий резонанс матча 
чемпионата Украины «Днепр» - «Дина-
мо» (0:2) Виталий Годулян получил за ра-

боту «двойку». Причиной, судя по все-
му, стало назначение на 86-й минуте 
пенальти в ворота хозяев. Сам Годулян 
признал: после просмотра видеозаписи 
столкновения защитника Андрея Русола 
с нападающим киевлян Артемом Крав-
цом уже не так уверен в справедливос-
ти решения. Эпизод же на 22-й минуте с 
удалением днепропетровца Павла Па-
шаева за опасный подкат в ноги Мило-
ша Нинковича у него сомнений не вы-
звал. В любом случае арбитр намерен 
подать апелляцию, поскольку повтор-
ное получение неудовлетворительно-
го балла может привести к переводу в 
низший дивизион. Напомним, что в сен-
тябре украинская премьер-лига откло-
нила в числе прочих кандидатуру Году-
ляна для обслуживания матчей элитной 
лиги, но решение не было официально 
утверждено. Снижение балла за работу 
на матче «Днепр» - «Динамо» приведет 
и к уменьшению гонорара судьи: вмес-
то 9700 гривен (около 1200 долларов) 
он получит лишь четверть - 2425. (Дмит-
рий ИЛЬЧЕНКО)

Форвард «Ювентуса» Алессанд-
ро Дель Пьеро оправился от мышечных 
травм. Медобследование показало, что 
растяжения, мучившие его последнее 

время, зажили. Дель Пьеро пропустил 
два месяца и намерен вернуться на по-
ле в матче с «Аталантой», который состо-
ится 7 ноября за два дня до его 35-летия. 
Но, возможно, он сыграет уже в поединке 
Лиги чемпионов с «Маккаби» из Хайфы 3 
ноября. (Tuttosport)

Израильская полиция и Кнессет 
(парламент) могут начать параллельное 
расследование состояния дел в футболе 
в связи с заявлением бывшего началь-
ника финансово-контрольного отделе-
ния федерации Яир Рабиновича, что ми-
нимум две команды высшей лиги прина-
длежат преступным группировкам. По 
информации газеты «Хаарец», по ини-
циативе последних уже были предпри-
няты попытки подкупа игроков с целью 
повлиять на результаты матчей. (Эли 
ШВИДЛЕР)

УЕФА отклонил апелляцию хайфско-
го «Маккаби» по поводу наказания полу-
защитника Бирама Кейяля. Хавбек, уда-
ленный в матче Лиги чемпионов с «Бор-
до», был дисквалифицирован на две иг-
ры. Теперь Кейяль, не вышедший на по-
ле в поединке с «Ювентусом» в Тури-
не, будет вынужден пропустить и до-
машнюю встречу с итальянцами. (Эли 
ШВИДЛЕР)

ВЧЕРА. Факты и комментарии
Вчера вечером в «СЭ» поступило открытое письмо главного арбитра премьер-лиги Николая Иванова, одного из лучших 
судей сезона, претендующего на главный приз нашей газеты - «Золотую мантию», к президенту РФС Виталию Мутко

ИВАНОВ 
ОТКАЗЫВАЕТСЯ 

СУДИТЬ
В письме говорится: 
«Виталий Леонтьевич, к сожалению, в 

этом году сложилась ситуация, что в России 
нет организации, которая в полном объеме 
занималась бы вопросами судейства. По-
этому обращаюсь к вам как главе РФС. 

В феврале был создан судейско-инспек-
торский комитет, но он существует только 
на бумаге. До сих пор нет ни положения о 
комитете, ни его состава. Естественно, он 
не работает. 

КФА оставлены функции подготовки ар-
битров, и она не защищает интересы ар-
битров. Прежде чем написать в газету я 
позвонил главе КФА Сергею Зуеву и полу-
чил ответ: «А зачем ты мне позвонил, я же 
ничего не решаю». 

В итоге в отношении судейства интерес-
ны только два вопроса:

- кто и кого назначает;
- кто и как просматривает пленки.
Судьи в России стали разменной моне-

той, их приносят в жертву по одному и груп-
пами, сопровождая эти действия красивы-
ми фразами о борьбе за чистоту футбола и 
повышении качества судейства. На самом 
же деле это только создает дополнительную 
нервозность и приводит к новым ошиб-
кам.

Политика заигрывания с отдельными 
клубами не может привести ни к чему хоро-
шему. И о каком уважении судей остальны-
ми участниками чемпионата России и бо-
лельщиками можно говорить после этого?

В октябре я отсудил три международных 
матча, за все получил высокие оценки, что 
свидетельствует о хорошей форме. Но вто-
рой тур подряд я не получил назначений на 
матчи чемпионата России. Причем в этом 
месяце уже была ситуация, когда я имел на-
значение на игру, но меня поменяли без 
объяснения причин. 

Не хочу участвовать в балагане «Какого 
судью изволите?» и прошу НЕ НАЗНАЧАТЬ 
меня на матчи чемпионата России до кон-
ца сезона.

Хочу пожелать своим коллегам удачи в 
оставшихся матчах.

С уважением, 
арбитр ФИФА Н.Иванов»

Вчера. Донецк. Футболисты «Шахтера» на последней 
тренировке перед матчем с киевским «Динамо».
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«Роман - футболист мирового уровня, на таких всегда есть 
спрос, - цитирует Реднаппа интернет-портал Sky Sports. - К нему 
проявляют интерес итальянские и испанские клубы. Сейчас в мо-
ем распоряжении четыре высококлассных форварда: Дефо, Кин, 
Крауч и Павлюченко, а я, признаюсь, предпочел бы, чтобы было 
три. Речь ведь о выступающих за сборные топ-игроках, которым 
необходимо иметь полноценную практику каждую неделю. Но я не 
могу из тура в тур использовать всех четверых - и это проблема».

По словам тренера «Шпор», вопрос о Павлюченко был главным 
в его недавней беседе с коллегой из российской сборной: «Гус Хид-

динк был здесь в пятницу, и мы разговаривали о Паве. В целом у 
нас полностью совпадают мнения. Гус сказал, что испробовал все 
возможные методы воздействия на Романа. Иногда Хиддинку при-
ходится кричать на него, иногда обернуть все в шутку, иногда луч-
ше вовсе не говорить с ним. Павлюченко - очень вальяжный па-
рень, но и очень способный. Мы с Хиддинком чувствуем, как хоро-
шо этот парень оснащен технически. Но ему нужно быть агрессив-
нее. Я жду, что он произведет на меня впечатление. Такое, которое 
даст мне понять: «Я не могу позволить, чтобы он сейчас покинул 
мою команду». (Сергей КУЗОВЕНКО)

Главный тренер «Тоттенхэма» Харри Реднапп не исключает возможности продажи Романа Павлюченко 
в ближайшее трансферное окно

НА ПАВЛЮЧЕНКО ЕСТЬ СПРОС 
В ИСПАНИИ И ИТАЛИИ
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ФУТБОЛ РОСГОССТРАХ - ЧЕМПИОНАТ РОССИИ. ПРЕМЬЕР-ЛИГА

Иржи ЯРОШИК, 
защитник «Крыльев Советов»:

- Думаю, в ЦСКА Слуцкий, которо-
го пока еще можно отнести к числу 
молодых тренеров, раскроется. У не-
го много знаний, он любит и хочет ра-
ботать творчески. В ЦСКА его ничто 
не будет отвлекать от футбола, и это 
должно позволить Леониду Викторо-
вичу сделать многое. В следующем се-
зоне у него будет сильная команда, вот 
увидите.
Тимофей КАЛАЧЕВ, 
полузащитник «Крыльев Советов»:

- Не сомневаюсь - все в ЦСКА у Лео-
нида Викторовича будет нормально. С 
ним очень интересно работать, у него 
всегда замечательный коллектив. Мне 
нравился его тренировочный процесс, 
нравилось то, что он много внимания 
уделял тактике. Думаю, Слуцкий доба-
вит армейцам эмоций, и они уже в этом 
сезоне заиграют по-другому.
Ян КОЛЛЕР, 
нападающий «Крыльев Советов»:

- Работа Слуцкому предстоит труд-
ная, но интересная. ЦСКА - большой 
клуб, в таких тренерам всегда непрос-
то. Предшественникам Слуцкого мно-
гого добиться не удалось. Но это бы-
ли иностранные специалисты - очень 
может быть, что им не хватало знания 
российского менталитета. В ЦСКА, ко-
нечно, много легионеров, но Слуцкий 
- сужу по его работе в Самаре - с инос-
транцами общался замечательно. Не 
сомневаюсь, что ему удастся объеди-
нить команду и в ЦСКА.
Антон БОБЕР, 
полузащитник «Крыльев Советов»:

- То, что Леонид Викторович - высо-
коквалифицированный специалист, он 
уже всем давно доказал. Но как у него 
все сложится в ЦСКА, покажет время. 
Могу только от души пожелать ему вся-
ческих успехов.
Гаджи ГАДЖИЕВ, 
бывший главный тренер 
«Крыльев Советов»:

- Думаю, Гинер абсолютно правиль-
но и мужественно поступил, исправив 
свою же ошибку. Кстати, и назначение 
Зико выглядело не вполне обоснован-
ным. Безусловно, бразилец был клас-
сным футболистом, звездой, но его тре-
нерская карьера не свидетельствовала 
о том, что он сможет успешно работать 
с ЦСКА. То же самое можно сказать и о 
Рамосе. Вот почему в сложившейся си-
туации решение пригласить отечест-
венного специалиста мне видится са-
мым разумным. Слуцкий по многим 
параметрам соответствует требова-
ниям, которые предъявляет к трене-
рам современный футбол.
Юрий ЖЕВНОВ, 
вратарь «Москвы»:

- Мне было приятно работать с Ле-
онидом Викторовичем. У него трени-
ровочный процесс строится на дове-
рительных, можно сказать, дружест-
венных отношениях с игроками. Все 
идет через беседы, общение - не просто 
по схеме «игрок - тренер», а человечес-
кое. До сих пор с ним общаемся. Толь-
ко не надо думать, что он не держал 
дистанции между собой и командой. 
Не помню, чтобы кто-то, образно го-
воря, садился тренеру на шею. Собс-
твенно, и сейчас в «Москве» такая об-
становка: философия у Божовича и 
Слуцкого в плане взаимодействия с иг-
роками очень схожая. Не знаю, изме-
нился ли Леонид Викторович в «Кры-
льях», но, мне кажется, подход к рабо-
те у него остался прежним. Надеюсь, 
в ЦСКА у Слуцкого пойдет. Буду пере-
живать за него.

Александр ЕПУРЯНУ, 
защитник «Москвы»:

- Он очень хороший человек, а как 
тренер - прекрасный тактик. Его сила 
как специалиста именно в том, что он 
пытается правильно выстроить игру 
тактически. Много внимания уделяет 
разбору действий соперника, раскла-
дывает по полкам его сильные и сла-
бые стороны. И атмосфера в команде 
при нем была неплохая, как, впрочем, 
и все годы, что я в клубе. Еще Слуцкий 
обладает хорошим чувством юмора, 
любит пошутить. Он, возможно, и не 
такой опытный тренер, однако к сво-
им 38 годам успел поработать в двух 
клубах премьер-лиги, привести «Мос-
кву» к четвертому месту в 2007-м, луч-
шему ее результату на данный момент. 
Надеюсь, и на новом месте работы у не-
го все будет хорошо.

Сергей СЕМАК, 
полузащитник «Рубина» 
и сборной России:

- Такой поворот событий стал, ра-
зумеется, довольно неожиданным, но 
мне он кажется перспективным для 
ЦСКА. Сейчас армейцы будут созда-
вать новую команду, ввиду чего боль-
шое значение приобретет психологи-
ческий климат в коллективе, а Слуцкий 
во всех своих клубах как раз и славился 
умением его наладить. Опыта работы в 
командах столь высокого уровня у Ле-
онида Викторовича, конечно, нет, но 
начинать ведь когда-то надо, а Слуц-
кий, на мой взгляд, для подобного ка-
чественного скачка созрел.
Денис КОЛОДИН, 
защитник «Динамо» и сборной России:

- Рад за Леонида Викторовича: нако-
нец-то ему доверили большой клуб. Не 
сказал бы, что назначение стало для ме-
ня большой неожиданностью - Слуцкий 
это заслужил. Пытался поздравить мо-
его детского тренера (Колодин - воспи-
танник волгоградской «Олимпии», где 
занимался у Слуцкого. - Прим. «СЭ»), 
но его телефон был заблокирован - ви-
димо, дел сейчас невпроворот.

В этом году Слуцкому будет сложно: 
все-таки армейцы переживают опре-
деленный спад, без классных напада-
ющих команде тяжело. Не от хорошей 
ведь жизни ушел Рамос. Окончание се-
зона, наверное, уйдет на адаптацию, 
Леонида Викторовича ждет первая в 
его карьере Лига чемпионов. А вот ес-
ли зимой ЦСКА сделает серьезные при-
обретения, а Слуцкому дадут спокойно 
поработать, то результат, уверен, не 
заставит себя ждать. В «Крыльях»-то в 
первое время у него получалось хоро-
шо, но потом в клубе возникли опреде-
ленные проблемы. Если бы не это, са-
марцы и в текущем чемпионате заня-
ли бы высокое место. Однако, похоже, 
не все в «Крыльях» были заинтересова-
ны в успешном выступлении.
Борис КОПЕЙКИН, 
нападающий ЦСКА в 1969 - 1977 
годах:

- Если именитого тренера меняют 
уже через шесть недель, значит, у него 
не получилось. Наверное, за такой срок 
Хуанде Рамосу было сложно разобрать-
ся с составом иностранного для него 
клуба, и Евгений Гинер, тонко чувству-
ющий ситуацию в команде, увидел ост-
рую необходимость в замене. Слуцкий в 
«Москве» и «Крыльях Советов» вроде бы 
неплохо зарекомендовал себя как гра-
мотный тактик и тренер, умеющий ра-
ботать с людьми. Но перед ним стоит 
сложнейшая задача обновления коман-
ды. Не хочу обидеть никого из нынеш-
них заслуженных игроков армейцев, од-
нако чувствуется, что общекомандная 
мотивация в последнее время заметно 
ослабла. Возродить ее способны моло-
дые таланты. Только много ли их сейчас 
в ЦСКА? Щенников, Дзагоев, Мамаев. 
Если еще уйдут Акинфеев с Красичем, 
задачу Слуцкому придется решать ис-
ключительно сложную. 

Владимир ПОНОМАРЕВ, 
защитник ЦСКА в 1962 - 1969 годах:

- Приглашение в ЦСКА Зико, а по-
том Рамоса считаю ошибкой. Думаю, у 
иностранца даже с авторитетом Пеле 
в ЦСКА ничего не получилось бы. Ар-
мейской команде требуется российс-
кий специалист высшего калибра, ко-
торый выигрывал что-то значительное 
в новейшей истории и которого футбо-
листы не только хорошо знают, но и 
уважают. Тренер, общающийся с подо-
печными с глазу на глаз и без перевод-
чика, способный в случае надобности 
подкрепить свои указания и крепким 
словцом. Футболисты в ЦСКА в боль-
шинстве своем известные, поиграв-
шие в Лиге чемпионов, завоевавшие 
Кубок УЕФА, выступавшие на чемпио-
нате Европы. И тренер должен им соот-
ветствовать, иметь известное игровое 
прошлое, желательно и в составе сбор-
ной, обладать футбольной интуицией и 
тактом, необходимым в общении с за-
служенными мастерами. Это необхо-
димо для восприятия игроками его ус-
тановок. А если у них больше знания и 
опыта, чем у их наставника, учившего-
ся главным образом по книгам, никто 
не может поручиться за успех. К тому 
же Слуцкий принимает ЦСКА в запу-
щенном состоянии, особенно в плане 
селекционной работы. Хотя в принци-
пе команда и в нынешнем составе мог-
ла бы играть успешно, если бы трене-
ру удалось ее сплотить, воодушевить, 
нацелить на большие задачи. 

Леонид Слуцкий родился 4 мая 1971 года 1
в Волгограде.
Начал заниматься футболом в треть-1
ем классе футбольной школы стадиона 
«Спартак».
После окончания школы в 1989 году пос-1
тупил в Волгоградский государственный 
институт физкультуры и одновременно 
выступал в команде «Звезда» (Городи-
ще) на позиции вратаря.
После 13 проведенных матчей из-за быто-1
вой травмы завершил карьеру игрока.
Окончил институт с красным дипломом 1
и поступил в аспирантуру. Одновремен-
но в 1993 году начал тренерскую карье-
ру, занимаясь с группой 12-летних фут-
болистов волгоградской «Олимпии», где, 
в частности, работал с такими известны-
ми ныне мастерами, как Роман Адамов, 
Денис Колодин, Андрей Бочков и Максим 

Бурченко. Был главным тренером «Олим-
пии» в 2000 году (10-е место в зоне «Повол-
жье» второго дивизиона, 34 матча, +13=7-
14, 61-56, 46 очков).
В 2001 году главный тренер «Уралана» Сер-1
гей Павлов предложил Слуцкому возгла-
вить дубль элистинской команды, в кото-
ром он и работал в 2002-2003 годах. В 
конце 2003 года, после того как «Уралан» 
выбыл из премьер-лиги, сменил на посту 
главного тренера Игоря Шалимова.
После расформирования «Уралана» в конце 1
2004 года Слуцкому предложили место 
тренера дубля «Москвы», где он прора-
ботал до середины сезона-2005.
С 14 июля 2005 года - главный тренер 1
«горожан» (76 матчей, +33=23-20, 104-
87, 122 очка).
С 21 декабря 2007 года - главный тренер 1
«Крыльев Советов» (54 матча, +20=18-16, 
70-57, 78 очков).

Под руководством Слуцкого клубы пре-1
мьер-лиги не опускались ниже 6-го места 
в итоговых таблицах чемпионатов («Мос-
ква»: 5-е - 2005, 6-е - 2006 и 4-е - 2007, 
«Крылья Советов»: 6-е - 2008).
Самая продолжительная беспроигрышная 1
серия была продемонстрирована «Мос-
квой» в сезоне-2006 - 14 матчей (+5=9, 
26-13).
Самая долгая безвыигрышная серия при-1
надлежит «Крыльям Советов» - 7 встреч 
в этом году (=2-5, 6-14).
Клубы Слуцкого одержали 5 волевых побед 1
(3 - «Москва») и потерпели 4 поражения в 
матчах, в которых вели в счете.
Команды Слуцкого одержали 11 крупных 1
побед (7 - «Крылья Советов»), самые круп-
ные из которых - со счетом 4:0 - были одер-
жаны 5 раз (3 - самарцы).
7 раз клубы Слуцкого были обыграны с 1
крупным счетом (4 - «горожане»), самое 

крупное из которых 22 октября 2006 года 
потерпела «Москва» (0:5 дома с «Руби-
ном»).
13 матчей с участием команд Слуцко-1
го завершились без забитых мячей (7 - 
в «Крыльях Советов»), трижды фиксиро-
вались ничьи 3:3 (2 - во встречах «горо-
жан» со «Спартаком» в сезоне-2006).
С ЦСКА клубы Слуцкого провели 9 мат-1
чей (+1=2-6, 4-14), в 6 из них не забив ни 
одного мяча. Единственную победу одер-
жала «Москва» - 22 апреля 2007 года со 
счетом 2:1.
Баланс матчей команд Слуцкого с сопер-1
никами ЦСКА в четырех последних турах 
чемпионата-2009:
«Терек» (4, +3=0-1, 11-7),1
«Рубин» (8, +1=3-4, 7-17),1
«Спартак» (8, +3=4-1, 15-12),1
«Сатурн» (8, +4=3-1, 12-7).1

- Как оцените выступления 
команды нынешней осенью?

- Как неровные - игра неустой-
чива, очков маловато. После трех 
сентябрьских побед неожиданно 
наступил провал, который мож-
но объяснить психологией: веро-
ятно, кто-то из футболистов ус-
покоился, решил, что теперь иг-
ра опять пойдет как по маслу. Но 
смену тренера обычно сопровож-
дает какой-то переходный пери-
од. Одно дело - эмоциональная 
вспышка, часто дающая резуль-
тат на первых порах, и другое - пе-
реход на иные тактические рель-
сы. Димитар Димитров пытался 
привить команде новую схему, а 
Рашид Рахимов вернулся к своим 
наработкам.

- Как восприняли игроки возвра-
щение Рахимова?

- Так, будто он и не уходил. 
Футболисты верили и продолжа-
ют верить в Рахимова, все его ука-
зания воспринимаются как долж-
ное. Правда, не всегда получается 
воплотить их на поле, но это уже 
не вина тренера. Тут надо спра-
шивать с игроков.

- После пермского матча с «Фул-
хэмом» в Лиге Европы многие фут-
болисты «Амкара» радовались: 

«Наконец-то мы сыграли, как в про-
шлом году!» Почему в следующих 
матчах им не удалась счастливо 
обретенная прошлогодняя игра?

- Об этом надо спросить их са-
мих. Мне, как и вам, трудно по-
нять, почему нельзя повторять 
лучшую игру от матча к матчу. 
Вроде бы все к этому располагает, 
обстановка в команде нормаль-
ная, никаких внутренних про-
блем, претензий к руководству 
клуба нет. Стараемся сейчас не 
дергать футболистов, пусть ре-
шают турнирную задачу, кото-
рая неожиданно выпала «Амка-
ру» в нынешнем сезоне. Анализ, 
почему так случилось, проведем 
после окончания сезона.

- Уже знаете, кто из игроков 
покинет «Амкар» зимой?

- Каким бы ни было мое мне-
ние на этот счет, все вопросы по 
составу решает главный тренер. 
И именно по его инициативе мы 
этой темы сейчас не касаемся, 
чтобы на финише первенства не 
вносить нервозность в ряды ко-
манды. Вот завершится сезон, 
тогда и обсудим ситуацию.

- Но, например, Никола Дрин-
чич не раз сам заявлял, что зимой 
перейдет в другой клуб.

- Заявлял он об этом и мне, но 
конкретно мы эту тему еще не об-
суждали. Я Дринчича не тороп-
лю.

- Не собираетесь по приме-
ру «Томи» обратиться за финан-
совой помощью к правительству? 
Болельщики баскетбольного «Урал-
Грейта» уже собирают подписи под 
письмом с такой просьбой.

- «Правительственный» вари-
ант не рассматривал, считаю его 
несолидным, хотя путь-то вер-
ный: после распоряжения пре-
мьера ни один новоявленный 
спонсор уже от клуба не отступит-
ся. Еще лучше было бы, если бы 
Владимир Владимирович Путин 
произвел распределение средств 
по всем командам премьер-лиги. 
Промышленные компании, нахо-
дящиеся в Москве, доят наш реги-
он, как здесь говорят, «в три сись-
ки». Могли бы что-то оставлять и 
на наши нужды.

- Невозможно не коснуться 
недавно обнародованного письма 
в РФС из УЕФА, в котором ставится 
под сомнение спортивный харак-
тер нескольких матчей чемпиона-
та России, в том числе и «Амкара» 
с «Томью» в первом круге. Какова 
ваша реакция?

- Как мне кажется, такой ува-
жаемой организации, как Евро-
пейский футбольный союз, несо-
лидно руководствоваться данными 
букмекерских контор, у которых 
еще неизвестно что на уме. Про-
должая подобные «изыскания», 
можно договориться и до того, что 
«Рубин» недавно «слил» нам игру, а 
потом «Барселона» - казанцам. Ес-
ли УЕФА и дальше будет пользо-
ваться сарафанным радио, букме-
керы смогут любую команду под-
вести под монастырь. Смело могу 
заявить, что за 15 лет существо-
вания «Амкар» не сыграл ни одно-
го «договорняка». Имя клуба, да и 
мое собственное мне в тысячу раз 
дороже каких-то трех очков.

- А вы не думаете, что в опреде-
ление исхода того или иного матча 
могут с собственной выгодой вме-
шиваться внешние, независимые от 
соперничающих клубов силы?

- Я в этом даже уверен. Особен-
но ближе к развязке чемпионата 
букмекеры через отдельных иг-
роков или судей вполне способны 
повлиять на результаты каких-то 
матчей. Мы живем в мире, кото-
рый порой преподносит самые не-
вероятные сюрпризы. Такие, как, 
например, письмо УЕФА в РФС.

Павел АЛЕШИН

После прошлогоднего 4-го места в чемпионате России и дебюта в Лиге Европы «Амкар» довольствуется малым - 
отстаивает место в премьер-лиге. О ситуации в клубе его президент рассказал корреспонденту «СЭ».

Валерий ЧУПРАКОВ: «ЗА 15 ЛЕТ «АМКАР» 
НЕ СЫГРАЛ НИ ОДНОГО ДОГОВОРНЯКА»

КТО ЧТО СКАЗАЛ

СЛУЦКИЙ ЗНАЕТ, КАК СПРАВИТЬСЯ СО «СПАРТАКОМ»

- Могли предположить, что пора-
жение от «Москвы» повлечет такие 
серьезные последствия?

- Нет, конечно. Я и само пора-
жение от «Москвы» предположить 
не мог. Но если вы считаете, что 
все произошло именно из-за него, 
то ошибаетесь. Разве только в том 
плане, что после воскресного фи-
аско наши шансы попасть в Ли-
гу чемпионов в будущем году ста-
ли достаточно призрачными - все 
теперь не в наших руках. В связи с 
этим, как разъяснило руководство, 
нужно думать о будущем, для чего 
новому тренеру куда полезнее поя-
виться в команде уже сейчас, неже-
ли на предсезонном сборе. Тем бо-
лее что контракт Хуанде Рамоса ис-
текал в конце года.

- После матча с «Москвой» вам 
довелось довольно жарко пообщать-
ся с разгневанными болельщиками. 

Какие ощущения остались от того 
бурного обсуждения?

- Нормальные. Болельщиков 
после таких матчей можно понять. 
Но при этом оскорблять кого-либо 
из футболистов - не просто лиш-
нее, это, на мой взгляд, недопусти-
мо. У команды случаются белые и 
черные полосы, но настоящие пок-
лонники продолжают поддержи-
вать ее и любить всегда. Мы долж-
ны быть вместе.

- Когда узнали, что у вас теперь 
новый тренер?

- В понедельник, приехав на ба-
зу в Ватутинках в пол-одиннадца-
того. Сказать, что это было неожи-
данно, значит, ничего не сказать. 
В тот же день нам представили 
Леонида Викторовича (Слуцкого. 
- Прим.Б.Л.). Приезжал и Хуанде 
Рамос, тепло попрощался со всеми 
и пожелал команде удачи.

- Что можете сказать о шести 
неделях работы с испанцем?

- Что он - настоящий професси-
онал, находящийся в большом по-
рядке. Рамос начал прививать нам 
свое видение футбола, успел дать 
несколько тактических наработок. 
Но что поделать - поработать по-
дольше у нас не сложилось.

- Слуцкий сразу, с места в карь-
ер провел тренировку?

- Нет, в понедельник с командой 
работал Виктор Савельевич (Оноп-
ко. - Прим. «СЭ»). А новый главный 
с первого же дня начал знакомить-
ся с игроками, проводя индивиду-
альные беседы.

- Знаю, что первыми его собе-
седниками стали Акинфеев, Дзаго-
ев и Игнашевич.

- Да, а во вторник он пригла-
шал к себе брата, Алдонина и Ра-
химича.

- Вы, получается, еще ждете 
очереди? Или Слуцкий хорошо вас 
знает?

- Так же, как других - раньше 
только здоровались и перебрасы-
вались парой фраз, не больше. Об-
щения на уровне тренер - игрок у 
нас не было, а Слуцкий, чувству-
ется, хочет лучше узнать всех, да-
бы понять, что ему нужно делать в 
первую очередь.

- Во вторник Слуцкий работал уже 
по полной программе?

- Да, сначала прошло 45-ми-
нутное теоретическое занятие, по-
том полуторачасовая тренировка 
на поле.

- Теория была непривычной?
- Разве только в том плане, что 

необычно было слушать подзабы-
тую уже на таких занятиях русскую 
речь тренера. А все остальное по-
хоже - будто ничего и не менялось. 

Мы продолжаем работать, чтобы 
выполнить цели на сезон хотя бы в 
какой-то части. Жаль, теперь уже 
все не полностью зависит от нас 
самих.

- Третий тренер за сезон - и все, 
как обычно?

- Легкое ощущение, что за один 
год начинаем уже третий сезон, 
присутствует - тут вы, пожалуй, 
правы. Но принципиально трени-
ровочная работа не отличается.

- Говорят, сейчас армейцы 
настолько наелись футболом, что 
исполняют ее как роботы, без эмо-
ций?

- Врут! Шуток у нас сегодня бы-
ло не меньше, чем обычно, если не 
больше. Да и новый главный. как 
мы могли уже убедиться, человек с 
отменным чувством юмора.

Борис ЛЕВИН

Впечатлениями от начала работы с новым тренером поделился с корреспондентом «СЭ» один из лидеров ЦСКА

Василий БЕРЕЗУЦКИЙ: 
«РУССКИЙ ЯЗЫК НА ТЕОРИИ - 

ОЩУЩЕНИЕ ПОЧТИ ЗАБЫТОЕ»

Вчера. Ватутинки. Василий БЕРЕЗУЦКИЙ (в центре) вместе с партнерами на тренировке ЦСКА.
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ФУТБОЛ
РОСГОССТРАХ - ЧЕМПИОНАТ РОССИИ. ПРЕМЬЕР-ЛИГА

На вопросы «СЭ» ответили представители команд, расположившихся вслед за дуэтом лидеров

ОСЕНЬ БЕЗ ЕВРОПЫ 
НИКОМУ НЕ ИНТЕРЕСНА

- Соответствует ли турнирное 
положение вашего клуба 
тем ожиданиям, которые были 
у вас в начале сезона? Если нет, 
в чем видите причины?

Вячеслав МАЛАФЕЕВ, 
вратарь «Зенита»:

- В начале сезона задача бы-
ла одна, однако вряд ли кто-то 
мог предвидеть, как будет скла-
дываться чемпионат. В нынеш-
нем футболе вообще сложно 
что-либо предугадать. Вот и 
«Зенит» туров  восемь-девять 
назад шел чуть ли не на 9-м 
месте, а теперь вид таблицы 
оптимизма у нас вызывает 
больше.
Юрий ЖЕВНОВ, 
вратарь и капитан «Москвы»:

- На старте сезона перед ко-
мандой ставилась задача по-
пасть в еврокубковую зону. В 
ней мы сейчас и находимся и, 
думаю, место занимаем «свое». 
Может, для кого-то наше вы-
ступление неожиданность, но 
мы именно к такому результа-
ту готовились и продолжаем 
готовиться. Это, правда, не оз-
начает, что, если займем место 
выше, оно окажется «нена-
шим». В таблице такая плот-
ность, что мы можем и под-
няться, и опуститься, верно? 
Надеюсь, поднимемся, все мы 
этого хотим, но цель наша, пов-
торюсь, - остаться в зоне евро-
кубков. 
Дейвидас ШЕМБЕРАС, 
защитник ЦСКА:

- Естественно, не соответс-
твует - в ЦСКА всегда думают 
только о первом месте. Анали-
зировать причины наших не-
удач можно, наверное, долго, 
но публиковать свои размыш-
ления - не дело игрока. Мы, ко-
нечно, обсуждаем сложившую-
ся ситуацию, однако выводы - 
прерогатива тренеров и руко-
водства клуба. Надеюсь, суме-
ем еще выправить положение, 
пусть теперь и не все в наших 
собственных руках.
Томислав ДУЙМОВИЧ, 
полузащитник 
«Локомотива»:

- Перед нами в начале года 
стояла задача, которая остает-
ся в силе и сейчас: попасть в 
тройку. Тогда все сомневались, 
сможем ли. Но потом все пош-
ло нормально, и мы продолжа-
ем верить, что способны до-
биться цели.

- Как оцениваете шансы 
вашей команды совершить 
заметный финишный рывок?

Малафеев: - Все будет зави-
сеть только от нас самих, от на-
шей сознательности.

Жевнов: - Очень многое ре-
шится в ближайшей игре с «Зе-
нитом». Если она сложится для 
нас успешно, все будет в наших 
руках, и оставшуюся дистан-
цию можем пройти очень хоро-
шо.

Шемберас: - На финише 
нам предстоят очень непростые 
матчи: дважды играем с лиде-
рами, дважды - с неуступчивы-
ми командами, отобрать очки у 
которых крайне непросто. Поэ-
тому объективно наши шансы 
на мощный рывок можно оце-
нить как средние. Но постара-
емся превратить их в высокие. 
И бороться в любом случае бу-
дем до конца.

Дуймович: - Думаю, мы на 
это способны. У нас хороший 
состав и сильный тренер. Если 
оставшиеся матчи выиграем, 
все будет нормально.

- Путевок в еврокубки будущего года 
у России, если вынести за скобки 
место в Лиге Европы 
для обладателя Кубка страны, 
пять. Претендентов - на одного 
больше. Насколько для вас важно 
не стать «шестыми лишними»?

Малафеев: - В футболе, как 
я уже сказал, может произойти 
все что угодно. Можно, напри-
мер, занять шестое место, а 
можно и чемпионство еще вы-
играть. Такое при определен-
ных обстоятельствах и разного 
рода непрогнозируемых собы-
тиях вполне возможно. Надо 
просто стремиться занять как 
можно более высокое место, 
тогда и результат придет.

Жевнов: - Уже ответил на 
этот вопрос. Любой команде из 
шестерки будет крайне обидно 
ее замкнуть.

Шемберас: - Для нас это 
станет настоящей катастро-
фой. ЦСКА привык каждый год 
играть в еврокубках, и я даже 
представить себе не могу, что 
такое осень без Европы. Соот-
ветственно и не оценю, на-
сколько это тяжело, поскольку 
подобных ощущений не помню. 
Очень хочется, чтобы вспоми-
нать и не пришлось.

Дуймович: - Как никогда! 
Мы два года не играем в Евро-

пе. И, конечно, все стремимся 
туда попасть. Совсем не хочет-
ся быть «шестыми лишними». 
Здесь на кону не только интере-
сы клуба, но и личные амбиции 
каждого из игроков.

- Можете ли сравнить календарь 
оставшихся матчей вашего клуба 
с тем, что предстоит 
прямым конкурентам?

Малафеев: - Еще неизвест-
но, что в концовке лучше - иг-
рать с аутсайдерами, которые 
борются за выживание, или с 
теми, кто претендует на самые 
высокие места. Как показывает 
практика, и то и другое не прос-
то. Но с учетом того, что нам 
еще встречаться с прямыми 
конкурентами, получается, что 
очень многое будет зависеть от 
нас самих. Это лучше, чем если 
бы мы играли только с коман-
дами, находящимися ниже нас, 
а те, в свою очередь, между со-
бой и с другими командами из 
верхней части.

Жевнов: - Сравнивать не 
буду. В конце чемпионата все 
игры сложны, будь то с лидера-
ми, аутсайдерами, решающими 
свои задачи, или середняками, 
которые уже не ставят никаких 
целей и играют раскрепощен-
но. Считаю, у всех шансы более 
или менее равны.

Шемберас: - Честно говоря, 
расписание игр конкурентов не 
изучал. Знаю только, что если 
мы выиграем все четыре остав-
шихся матча, то обязательно 
будем в призерах независимо 
от результатов соперников. А 
если продолжим спотыкаться, 
нас оставят позади.

Дуймович: - Не хотел бы 
смотреть на другие клубы. Мож-
но сказать, что у нас график по-
легче, чем у остальных. Но это 
ни о чем не говорит - последний 
матч, например, нам выиграть 
не удалось. На данный момент 
не имеет значения, с кем бо-
решься. Важно действовать в 
полную силу. 

- ЦСКА - единственная команда, 
которой уже не придется 
в чемпионате покидать 
свой стадион, зато армейцам 
предстоит борьба на два фронта. 
Какой из факторов окажется 
весомее на финише?

Малафеев: - Последние се-
зоны показывают, что играть 
на несколько фронтов не каж-
дой команде под силу. У ЦСКА 

сейчас к тому же перемены. Но 
по большому счету о том, что 
происходит в стане соперников, 
думаешь в последнюю очередь.

Жевнов: - Естественно, 
ЦСКА будет тяжело сочетать 
матчи на внутренней арене с 
Лигой чемпионов: все-таки при-
дется тратить дополнительные 
силы и эмоции. Вот если бы ар-
мейцы не играли в еврокубке, 
они, наверное, получили бы оп-
ределенное преимущество. А 
так - не думаю. 

Шемберас: - Оба эти факто-
ра важны. Не тратить лишних 
сил на выезды - очень хорошо, 
но нагрузка на ЦСКА все равно 
будет выше, чем на конкурен-
тов. Однако мне лично, как и 
большинству моих партнеров, 
играть через три дня на четвер-
тый даже удобнее, чем раз в не-
делю. Да и вообще команда, 
ставящая перед собой большие 
задачи, должна быть привыч-
ной к борьбе на два фронта - в 
Европе ведь никто на это не жа-
луется.  

Дуймович: - Конечно, из-за 
того, что они играют дома, им 
полегче. Но еще раз повторю: 
сейчас такие вещи большого 
значения не имеют. На любом 
поле может сложиться так, что 
ты не успеешь переломить игру 
и все закончится плохо. ЦСКА 
борется в Лиге чемпионов, но и 
российское первенство им важ-
но. Армейцам надо немного 
встряхнуться, вспомнить: оста-
лось четыре игры. Всего месяц - 
и его надо удачно закончить, а 
потом хорошо отдохнуть. Это 
касается не только ЦСКА, но и 
остальных команд.

Игроки «Рубина» и «Спартака», принявшие участие в мини-анкете «СЭ», 
не сговариваясь заявили: самым трудным матчем они считают следующий

У ЛИДЕРОВ ЗАДАЧИ 
И УСЛОВИЯ ОДИНАКОВЫ

- Если сравнивать «Рубин» 
и «Спартак» с бегунами на финише, 
то задача одного - удержать 
до конца дистанции 
преимущество в один шаг, 
другого - совершить рывок 
из-за спины соперника. 
Что труднее?

Роман ШАРОНОВ, 
защитник «Рубина»:

- Всегда приятнее лидиро-
вать. Но серьезную ответствен-
ность испытывают игроки обе-
их команд.
Павел ЯКОВЛЕВ, 
нападающий «Спартака»:

- У нас своя задача, у «Руби-
на» - своя, но условия-то почти 
одинаковые. Если выиграем ос-
тавшиеся матчи, все может 
быть - не исключаю, что сопер-
ник оступится. 

- Что, на ваш взгляд, 
окажется решающим фактором 
в «золотой гонке»?

Шаронов: - Минимум по-
терь очков.

Яковлев: - Каждый матч 
становится решающим. Все 
предельно ясно: образно гово-
ря, предстоят четыре финала, в 
каждом из которых нужно по-
беждать.

- Календарь оставшихся матчей 
выглядит практически 
равноценным для обоих лидеров. 
Так ли это и какая из предстоящих 
игр представляется вам 
наиболее сложной?

Шаронов: - Все игры будут 
тяжелыми, а самой сложной - 
ближайшая, с «Крыльями Сове-
тов». А календарь... Это все 

ерунда. Футбол непредсказуем - 
проиграли же мы «Амкару» и 
«Локомотиву».

Яковлев: - Самая сложная 
встреча - ближайшая, против 
«Ростова». На «Спартак» ведь 
каждая команда настраивается 
по максимуму. Будет тяжело, но 
чтобы рассчитывать на победу 
в чемпионате, кровь из носа не-
обходимо обыгрывать ростов-
чан. «Рубину», как и нам, еще 
играть и с ЦСКА, и с «Зенитом», 
так что ему будет не легче.

- «Спартаку» до конца чемпионата 
осталось провести 4 матча, 
«Рубину» - 6, два из которых - 
против «Барселоны» и «Динамо» 
Киев. Имеет ли это существенное 
значение для чемпионской гонки?

Шаронов: - Все будет ясно 
на финише.

Яковлев: - Мы не смотрим 
на Казань и сконцентрированы 
только на собственных встре-
чах.

- Из-за стыковых игр сборных 
чемпионат прервется 
почти на две недели. 
На руку ли вашей команде 
передышка? 

Шаронов: - Думаю, да. У нас 
ведь за счет матчей Лиги чем-
пионов игровой практики будет 
больше.

Яковлев: - Когда в первенс-
тве наступит пауза, появится 
больше времени для подготовки 
к двум решающим матчам с 
ЦСКА и «Зенитом». Но как это 
может сказаться на нашем со-
перничестве с «Рубином», спро-
гнозировать сложно: соперник-
то будет в тех же условиях.

ОСТАВШИЕСЯ МАТЧИ БОЛЬШОЙ ШЕСТЕРКИ
Тур РУБИН СПАРТАК ЗЕНИТ МОСКВА ЦСКА ЛОКОМОТИВ

27-й Кр. Советов (д) Ростов (д) Москва (г) Зенит (д) Терек (д) Томь (г)
28-й ЦСКА (г) Кр. Советов (г) Терек (д) Кубань (г) Рубин (д) Амкар (д)
29-й Зенит (д) ЦСКА (д) Рубин (г) Спартак Нч (д) Спартак (г) Динамо (г)
30-й Кубань (г) Зенит (г) Спартак (д) Динамо (д) Сатурн (д) Химки (г)

Александр ПРОСВЕТОВ

Октябрь то плачет, то смеет-
ся, гласит народная пого-
ворка. Нам же любопытно 

проанализировать, кто в октябре 
горюет, а кто радуется. Следую-
щий, 27-й тур в календарном пла-
не пограничный - часть матчей со-
стоится уже в ноябре, так что под-
ведем октябрьские итоги по трем 
предыдущим. 

«Рубин» собрал в них урожай 
из 6 очков. Показатель средний, 
поскольку сократился до миниму-
ма отрыв от «Спартака», выиграв-
шего все три встречи. При этом 
столичный клуб одержал яркую и 
важную победу над прямым кон-
курентом - «Локомотивом», кото-
рый набрал нешуточный ход, взял 
верх над «Рубином» и подходил к 
дерби, пожалуй, чуть-чуть фаво-
ритом. В стане красно-зеленых со-
крушались: глупо уступили в Гроз-
ном, иначе замахнулись бы и на 
вторую ступеньку, ценную, как из-
вестно, прямым попаданием в ос-
новной турнир Лиги чемпионов. 
Но «Локомотив» был остановлен 
красно-белым семафором, а за-
тем не смог обыграть «Сатурн». 
В итоге в его октябрьском активе 
только 4 очка.  

Как и у ЦСКА, где прибегли к 
неожиданной для конца сезона 
хирургической мере в достаточно 
благополучной команде. Во вся-
ком случае, тренер-спасатель ар-
мейцам не требовался. В клубе на-
стаивают на том, что мера приня-
та обдуманная, не продиктованная 
минутными эмоциями. Трудно ска-
зать, в какой момент в ЦСКА реши-
ли срочно призвать Леонида Слуц-
кого, который в качестве претен-
дента на должность главного тре-
нера армейцев рассматривался 
еще перед началом сезона. Но со 
стороны кажется, что провальный 
матч против «Москвы» стал пос-
ледним толчком к решительным 
действиям. Президент Евгений Ги-
нер осознал, что о лигочемпионс-
ких амбициях можно забыть, и ре-
шил строить новую команду. Рас-
считывать можно разве что на то, 
что на финише оступится «Зенит» 
и тогда красно-синие смогут заце-
питься за третье место, дающее 
право на участие в труднейшем от-
борочном «Турнире 15». Для этого, 
очевидно, надо на эмоциях обыг-
рывать «Спартак» - уж на такой-то 

матч красно-синие настроятся на-
верняка, - а до этого еще и не пов-
торить фиаско «Барселоны» в до-
машней встрече с «Рубином». 

Тенденции концовки сезона, 
учитывая, что армейцам приходится 
отвлекаться на Лигу чемпионов, во-
обще-то для них неблагоприятные. 
Но тенденции - еще не факты. Ме-
сяц назад мне уже довелось писать 
комментарий насчет шансов клубов 
в борьбе за европутевки, и тогда 
перспективы «Спартака» в борьбе 
не только с «Рубином», но и с пре-
следователями виделись, откровен-
но говоря, неважными. За крупным 
поражением от казанцев последо-
вали ничья с «Динамо» и проигрыш 
«Сатурну», неудачные матчи с дву-
мя клубами из уже наметившего-
ся «болота», хотя в этой среде иной 
раз «черти водятся»: есть же пре-
стиж и всякие премиальные, в том 
числе «стимулирующие». 

Одно время казалось, что в это 
самое «болото» неизбежно опус-
тится и «Москва». В шести матчах 
на августовско-сентябрьском от-
резке она набрала только 4 очка. 
Однако затем последовал подъем, 
увенчанный впечатляющей игрой с 
ЦСКА. Вот вам и тенденции! 

Кстати, в октябре на счету 
«Москвы» 7 очков. А на носу матч 
на своем поле с «Зенитом», кото-
рый для «горожан» станет во всех 
отношениях принципиальным, ес-
ли вспомнить скандальную исто-
рию с пенальти от Эдуарда Мало-
го. Представьте, что было бы в таб-
лице, если бы арбитр тогда не на-
чудил. «Зенит» и «Москва» распо-
лагались бы вровень. Позже «Мос-
ква» играет с аутсайдерами - «Ку-
банью» и «Спартаком» из Нальчика, 
пусть присутствие внизу команды 
Юрия Красножана и не соответс-
твует качеству ее игры. И в Моск-
ве, и в Петербурге клуб из Кабар-
дино-Балкарии не робел и смот-
релся достойно. На десерт у «горо-
жан» - «Динамо». Так что команду 
Миодрага Божовича я бы как мини-
мум до субботней встречи с «Зени-
том» из числа претендентов на 3-е 
место не исключал. 

Распространено мнение, что 
самый комфортный календарь у 
«Локомотива» («Томь», «Амкар», 
«Динамо», «Химки»). В Черкизо-
ве железнодорожники принима-
ют только пермяков, но выезды в 
Химки не отличаются, по сути, от 
визитов на московские стадионы. 

Вместе с тем «Локомотив» все-та-
ки от конкурентов отстает. 

В целом в верхней части обра-
зовалась группа из шести клубов, 
которые разыграют пять путевок 
в еврокубки: две - в Лигу чемпио-
нов, одну - в «Турнир 15», который 
официально зовется в УЕФА «не-
чемпионским путем», и еще две - в 
Лигу Европы. У «Зенита» и «Моск-
вы» остается «запасной аэродром» 
- Кубок России, где из клубов пре-
мьер-лиги держится еще толь-
ко «Амкар». В то же время ЦСКА и 
«Локомотиву» надо обязательно 
цепляться за четвертую или пятую 
строчку - третья для них труднодо-
стижима. Но каково будет красно-
зеленым третий год подряд остать-
ся совсем без еврокубков?  

«Зениту», в свою очередь, по-
бороться за второе место мудре-
но - все-таки пять очков отрыва 
от «Спартака», шесть от «Рубина». 
Но после «Москвы» он еще играет 
с обоими лидерами. На это обсто-
ятельство можно посмотреть под 
разными углами: с одной сторо-
ны, турнирный путь тернист - рис-
куешь потерять даже то, что име-
ешь, с другой - есть шанс приос-
тановить конкурентов. С обоими 
клубами, возглавляющими табли-
цу, будет встречаться и ЦСКА. Так 
что на финише сезона нас ожидает 
своеобразный «турнир четырех». 
Будет интересно.
 И В Н П М О
 1. РУБИН 26 16 5 5 53-20 53
 2. СПАРТАК 26 16 4 6 52-25 52
 3. ЗЕНИТ 26 13 8 5 44-25 47
 4. МОСКВА 26 12 8 6 34-21 44
 5. ЦСКА 26 13 4 9 41-26 43
 6. ЛОКОМОТИВ 26 11 9 6 34-28 42
 7. САТУРН 26 10 6 10 32-36 36
 8. ДИНАМО 26 10 5 11 25-32 35
 9. КР. СОВЕТОВ 26 9 6 11 27-31 33
10. ТЕРЕК 26 9 6 11 31-40 33
11. ТОМЬ 26 8 8 10 22-33 32
12. РОСТОВ 26 7 10 9 24-29 31
13. АМКАР 26 7 7 12 24-35 28
14. СПАРТАК Нч 26 5 11 10 24-27 26
15. КУБАНЬ 26 5 9 12 19-41 24
16. ХИМКИ 26 2 4 20 18-55 10

В 27-м туре встречаются

30 октября: РУБИН - КРЫЛЬЯ 
СОВЕТОВ, ЦСКА - ТЕРЕК, САТУРН 
- ХИМКИ.

31 октября: МОСКВА - ЗЕНИТ, 
ДИНАМО - АМКАР.

1 ноября: СПАРТАК - РОСТОВ, 
ТОМЬ - ЛОКОМОТИВ, СПАРТАК Нч 
- КУБАНЬ.

«ДРИБЛИНГ» В СНЕГУ
Звездам «Реала» на днях при-

шлось демонстрировать умение 
управлять автомобилем по сне-
гу, причем уезжать далеко от сто-
лицы Испании для этого не при-
шлось. «Галактикос» отправились 
в парк развлечений близ Мадрида, 
где устроена крытая снежная трас-
са для катания на лыжах и сноубор-
дах, чтобы принять участие в пока-
зательных заездах на Audi - фир-
ма, производящая эту марку, один 
из спонсоров клуба. Личный гараж 
каждого футболиста пополнил-
ся машиной по его выбору, а клю-
чи вручил чемпион мира по горно-
лыжному спорту норвежец Аксель-
Лунд Свиндаль. Как и следовало 
ожидать, самые «крутые» моде-
ли достались звездным новичкам - 
Криштиану Роналду, Кака и Кари-
му Бензема. Бразилец, известный 
приверженностью к семейным цен-
ностям, остался верен себе и здесь, 
предпочтя «универсал». «Дриблинг» 
в снегу для некоторых оказался де-
лом более сложным, чем на зеле-
ном поле: оконфузились тот же Ка-
ка и Руд ван Нистелрой, загнавшие 
свои машины в сугробы. (Борис 
БОГДАНОВ)

СОРТ ПИВА 
В ЧЕСТЬ МАРАДОНЫ

Пивоваренный завод Cerveceria 
Revolucion в мексиканской Гвада-
лахаре подготовил партию напитка, 
названного в честь Диего Марадо-
ны - «10 Marado» (на фото АР). Нала-
живание его производства прекрас-
но вписалось бы в бизнес-страте-
гию компании, которая заключается 
в наречении сортов пива именами 
легендарных спортсменов и про-
чих знаменитостей. Остается зару-
читься согласием главного тренера 
сборной Аргентины - и можно про-
давать «10 Маrаdo» у него на роди-
не. (Александр ПРОСВЕТОВ)

КУБОК-
ПУТЕШЕСТВЕННИК
Вряд ли Кубок УЕФА, достав-

шийся напоследок «Шахтеру», мог 
«предвидеть», какая насыщен-
ная жизнь его ожидает. Походная 
жизнь! Для начала трофей побывал 
в городах и весях Украины, на роди-
не футболистов, причастных к по-
беде: в Киеве, Полтаве, Кировогра-
де, Луганске, Львове, Хмельницком. 
В июле Кубок УЕФА пересек госу-
дарственную границу, чтобы пок-
расоваться на песенном фестива-
ле в Юрмале, который патронирует 
композитор Игорь Крутой, близкий 
друг президента «Шахтера» Рина-
та Ахметова и автор гимна оран-
жево-черных. Наступила осень, а 
15-килограммовой чаше по-пре-
жнему не сидится на месте - 1 но-
ября она отправляется в Одессу. 
Перед тем как горняки выяснят от-
ношения с «Черноморцем» в матче 
чемпионата страны, любой одессит 
получит возможность полюбовать-
ся трофеем и сфотографировать-
ся на память с Кубком УЕФА, кото-
рый будет выставлен на несколько 
часов в фирменном магазине Nike, 
технического спонсора «Шахтера» . 
(Юрий ЮРИС)

ЗАЧЕМ ТЕННИСИСТУ 
РАКЕТКА?

После сокрушительного пораже-
ния 1:4 в полуфинале Кубка Дэвиса 
израильским теннисистам удалось 
взять убедительный реванш у ис-
панских коллег на футбольном по-
ле. Они разгромили соотечествен-
ников чемпионов Европы-2008 5:2, 
а острый на язык специалист пар-
ных матчей на корте Энди Ран ух-
мыльнулся: может быть, израиль-
ская теннисная сборная просто 
играет не в свою игру. (Эли ШВИД-
ЛЕР)

ТУР С ЛЕГЕНДОЙ
«Донбасс Арена» - не только 

футбольные матчи в присутствии 
50 тысяч зрителей, но и экскурси-
онные туры, позволяющие любому 
желающему поближе познакомить-
ся с первым на Украине стадионом 
класса «элит», побывать везде - от 
раздевалок игроков до президент-
ской ложи. Но это еще не все. Вы-
ступить гидами на «Донбасс Аре-
не» приглашены звезды «Шахтера» 
разных поколений. «Тур с легендой» 
- так будет называться новая экс-
курсия. Первую проведет капитан 
горняков 70 - 80-х годов прошлого 
века Михаил Соколовский, самый 
титулованный футболист команды 
в советский период, сыгравший за 
нее в чемпионатах СССР 400 мат-
чей - клубный рекорд, который уже 
никогда не будет побит. «Жаль, что 
я слишком рано родился и не сыг-
рал на таком великолепном стади-
оне, но роль гида должна принести 
хоть какую-то моральную компен-
сацию»,- признался 58-летний ве-
теран. (Юрий ЮРИС)

ДУЛЯЙ ОТКРЫЛ 
СВОЮ АКАДЕМИЮ
Сербский полузащитник «Шах-

тера» Игор Дуляй открыл в родном 
городе Топола под Белградом фут-
больную академию. В первом набо-
ре - 40 мальчишек в возрасте от 9 
до 13 лет, получивших в распоря-
жение два травяных и одно искус-
ственное поле, спортзал, благоус-
троенные раздевалки, душевые, 
сауну, массажный кабинет. Любо-
пытно, что цвета формы юных фут-
болистов позаимствованы  у клуба, 
за который последние пять с по-
ловиной лет выступает основатель 
академии - оранжево-черные. «Это 
естественно, когда человек, зара-
батывающий футболом, вкладывает 
деньги в будущее любимой игры», - 
считает Дуляй. (Юрий ЮРИС)

ТОЛКУЧКА

КТО ШЕСТОЙ ЛИШНИЙ?

18 октября. Москва. Лужники. 
«Спартак» - «Локомотив» - 3:0. 85-я минута. 

Квинси ОВУСУ-АБЕЙЕ забивает 
третий мяч в ворота «Локо», 

и «Спартак» добывает важнейшие три очка 
в заключительной части чемпионата.

НЕУЖЕЛИ «ЛОКОМОТИВ» ТРЕТИЙ СЕЗОН ПОДРЯД 
ОСТАНЕТСЯ БЕЗ ЕВРОКУБКОВ?

Вот как, по мнению статистики, завершится борьба в верхней части турнирной таблицы
РУБИН - 1-е место

(53 + 9 = 62 очка)
«Крылья Советов» (д) - 3 оч-

ка. Начиная с сезона-2005 (+1=3-
5, 10-14), самарцы лишь раз - 21 
октября 2007 года (3:0 дома) - 
смогли обыграть уже не мотиви-
рованный на тот момент «Рубин». 
И только однажды (в 2004 году) 
казанцы позволили «Крыльям Со-
ветов» отобрать у себя очки в до-
машнем матче (1:3).

ЦСКА (г) - 0 очков. Все 6 мат-
чей в Москве заканчивались для 
казанцев поражениями. Да и в 6 
последних встречах в чемпиона-
те «Рубин» лишь раз смог отобрать 
очки у армейцев (+0=1-5, 3-12).

«Зенит» (д) - 3 очка. Са-
мые трудные 3 очка для казан-
цев. Хоть «Рубин» и не проигры-
вает питерцам в трех последних 
матчах (+2=1, 7-2), в Казани гос-
ти уже трижды сумели отобрать 
очки у хозяев (+2=1-3, 8-11). «Зе-
нит», кстати, нанес казанцам пер-
вое домашнее поражение в чемпи-
онатах России - 27 сентября 2003 
года со счетом 2:1.

«Кубань» (г) - 3 очка. Даже с 
учетом поражения в Краснодаре в 
2004 году (0:1) в четырех последу-
ющих встречах казанцы выгляде-
ли уверенно (+3=1, 8-2).

СПАРТАК - 2-е место
(52 + 8 = 60 очков)

«Ростов» (д) - 3 очка. 15-мат-
чевая беспроигрышная домаш-
няя (+12=3, 30-5) и 8-матчевая по-
бедная (20-6) серии спартаков-
цев с дончанами говорят сами за 
себя…

«Крылья Советов» (г) - 3 очка. 
Во всех 17 предыдущих встречах в 
Самаре «Спартак» забивал (как и в 
17 из 18 домашних) и не проигры-
вает с сезона-2004 (+3=1, 7-2). Са-
мая большая сложность для крас-
но-белых состоит в том, что пос-

ледние 3 матча с самарцами побед 
им не принесли (=2-1, 2-3).

ЦСКА (д) - 1 очко. Несмот-
ря на 2 победы кряду над земля-
ками-армейцами в «Лужниках» в 
качестве гостей (1:0 и 2:1), в до-
машних матчах красно-белые не 
обыгрывали ЦСКА с 2001 года (=3-
4, 4-15). Итогом данного противо-
речия может стать ничья.

«Зенит» (г) - 1 очко. Статис-
тика последних встреч спартаков-
цев с питерцами как общая (=2-1, 
2-4), так и на выезде (+2=2, 8-3), 
очень схожа с показателями в мат-
чах с «Крыльями Советов». Только 
вот в Санкт-Петербурге «Спарта-
ку» добиваться побед историчес-
ки гораздо тяжелее (+6=3-5, 18-
16). Напомним, что самое первое 
поражение в чемпионатах России 
красно-белым нанес именно «Зе-
нит» в своем родном городе - 0:2 
(14 мая 1992 года).

ЗЕНИТ - 3-е место
(47 + 7 = 54 очка)

«Москва» (г) - 3 очка. Четвер-
тый год питерцы не проигрывают 
«горожанам» (+5=2, 9-3).

«Терек» (д) - 3 очка. Дома 
«Зенит» дважды уверенно побеж-
дал грозненцев (5:1 - в 2005 году и 
3:1 - в прошлом), хотя и уступил им 
впервые в первом круге нынешне-
го чемпионата (2:3).

«Рубин» (г) - 0 очков.
«Спартак» (д) - 1 очко.

ЦСКА - 4-е место
(43 + 10 = 53 очка)

«Терек» (д) - 3 очка. Обе пре-
дыдущие встречи в Москве завер-
шились уверенными победами ар-
мейцев с сухим счетом (3:0 - в 
2005 году и 2:0 - в прошлом).

«Рубин» (д) - 3 очка.
«Спартак» (г) - 1 очко.
«Сатурн» (д) - 3 очка. В пос-

ледний раз ЦСКА уступил рамен-
чанам в первом круге сезона-2002 

дома - 2:3 (+10=4, 27-8), да и все-
го проиграл «Сатурну» только 2 
матча из 21.

МОСКВА - 5-е место
(44 + 5 = 49 очков)

«Зенит» (д) - 0 очков.
«Кубань» (г) - 1 очко. Непро-

игрыш станет хорошим результа-
том для москвичей, так как побед в 
Краснодаре у них еще не было (0:0 
- в 2004 году и 1:4 - в 2007-м).

«Спартак» Нч (д) - 1 очко. В 
московских матчах преимущест-
во в разности мячей пока на сто-
роне гостей (+1=1-1, 4-3).

«Динамо» (д) - 3 очка. Даже 
гостевая победа бело-голубых в 
дерби в первом круге (1:0) не мо-
жет затмить предшествующую ей 
9-матчевую беспроигрышную се-
рию «горожан» (+4=5, 13-6).

ЛОКОМОТИВ - 6-е место
(42 + 2 = 44 очка)

«Томь» (г) - 1 очко. Дома «Ло-
ко» томичам не проигрывает (+2=3, 
5-1), а вот в Сибири ситуация го-
раздо хуже (+1=1-2, 4-7).

«Амкар» (д) - 0 очков. На сво-
ем поле железнодорожники вы-
играть у пермяков пока не смог-
ли (=3-2, 1-3), уступив 2 раза кря-
ду. При этом 5 последних встреч с 
уральцами также не принесли им 
успеха (=2-3, 1-4).

«Динамо» (г) - 0 очков. 3 по-
ражения в последних гостевых 
встречах (3-8) и 6-матчевая без-
выигрышная серия (=2-4, 6-12) с 
бело-голубыми почти не остав-
ляют «Локомотиву» на завоева-
ние даже одного очка. При этом в 
Химках железнодорожники пока не 
проигрывали (2:1 и 2:2).

«Химки» (г) - 1 очко. Подмос-
ковный клуб не уступает «Локо» в 
трех последних встречах (+1=2, 
5-3).

С цифрами разговаривал 
Вадим КРЫЛОВ

ЦИФРЫ ГОВОРЯТ, ЧТО...
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ФУТБОЛ
ПАС ИЗ-ЗА ГРАНИЦЫ ЧМ-2010. Стыковые матчи. РОССИЯ - СЛОВЕНИЯ

- Что можете сказать о сбор-
ной России?

- В ней собраны хорошие ис-
полнители, но главный ее ко-
зырь - командная игра, в кото-
рой многое отлажено до мело-
чей, что для успеха очень важно. 
Без этого можно при наличии 
нескольких ярких футболистов 
не добиться дивидендов.

- Вас не смущает огромная 
разница в рейтинге ФИФА между 
российской и словенской сбор-
ными?

- Нет. Мы знаем свои воз-
можности и уверены в себе. 
Шанс победить есть всегда. 
Даже если соперник сильнее. 
В матчах отборочного цикла 
мы показали, что можем бить-
ся и выигрывать у любой сбор-
ной.

- И все же Россия - фаворит?
- Так и есть. Но это лишь ста-

тус. На поле же выходят 22 фут-
болиста, каждый из который хо-
чет победить. Да, у нас нет таких 
звезд, как Аршавин или Жир-
ков, зато на поле мы понима-
ем друг друга с полуслова. Если 
мы покажем все, на что способ-
ны, возможность пройти Рос-
сию обязательно будет. Каждый 
из нас должен показать макси-
мум, а еще лучше - прыгнуть вы-
ше головы.

- Очень обидно было, что, 
дважды обыграв победителя груп-
пы Словакию, вы угодили в стыко-
вые матчи?

- Конечно, мы все расстро-
ились, что все вышло именно 
так. До последнего надеялись, 
что выиграем группу, но получи-
лось иначе. Однако это уже ис-
тория, о которой нужно забыть. 
Необходимо сконцентрировать-
ся на играх с Россией. Кто зна-
ет, когда еще у нас будет реаль-
ный шанс выступить на миро-
вом первенстве?

- Сразу после жеребьевки фор-
вард сборной Словении Златан 
Любиянкич признался мне, что 
больше всего в стране не хотели 
попасть на Францию или Португа-
лию. Вы тоже обрадовались, что 
досталась Россия?

- Задайте мне этот вопрос 18 
ноября вечером. Сейчас объек-
тивно жеребьевку трудно оце-
нить: разве можно знать, кто в 
какой форме будет поздней осе-
нью?

- Надеетесь, что россияне 
могут недооценить вашу сбор-
ную?

- Сомневаюсь в этом. И во-
обще мы пока обо всем этом не 
думаем.

- Перед недавней игрой с 
Россией немецкие футболисты 
высказывали опасения по поводу 
искусственного поля Лужников. А 
что на сей счет думаете вы?

- Чтобы дать оценку газону, 
нужно на него выйти.

- Вы вообще когда-нибудь 
играли на синтетике?

- Пару раз приходилось, и 
этого хватило, чтобы понять: 
синтетика синтетике рознь. Од-
на создает трудности, другая 
- нет. Так вот поле «Лужников» 
мой одноклубник Польди (Лукас 
Подольски. - Прим.М.Л.) оце-
нил как классное. После игры 
ни у кого из немцев претензий 
к газону не было. Но даже если 
сложности возникнут, нужно 
будет поскорее адаптировать-
ся к синтетике и играть. А от 
разговоров на эту тему толку 
никакого.

- Не тревожит, что в Москве 
сборную России будут поддержи-
вать, вполне возможно, 80 тысяч 
болельщиков?

- Наоборот, очень надеюсь, 
что «Лужники» заполнятся. Иг-
рать в такой атмосфере в разы 
приятнее! А если вы намекае-
те на то, что такая аудитория 
может испугать кого-то из на-
шей сборной, то зря. Многие 
выступают в клубах Германии, 
Франции, Италии, Голландии 
и т.д. А там постоянные анш-
лаги, поэтому мы привыкли к 
любому давлению. К тому же 
в Москву прилетят наши фа-
наты, и не сомневаюсь: их мы 
тоже услышим на лужниковс-
кой арене.

- Почему ваша сборная прини-
мает соперников на таком невмес-
тительном стадионе?

- В нашей маленькой стране 
в больших аренах пока нет ост-
рой необходимости.

- Если бы вам заранее предло-
жили минимальное поражение в 
Москве, согласились бы?

- Не знаю. Важно не дать рус-
ским развернуться, чтобы вто-
рой матч представлял спортив-
ный интерес. Хотелось бы забить 
в Москве гол. Если получится, 
все будет нормально. Много на-
ша команда не пропускает.

- Насколько вообще важно 
стартовать в двухматчевом про-
тивостоянии в гостях?

- Это покажет игра. Если до-
бьемся приемлемого результата 
в Москве, то дома будет проще.

- Можно ли игру с Россией назвать 
важнейшей в вашей карьере?

- Пока да. Но, надеюсь, таких 
важных матчей будет еще мно-
го. Например, во время чемпио-
ната мира в ЮАР.

- Последний вопрос. Как бы вы 
оценили шансы пройти дальше?

- В стыковых поединках шан-
сы всегда 50 на 50.

Максим ЛЯПИН

На вопросы корреспондента «СЭ» ответил защитник сборной Словении, 
выступающий в бундеслиге за «Кельн»

Мишо БРЕЧКО: «МЫ НАМЕРЕНЫ 
ПРЫГНУТЬ ВЫШЕ ГОЛОВЫ»

В борьбе за мяч словенский защитник Мишо БРЕЧКО.

УЗБЕКИСТАН
Чемпионат. 27-й тур. Бунедкор 

- Локомотив - 2:1. Подопечные Луи-
за Фелипе Сколари добились успеха в 
столичном дерби уже в ранге чемпио-
нов. «Бунедкор» уступал после первого 
тайма, а решающий гол Ривалдо забил 
с пенальти за две минуты до финального 
свистка. Нефтчи - Машал - 1:0. Победу 
ферганцам принес защитник Радкевич, 
поигравший в свое время за «Ротор» и 
«Урал». Насаф - Пахтакор - 0:0. Согдиа-
на - Шуртан - 0:0. Навбахор - Андижан - 
1:1. Динамо - Алмалык - 2:0. Кызылкум 
- Шуртан - 1:1. Металлург - Бухара - 2:1. 
(Григорий РТВЕЛАДЗЕ)

БУНЕДКОР - 74 (26), Пахтакор - 
59, Насаф - 51, Нефтчи - 43, Алма-
лык - 42, Андижан, Локомотив - 37, 
Шуртан - 36, Динамо, Кызылкум - 
35, Хорезм - 33, Навбахор - 25, Ма-
шал, Металлург - 24, Согдиана - 23, 
Бухара - 20.

Бомбардиры: РИВАЛДО (Бунед-
кор) - 20. Ахмедов (Пахтакор), Солиев 
(Бухара) - 14.

***
Главный тренер «Бунедкора» Луиз 

Фелипе Сколари выступил против учас-
тия в Кубке Содружества, который прой-
дет в Москве с 15 по 24 января. «Я сказал 
руководству клуба, что этот турнир не бу-
дет полезен для нас, - заявил бразилец. 
- Оптимальной подготовке к ответствен-
ному сезону он не будет способствовать. 
Неучастие - не трагедия, в начале этого 
года «Бунедкор» тоже не ездил в столи-
цу России». (fcbunyodkor)

АНГЛИЯ
Пораженным вирусом свиного грип-

па вслед за «Блэкберном», где заболели 
три футболиста и два сотрудника, ока-
зался «Болтон». Клуб объявил, что в ла-
зарет попали четыре игрока, чьи имена 
не называются. (АР)

***
Нападающий «Халл Сити» Джоузи Ал-

тидор оштрафован клубом за то, что на 
личном интернет-блоге раскрыл причи-
ны отсутствия в заявке на матч премьер-
лиги с «Портсмутом». Как выяснилось, 
19-летний форвард, права на которого 
принадлежат «Вильярреалу», просто-
напросто опоздал. «Приношу всем из-
винения. Это большая ошибка», - гово-
рится в заявлении Алтидора на блоге. 
Извинения футболиста посредством ин-
тернета взбесили главного тренера «Хал-
ла» Фила Брауна: «Я считаю, это тот са-
мый сор, который должен оставаться в 
избе. Это наше внутреннее дело, поче-
му его не оказалось на скамейке. За 50 
минут до начала встречи я вычеркнул из 
заявки Алтидора, который не соизволил 
объявиться к тому времени. Будь добр, 
приезжай на стадион как уговорено, за 
полтора часа до начала встречи. Разве 
я многого прошу?» (BBC)

ИТАЛИЯ
Нападающий «Ювентуса» Винчен-

цо Яквинта успешно перенес операцию 
на колене. Предполагается, что восста-
новление займет до 40 дней. Ранее ко-
лено прооперировали полузащитни-
ку туринцев Клаудио Маркизио, в кон-
це года хирургическому вмешательству 
подвергнется вратарь «Юве» Джанлуид-
жи Буффон. (АР)

ГЕРМАНИЯ
Иранский нападающий Мехрдад 

Олади может пополнить состав «Шаль-
ке»: немецкий клуб намерен предло-
жить ему 5-летний контракт. Главный 
тренер гельзенкирхенцев Феликс Ма-
гат доволен формой, которую демонс-
трирует 24-летний игрок во время тре-
нировок с командой. Ранее Олади был 
близок к подписанию соглашения с но-
вичком испанской примеры «Хересом». 
В командах Магата до этого выступа-
ли два иранца: Вахид Хашемян в «Бава-
рии» и Ашкан Дежага в «Вольфсбурге». 
(Арсен САРКИСЯН)

ФРАНЦИЯ
Как уже сообщал «СЭ», француз-

ская лига отменила воскресный матч 
«Марсель» - «ПСЖ», поскольку сразу у 
трех футболистов столичного клуба - 
Людовика Жюли, Мамаду Сахо и Жере-
ми Клемана - обнаружен вирус свиного 
гриппа. Кроме того, симптомы заболе-
вания проявились еще у двоих. По ин-
формации L’Equipe, это Лорис Арно и 
один из членов тренерского штаба. Ко-
манда посажена на трехдневный каран-
тин. Под вопросом проведение и следу-
ющего матча с участием «ПСЖ» - 1 нояб-
ря с «Сошо». Президент парижан Робен 
Лепру выступил на пресс-конференции 
с участием многочисленных журналис-
тов с оправданиями. В частности, он 
рассказал о своем телефонном звонке в 
субботу утром президенту ПФЛ Фреде-
рику Тирье, но категорически отмел те-
зис, что его клуб оказывал на лигу давле-
ние. «Мы лишь проявили осторожность 
и сделали все, чтобы избежать риска», 
- сказал Лепру.

Между тем руководство «Марселя» 
заявило, что обязательно желает сыг-
рать матч в эту среду. «Есть еще сво-
бодная дата 2 декабря, но нам спустя 
несколько дней встречаться в Лиге чем-
пионов с «Реалом», - заявил на пресс-
конференции в Марселе спортивный 
директор «ОМ» Жозе Аниго. А прези-
дент клуба Жан-Клод Дассье выразил 
недоумение, что в семь вечера в суббо-
ту поступило уведомление, что ситуа-
ция под контролем: «Мы предупредили, 
что отмена матча может иметь серьез-
ные последствия, и вот в Марселе слу-
чились инциденты».

В центре города и на железнодорож-
ном вокзале во второй половине вос-
кресного дня произошли столкновения 
фанатов двух клубов, между которыми 
установились непримиримые отноше-
ния. В районе Старого порта спецотряд 
полиции взял под охрану группу из шес-
тидесяти парижских болельщиков. В 
их сторону полетели бутылки и петар-
ды. Нападение производилось и с вер-
хних этажей зданий, возле которых со-
средоточились гости. Полиция приме-
нила слезоточивый газ. Как сообщила 
марсельская La Provence, в парке Ша-
но также случились столкновения мест-
ных фанов с сотней парижан. Туда при-
было девять полицейских грузовиков. 
Всего на матч из столицы собирались 
отправиться две тысячи человек. Сра-
зу встала проблема с их отправкой на-
зад под охраной. Было решено вывез-
ти всех, включая приехавших на автобу-
сах, по железной дороге. Уже вечером в 
воскресенье отправились домой первые 
группы. Полиция объявила, что десять 
человек ранены и столько же арестова-
ны. (Александр ПРОСВЕТОВ)

***
Главный тренер сборной Франции 

Раймон Доменек назвал недопусти-
мой идею о переносе матча «Марсель» - 
«ПСЖ», отмененного из-за вируса сви-
ного гриппа у нескольких парижских 
футболистов, на 15 ноября, посколь-
ку 14 и 18 числа этого месяца нацио-
нальной команде проводить стыковые 
матчи ЧМ-2010 с Ирландией. Хотя из 
двух клубов в сборную сейчас привле-

кается только вратарь «ОМ» Стив Ман-
данда, разъяренный Доменек заявил: 
«Еще неизвестно, что произойдет че-
рез три недели. К тому же будет нане-
сен ущерб всеобщей солидарности во 
Франции вокруг сборной. Ирландцы же, 
увидев такое, скажут: «Да они издева-
ются над нами». (AFP)

***
Группа французов ливанского про-

исхождения подала в суд на президен-
та «Марселя» Жан-Клода Дассье за то, 
что, выступая 9 сентября перед работни-
ками клуба, он заявил, что не хочет быть 
«президентом ливанского или африкан-
ского типа». Правда, вскоре Дассье, ко-
торый 22 июня сменил на посту руково-
дителя темнокожего Папа Диуфа, изви-
нился за бестактность, разъяснив, что 
имел в виду. Тем не менее ливанская 
организация, объединяющая около 400 
человек, обратилась в органы правосу-
дия, хотя и уточнила: это чисто символи-
ческий шаг, и она не добивается от фут-
больного деятеля какой-либо компенса-
ции. (AFP, La Provence)

ГОЛЛАНДИЯ
Чемпионат. Матчи 11-го тура. 

Твенте - Гронинген - 4:0. НЕК - ПСВ - 
0:4. АЗ - Аякс - 2:4. Виллем II - Херен-
вен - 4:1.

Твенте - 29, ПСВ - 27, Аякс - 26, 
Фейеноорд - 23, Утрехт - 22, Херак-
лес - 17, НАК - 16, АЗ - 15, Спарта - 
14, АДО Ден Хаг - 12, НЕК, Витесс - 
11, Виллем II, ВВВ-Венло, Гронинген, 
Рода - 10, Херенвен - 8, РКС - 3.

Бомбардир: СУАРЕС (Аякс) - 15.
***

Тренер «Твенте» Стив Макларен вче-
ра продлил соглашение с клубом еще на 
сезон. В команду из Энсхеде экс-настав-
ник сборной Англии пришел в прошлом 
году и в первый же сезон сенсационно 
занял второе место в чемпионате. Как 
пишут голландские СМИ, в новом конт-
ракте Макларена есть пункт, по которо-
му он может покинуть клуб в случае ин-
тересного предложения из Великобри-
тании. (Максим ЛЯПИН)

ПОРТУГАЛИЯ
Чемпионат. Матчи 8-го тура. Бен-

фика - Насионал - 6:1. Полузащитник 
сборной Словении и «Насионала» Нейц 
Печник был заменен на 56-й минуте. 
Маритиму - Пасуш де Феррейра - 3:1. 
Порту - Академика - 3:2. Сетубал - Лей-
шоэш - 1:0.

Бенфика, Брага - 22, Порту - 19, 
Насионал, Риу Аве - 11, Спортинг - 11 
(7), Маритиму - 11...

ШОТЛАНДИЯ
Чемпионат. Матч 9-го тура. Хэмил-

тон - Селтик - 1:2.
Селтик - 20, Рейнджерс - 19, Хай-

берниан - 17, Данди Юнайтед - 16...

АЗЕРБАЙДЖАН 
Чемпионат. 8-й тур. Интер - Стан-

дард - 4:2. «Интер», воспользовавшись 
осечками конкурентов, вышел в едино-
личные лидеры. Примечательно, что по-
беду подопечные Кахабера Цхададзе 
одержали над прежним клубом грузин-
ского тренера. Баку - Нефтчи - 0:2. В 
столичном дерби отличились на исходе 
встречи румыны Ньяга и Алиуте. Побе-
да стала первой в трех играх для нового 
тренера «нефтяников» Вагифа Садыхо-
ва. Аналогичное соотношение (1 победа 
при 2 поражениях) и у нового наставника 
«Баку» турка Бюлента Горхмаза. Хазар - 
Симург - 3:0. Победу «Хазару» по тра-
диции принесли легионеры из Гондура-
са, Болгарии и Молдавии. Олимпик - Му-
гань - 0:0. Карван - Карабах - 1:1. Туран 
- Габала - 0:1. (Заур КАЗИМОВ)

Интер - 19, Карабах - 17, Симург 
- 16, Хазар, Габала - 14, Нефтчи - 12, 
Мугань - 11, Олимпик - 9, Баку - 7, Ту-
ран, Карван - 5, Стандард - 2. 

Бомбардир: ДОРОШ (Олимпик) 
- 6.

АЗИЯ
Международный турнир «Кубок 

Хо Ши Мина-2009». Сингапур - Корея 
(студенты) - 1:0. Вьетнам - Туркмения 
- 1:0. Туркмения - Сингапур - 2:4. Ко-
рея - Вьетнам - 2:0. Корея - Туркмения 
- 8:6. Вьетнам - Сингапур - 2:2. На про-
ходившем во Вьетнаме коммерческом 
турнире с призовым фондом 35 тысяч 
долларов США сборная Туркмении не 
смогла сохранить завоеванный год на-
зад трофей. Для национальной коман-
ды постсоветского государства сорев-
нования стали одним из этапов подго-
товки к предстоящему в феврале 2010 
года в Коломбо Кубку вызова АФК. По-
мимо туркмен во втором по значимости 
азиатском турнире выступят Индия, Тад-
жикистан, КНДР, Киргизия, Мьянма, Шри 
Ланка и Бангладеш. Обладатель Кубка 
получит право выступить в финальной 
части Кубка Азии-2011 в Катаре. (Алек-
сандр ВЕРШИНИН)

Сингапур - 7, Корея - 6, Вьетнам - 
4, Туркмения - 0.

АРМЕНИЯ
Чемпионат. 26-й тур. Арарат - Ба-

нанц - 1:1. За два тура до финиша пер-
венства стало окончательно ясно, что 
прославленный некогда клуб покинет 
высший дивизион. Пюник - Гандзасар 
- 7:0. Дублями отметились сразу три иг-
рока «Пюника» - бразилец Маркос, Таде-
восян и Овсепян. Киликия - Ширак - 2:0. 
Улисс - Мика - 2:2. (Арсен САРКИСЯН)

Пюник - 59, Мика - 55, Улисс - 47, 
Бананц - 43, Гандзасар - 35, Ширак - 
23, Киликия - 19, Арарат - 11.

Бомбардиры: КОЧАРЯН (Улисс) - 
14. Демель (Мика) - 13. 

БЕЛОРУССИЯ
Чемпионат. 24-й тур. Динамо Бр - 

Гранит - 3:1. «Гранит» стал вторым не-
удачником, покидающим высшую лигу. 
Витебск - Нафтан - 1:0. Гол Лебедева 
оказался единственным из четырех в во-
рота «Витебска», который засчитал мин-
чанин Чебыкин. Неман - Шахтер - 2:1. 
Решающий гол забил «Шахтеру» с пе-
нальти Сучков, в свое время отчислен-
ный из солигорского клуба. Сморгонь 
- Гомель - 1:1. В семи домашних мат-
чах подряд «Сморгонь» не знает побед и 
пропускает голы - два рекорда клуба со 
знаком «минус». Минск - Днепр - 2:1. 
«Горожане» отметили победой 50-й матч 
в высшей лиге. БАТЭ - МТЗ-РИПО - 2:2. 
Лишь в концовке хозяева смогли отыг-
раться. БАТЭ в 23 матчах подряд заби-
вает - рекорд клуба. Голкипер МТЗ-РИ-
ПО Александр Сулима провел 248-й матч 
в высшей лиге и вышел по этому показа-
телю на первое место среди вратарей. 
Динамо Мн - Торпедо - 0:0. То, что по-
лузащитник «Динамо» Кисляк не смог ре-
ализовать пенальти, не помешало подо-
печным Сергея Гуренко за два тура до 
финиша во второй раз подряд завоевать 
серебро. (Александр ТОМИН)

БАТЭ - 57, Динамо Мн - 44, Днепр 
- 37, Торпедо - 36, Нафтан, Динамо 
Бр, Шахтер - 35, Витебск, Неман - 31, 
Минск - 30, МТЗ-РИПО, Гомель - 29, 
Гранит - 22, Сморгонь - 14.

Бомбардиры: МАЙКОН (Гомель) - 
15. Кривец (БАТЭ) - 14.

ГРЕЦИЯ
Чемпионат. 7-й тур. Ниа Кава-

ла - Панатинаикос - 2:2. Именитые гос-
ти усилиями Джибриля Сиссе сравня-
ли счет лишь на 4-й добавленной мину-
те. Олимпиакос - Астерас Триполис - 3:0. 
АЕК - Пантракикос - 3:2. Эрготелис - Арис 
- 0:0. ПАОК - Пас Яннина - 2:0. Атромитос 
- Левадиакос - 3:0. Лариса - Ксанти - 2:0. 
Ираклис - Паниониос - 0:2. 

8-й тур. Олимпиакос - Эрготелис 
- 2:1. Победный мяч в падении «ножни-
цами» забил экс-армеец Дуду, на счету 
которого и голевая передача. Ответный 
мяч провел выступавший в свое время 
за «Аланию» грузинский хавбек Геор-
гий Шашиашвили. Панатинаикос - ПА-
ОК - 2:1. Арис - АЕК - 1:1. Астерас Три-
полис - Атромитос - 1:2. Паниониос - 
Пас Яннина - 3:1. Левадиакос - Ираклис 
- 1:0. Пантракикос - Лариса - 1:3. Ксан-
ти - Ниа Кавала - 2:1. (Евгений ДЗИЧ-
КОВСКИЙ)

Олимпиакос, Панатинаикос - 22, 
Арис - 13, Эрготелис, ПАОК - 12, Ас-
терас Триполис, АЕК, Ниа Кавала, 
Паниониос - 11, Ксанти - 10, Лари-
са, Пас Яннина - 9, Атромитос - 8, 
Левадиакос, Ираклис - 7, Пантра-
кикос - 1. 

Бомбардиры: КАЦУРАНИС (Панати-
наикос) - 6. Сезарек (Астерас Триполис) 
- 5. Сиссе (Панатинаикос) - 4.

ИЗРАИЛЬ
В 7-м туре чемпионата «Маккаби-

АХИ» (Назарет), за который выступает 
Руслан Нигматуллин, потерпел крупное 
домашнее поражение от тель-авивско-
го «Хапоэля» - 0:4. Российскому голки-
перу, чьи оценки составили от 4,5 до 5,0, 
удалось спасти команду от еще больше-
го разгрома. (Эли ШВИДЛЕР)

***
Хайфский «Маккаби» может быть вто-

рично наказан крупным штрафом за то, 
что его болельщики забросали пиротех-
ническими средствами поле Олимпий-
ского стадиона в Турине в начале мат-
ча Лиги чемпионов с «Ювентусом». Из-
раильтяне уже поплатились в этом году 
за фанатов на 30 тысяч евро. Теперь 
штраф может достичь 100 тысяч. (Эли 
ШВИДЛЕР)

КАЗАХСТАН
Чемпионат. 25-й тур. Локомо-

тив - Кайсар - 3:0. Крупная победа 
железнодорожников гарантирует им 
серебро. Егор Титов и Андрей Тихо-
нов были самыми заметными в первом 
матче на новой «Астана-Арене». Третье 
взятие ворот состоялось после выве-
ренной передачи Тихонова открывше-
муся в штрафной Максиму Шацких, ко-
торый, не дав мячу опуститься, в ка-
сание поразил ближний угол. Актобе 
- Тараз  - 2:1. Волевая победа еще 
больше приблизила команду Владtими-
ра Муханова  к третьему подряд чемпи-
онству. Шахтер - Восток - 5:0. Горня-
ки в третий раз в истории чемпионатов 
Казахстана получат бронзу. В «Восто-
ке» не платят денег с июня, и тренер-
скому штабу приходится уговаривать 
футболистов выходить на поле. Тобол - 
Окжетпес - 2:1. «Тобол» впервые за 7 
лет оказался за чертой призеров и ос-
тался на будущий год без еврокубков. 
Жетысу - Ордабасы - 1:1. Казахмыс - 
Иртыш - 2:1. Атырау - Кызылжар - 4:1. 
(Эрик САДЫКОВ)

Актобе - 59 (24), Локомотив - 57, 
Шахтер - 54,Тобол - 48 (24), Жетысу 
- 41, Атырау - 37, Ордабасы - 36, Та-
раз - 33, Иртыш - 29, Восток - 23, Ка-
захмыс - 21, Окжетпес - 21, Кайсар - 
14, Кызылжар - 9.

Бомбардиры: БАЙРАМОВ (Тобол), 
ТЛЕШЕВ (Актобе) - 18. Белич (Жетысу) - 
13. Тихонов (Локомотив) - 12.

МОЛДАВИЯ
Чемпионат. 15-й тур. Искра-Сталь 

- Зимбру - 1:1. Матч соперников в Рыб-
нице завершился ничьей в четвертый раз 
подряд, причем три предыдущих были 
нулевыми. Дачия - Вииторул - 2:0. «Да-
чия» вышла в лидеры. Академия - Нис-
тру - 1:0. Команда Игоря Доброволь-
ского одержала первую победу в шести 
матчах благодаря голу 17-летнего Раду 
Гынсаря. Тирасполь - Динамо - 4:1. Хо-
зяева прервали безвыигрышную 5-мат-
чевую серию. Олимпия - ЦСКА-Рапид 
- 0:2. Гости забили оба мяча, играя в 
меньшинстве, после удаления на 45-й 
минуте за вторую желтую карточку по-
лузащитника Марчела Чортана. (Вла-
димир ПАНУШ)

Дачия - 33, Искра-Сталь - 32 
(14), Шериф - 28 (12), Олимпия - 
24 (14), ЦСКА-Рапид - 21, Зимбру - 
17 (13), Тирасполь - 17, Академия - 
17 (14), Динамо - 13, Вииторул - 13 
(14), Сфынтул Георге - 11 (14), Нис-
тру - 10.

Бомбардиры: САКЕЙ (Дачия), ОВ-
СЯННИКОВ (Олимпия) - 9.

РУМЫНИЯ
Чемпионат. 8-й тур. Униря - Астра 

- 4:1. Алба-Юлия - Васлуй - 2:0. Газ-Ме-
тан - Динамо - 1:0. Политехника - Чахлэ-
ул - 2:0. Тимишоара - Университатя - 1:1. 
Пандурий - Оцелул - 2:3. Глория - ЧФР - 
0:2. Брашов - Стяуа- 0:0. Рапид - Интер-
национал - 4:0.

9-й тур. Динамо - Пандурий - 1:1. 
«Динамо» на матча вывел новый тренер 
Ион Марин, сменивший отправленного 
в отставку итальянца Дарио Бонетти. Ин-
тернационал - Тимишоара - 0:3. Один из 
голов на счету армянского полузащитни-
ка Армана Карамяна. Оцелул - Брашов - 
1:1. Чахлэул - Рапид - 0:4. Васлуй - Астра 
- 3:1. Газ-Метан - Униря - 0:0. Универси-
татя - Алба-Юлия - 3:1. Стяуа - Глория - 
1:1. ЧФР - Политехника - 1:1. 

10-й тур. Алба-Юлия - Интерна-
ционал - 1:2. Униря - Васлуй - 1:2. Пан-
дурий - Газ-Метан - 0:0. Рапид - ЧФР - 
1:4. Тимишоара - Чахлэул - 6:0. Глория 
- Оцелул - 2:1. Астра - Университатя - 
2:1. Брашов - Динамо - 0:1. Политехни-
ка - Стяуа - 0:2.

11-й тур. Пандурий - Униря - 0:0. 
Главный тренер «Пандурия» Сорин Кыр-
цу получил 6-матчевую дисквалифи-
кацию и штраф за то, что в конце игры 
показал арбитру Мариусу Константи-
ну скрещенные руки, имитируя наруч-
ники. Дисциплинарная комиссия пос-
читала жест оскорбительным для отца 
рефери, бывшего руководителя судей-
ского корпуса Георге Константина, кото-
рый отбывает семимесячный срок по об-
винению в получении взяток. Динамо - 
Глория - 1:1. Динамовцами руководил 
дуэт тренеров Корнел Дину - Корнел 
Цэлнар, сменивший Марина, который 
уехал работать в Саудовскую Аравию. 
Стяуа - Рапид - 1:1. Матч прошел при 
пустых трибунах из-за беспорядков, ра-
нее устроенных фанами «Стяуа», а обслу-
живала игру австрийская бригада судей. 
Оцелул - Политехника - 4:0. Газ-Метан 
- Брашов - 1:1. Чахлэул - Алба-Юлия - 
1:1. Университатя - Васлуй - 1:2. Интер-
национал - Астра - 2:1. ЧФР - Тимишоа-
ра - 0:0. (Владимир ПАНУШ)

Тимишоара, ЧФР - 21, Рапид, Стя-
уа, Васлуй - 19, Униря, Динамо - 18, 
Брашов - 17, Пандурий, Газ-Метан, 
Интернационал - 15, Оцелул, Поли-
техника - 14, Астра - 12, Универси-
татя - 11, Алба-Юлия - 9, Чахлэул - 
8, Глория - 7.

Бомбардиры: Ф.КОСТЯ (Универси-
татя) - 7. Буга (Рапид), Херя (Рапид) - 6.

ТУРЦИЯ 
Чемпионат. 10-й тур. Фенербах-

че - Галатасарай - 3:1. Во время раз-
минки предмет, брошенный с трибун в 
гостей, угодил в голову боковому ар-
битру, которому пришлось накладывать 
швы, из-за чего начало матча было за-
держано на 10 минут. «Галатасараю» в 
10-й раз подряд не удалось победить на 
поле земляков. После дубля бразильца 
Алекса надежды гостям подарил было 
гол Хакана Балты после розыгрыша уг-
лового, но они были перечеркнуты на 
последней минуте испанцем Гуисой. 
Бурсаспор - Истанбул ББ - 6:0. Эскише-
хирспор - Бешикташ - 0:1.Трабзонспор 
- Кайсериспор - 2:1. Касымпаша - Де-
низлиспор - 3:1. Манисаспор - Анталь-
яспор - 1:2. Диярбакырспор - Генчлер-
бирлиги - 1:0. Сивасспор - Газиантеп-
спор - 3:0. Анкарагюджю - Анкараспор 
- 3:0. (Заур КАЗИМОВ)

Фенербахче - 27, Бурсаспор, Га-
латасарай - 22, Кайсериспор, Бе-
шикташ - 18, Генчлербирлиги, Эс-
кишехирспор - 16, Трабзонспор, 
Антальяспор, Истанбул ББ - 15, Ан-
карагюджю, Газиантепспор, Дияр-
бакырспор - 12, Манисаспор - 10, 
Касымпаша, Сивасспор- 7, Дениз-
лиспор - 6, Анкараспор - 0. 

Бомбардиры: НОНДА (Галатаса-
рай), СОУЗА (Газиантепспор), МАКУКУ-
ЛА (Кайсериспор)- 6.

США
Сборная США проведет в ноябре два 

товарищеских матча: 14 ноября в Бра-
тиславе встретится со Словакией, а 18-
го - в Орхусе с Данией. (АР)

СКОЛАРИ НЕ НУЖЕН
КУБОК СОДРУЖЕСТВА

Понедельник. Мадрид. Церемония вручения наград испанской лиги за сезон-2008/09. 
Футболисты «Барселоны»: лучший полузащитник ХАВИ, лучший игрок сезона 
и лучший нападающий Лионель МЕССИ, открытие сезона Серхи БУСКЕТС, 
лучший атакующий полузащитник Андрес ИНЬЕСТА и лучший защитник 
ДАНИЭЛ АЛВЕС (слева направо).
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ХОККЕЙ КХЛ

Федор КАНАРЕЙКИН: «В «АТЛАНТЕ» 
ПРИШЛОСЬ РАЗГРЕБАТЬ ЗАВАЛЫ»

После самого крупного поражения в 
своей мытищинской карьере главный 
тренер «Атланта», еще не зная о сво-

ем уходе, от общения не ушел - и подробно 
ответил на все вопросы.

МОЗЯКИН - СОЛИСТ. 
А МОЖЕТ БЫТЬ ЛИДЕРОМ

- Федор Леонидович, что произошло?
- Нас прилично ударили, но мы, поверь-

те, не упали и продолжаем идти дальше. 
Начали матч с Уфой неплохо, правильно 
вошли в игру. Ну а затем совершили не-
сколько тактических промахов, которые та-
кой сильный клуб, как «Салават», предель-
но эффективно использовал. При счете 0:1 
и 0:2 у нас, считаю, были хорошие смены - 
особенно в большинстве, когда качели, что 
называется, качнулись. Увы, ряд моментов 
не использовали - после чего Уфа проде-
монстрировала едва ли не стопроцентную 
реализацию. Такое в хоккее бывает - у тебя 
ничто не залетает, у соперника - все.

- Журналистов разочаровал один из лиде-
ров вашей команды, экс-звезда НХЛ Нико-
лай Жердев, которому было что доказывать 
главному тренеру «Салавата» и сборной Рос-
сии Вячеславу Быкову. Но он, к сожалению, 
ничего не доказал.

- Вопрос, наверное, правильный, но я, 
как тренер, всегда беру своих игроков под 
защиту. Не хотел бы через прессу Жерде-
ва атаковать.

- То есть вы довольны его игрой?
- Я этого не говорил. Николай уже больше 

месяца трудится в команде, и замечаний ни 
по его отношению к делу, ни по дисциплине 
не возникает. Более того, в коллективе он уже 
чувствует себя своим. Другое дело, что пока 
он не может полностью адаптироваться к 
большим европейским площадкам, к россий-
ской системе игры. Думаю, что сроки Жер-
дева уже поджимают. Надеюсь, что вскоре 
он выйдет на тот уровень, который позволял 
ему считаться звездой «Рейнджерс». 

- После игры Быков отметил у вас Сер-
гея Мозякина, однако многим показалось, 
что тот действовал скорее сам по себе, а не 
на команду. 

- Я понимаю, что Сергей - многолетний 

лидер «Атланта», бомбардир от Бога. В то 
же время недавно в приватном разговоре 
с Мозякиным я пожелал ему, чтобы он был 
не только ярким солистом, но и командным 
лидером. Масштаб таланта, поверьте, поз-
воляет ему накрыть все цели, но пока это, 
увы, не всегда получается.

- Целесообразно ли выпускать таких ярких, 
но немного эгоистичных мастеров, как Жер-
дев и Мозякин, в одной тройке?

- У нас есть разные варианты форми-
рования троек. Хотя всем известно, что в 
традициях российского и советского хок-
кея всегда было объединение лучших мас-
теров в одну тройку.

КВАША ТЯНЕТ ЛЯМКУ
- Еще один пока не реализовавшийся 

лидер «Атланта» - Олег Кваша, который в 
прошлом сезоне, работая у жесткого тре-
нера Андрея Назарова в «Тракторе», вернул 
себе ведущие снайперские позиции в лиге. 
Квашой вы довольны?

- Олег - фактурная, харизматическая фи-
гура. В последнее время замечаю, как он на-
чинает тянуть лидерскую лямку. Вижу, что 
его роль в команде становится все более зна-
чимой. При всем уважении к тому же «Трак-
тору» или «Витязю», в которых Кваша раньше 
выступал, сейчас он перестраивается на ре-
шение других, более сложных, задач. 

- После игры с «Салаватом» Кваша ска-
зал, что если бы «Атлант» выполнил уста-
новку на игру, то матч завершился бы со сче-
том - 0:0...

- В «Атланте» мы все - реалисты. Поверьте, 
играть в открытый хоккей с такой сбаланси-
рованной и динамичной командой, как «Са-
лават», лидирующей в лиге по заброшенным 
шайбам, - смерти подобно. Поэтому перед 
матчем мы говорили о терпении, о прагма-
тичной игре, о том, что на этот раз надо по-
радовать нашего верного мытищинского бо-
лельщика прежде всего результатом.

- Радует ли вас еще одна экс-энхаэлов-
ская звезда - швейцарский голкипер Мар-
тин Гербер?

- Откровенно говоря, от голкипера, кото-
рый в свое время был в НХЛ на главных ро-
лях, жду большего. Мы внимательно смот-

рели игру Гербера на чемпионате мира в 
Берне, видели, что он адаптирован к боль-
шому льду. Поэтому и предпочли его груп-
пе других вратарей НХЛ и, в частности, по-
пулярному Кевину Уикзу. Но, к сожалению, 
тогда швейцарец выглядел надежнее, чем 
в последних встречах. 

ГЕРБЕРА НАДЛОМИЛИ ВЕРО 
И СЕМЕЙНЫЕ ПРОБЛЕМЫ

- Гербер сильнее Рэя Эмери, который 
защищал ваши ворота в прошлом сезоне?

- Эмери - великолепный, возможно, 
даже несколько недооцененный в России 
вратарь. Наверное, многих здесь смуща-
ло его не совсем стабильное поведение. Но 
с вратарской точки зрения Эмери почти 
безупречен. У него великолепная школа, 
быстрые ноги, классическая манера игры 
при отражении нижних бросков. Уверен, 
что в этом году он был бы в России пер-
вым номером. И в этом смысле я не удив-
лен, что Рэй отлично стартовал в «Фила-
дельфии», выиграл борьбу за титул основ-
ного вратаря.

Что касается Гербера, то сначала его 
чуть-чуть выбила из колеи семейная ситуа-
ция, роды жены. А затем и выходка Веро из 
«Витязя», который ударил швейцарца лок-

тем в маску, после чего наш вратарь был 
вынужден отвечать и зарабатывать дис-
квалификацию. Но я надеюсь, что на уро-
вень Эмери он обязательно выйдет. 

- Чувствуете ли вы после матча с Уфой 
давление болельщиков?

- Любой тренер давление всегда чувс-
твует - и не только в моменты поражений. 
Несмотря на последнюю неудачу, никако-
го надлома ни среди наших хоккеистов, 
ни тем более в тренерском штабе нет. Мы, 
тренеры, видим потенциал нашей коман-
ды, знаем, как на длинной дистанции чем-
пионата этот потенциал реализовать. Кро-
ме того, мы по-прежнему ощущаем доверие 
болельщиков. В то же время есть ряд про-
блем, которые необходимо решать.

- О каких проблемах речь?
- Всем известно, в какие сжатые сроки 

по некоторым объективным причинам мы 
проводили селекцию. Скажем, сегодня в ли-
нии нападения у нас в отличие от прошлого 
сезона всего 11 взрослых хоккеистов, что в 
такой сильной лиге, как КХЛ, - неважный 
показатель. Плюс, увы, приходится разгре-
бать завалы, которые оставило нам преды-
дущее руководство клуба. Все это и приво-
дит к некоторому торможению. Но скоро 
обязательно прибавим шаг!

Игорь ЛАРИН

Вчера днем после раз-
громного поражения 
«Атланта» от «Салавата 
Юлаева» - 0:6 откровен-
ное интервью «СЭ» дал 
главный тренер подмос-
ковной команды Федор 
Канарейкин. Это интервью 
стало последним в мыти-
щинской карьере специа-
листа. Ближе к вечеру тре-
нер был вызван в Дом пра-
вительства Московской 
области. Там вице-губер-
натор Константин Седов 
объявил, что руководс-
тво области заверша-
ет сотрудничество с 
Канарейкиным, поскольку 
не удовлетворено резуль-
татами команды.

Получив эту инфор-
мацию, корреспондент 
«СЭ» перезвонил трене-
ру. Однако тот посчитал, 
что текст интервью оста-
ется актуальным и после 
его отставки. «Уходя, от 
имени своего штаба хочу 
поблагодарить губер-
натора области Бориса 
Громова за внимание к 
команде, человеческое 
отношение к игрокам и 
тренерам», - сказал на 
прощание Канарейкин… 

Как уже сообщал «СЭ», в субботу в Вильнюсе будет объявлено о создании новой хоккейной команды, которая планирует вступить в КХЛ 
уже в следующем сезоне. Эту информацию вчера прокомментировал директор по организации и проведению спортивных мероприятий КХЛ. 

Дмитрий КУРБАТОВ: «ВИЛЬНЮС 
ПОЛУЧИТ ОТВЕТ В БЛИЖАЙШИЕ ДНИ»

- Прошедший недавно в 
Вильнюсе матч чемпионата 
КХЛ между СКА и «Ак Барсом» 
показал, что в Литве интерес к 
хоккею очень высок, - отметил 
Дмитрий Курбатов. - В ближ-
нем зарубежье все понимают, 
что КХЛ - это хороший, устой-
чивый проект, интерес к кото-
рому высок, чему мы, безуслов-
но, очень рады. В Лигу посту-
пило письмо на имя президента 
КХЛ Александра Медведева, в 
котором руководители ассоциа-
ции «Футбольный клуб «Ветра» и 
группы компаний, поддержива-
ющих этот клуб, заявляют о же-
лании создать в Вильнюсе хок-
кейный клуб и присоединиться 
к КХЛ. В ближайшие дни будет 
отправлен официальный ответ. 

Пока же мы можем сказать, что 
у нас есть много вопросов к ма-
териально-технической базе 
еще не созданного клуба. Если 
говорить о стадионе, то в Виль-
нюсе нет специализированной 
хоккейной арены, и вряд ли она 
там появится в ближайшем бу-
дущем. Руководители «Ветры» 
говорят о том, что будут арен-
довать «Сименс-Арену», где был 
сыгран упомянутый матч СКА 
- «Ак Барс». Но для того чтобы 
на этой арене играть регулярно, 
необходимо провести огромный 
объем работ - наладить техноло-
гию подготовки льда, приобрес-
ти заливочные машины, борта, 
отремонтировать раздевалки.

- Указанные вами недостатки 
вполне можно устранить до начала 

следующего сезона. Но успеет ли 
«Ветра» за этот срок собрать бое-
способный состав?

- Никаких решений о приеме 
этого клуба в КХЛ не принима-
лось, поэтому вопрос о составе, 
наверное, преждевременный. 
Однако если в клубе есть руко-
водитель, тренер и спортивный 
менеджер, имеющие имя, вес и 
опыт работы в хоккее, у этого 
клуба есть стадион и хорошее 
финансирование, то собрать ко-
манду, которая не будет постав-
щиком очков и с которой всем 
будет интересно играть, впол-
не реально.

- В НХЛ для вновь образо-
ванных команд предусмотрена 
процедура драфта расширения, 
которая позволяет таким клубам 

пополнить состав хоккеистами из 
команд - старожилов лиги. Плани-
рует ли КХЛ такую же процедуру 
для новых команд?

- Такие меры могут быть при-
няты только после того, как бу-
дет принято решение о вступле-
нии в КХЛ нового клуба. Сейчас 
же об этом говорить рано.

- Можете подтвердить инфор-
мацию о том, что еще одна группа 
иностранных бизнесменов соби-
рается создать клуб и вступить с 
ним в КХЛ?

- Вопросы расширения Ли-
ги курирует лично президент 
КХЛ Александр Медведев. Се-
годня продолжаются перегово-
ры с группой инвесторов из Че-
хии, которые готовы создать 
новую команду для выступле-

ния в КХЛ. Есть интерес к на-
шей лиге в Словакии, Венгрии, 
но здесь все пока на уровне раз-
говоров. 

- Возможно ли появление в 
КХЛ новых клубов с российской 
пропиской?

- Пока о своем интересе к КХЛ 
заявила только «Югра». КХЛ - се-
рьезный проект, поэтому клуб, 
который собирается стать ее 
членом, должен быть состояте-
лен со спортивной точки зрения, 
финансово стабилен, обладать 
достойной инфраструктурой. 
Если появится команда, кото-
рая отвечает этим критериям, 
то КХЛ с радостью рассмотрит 
ее заявку.

Владимир ЮРИН

ПРОГНОЗ СПЕЦИАЛИСТА: Алексей ИВАШКИН
СЕГОДНЯ

СКА - АВАНГАРД 4:2(19.00 - вм, телеканал КХЛ - 18.55)

Матчи в Санкт-Петербурге: 06/07 - 5:2, 2:1, 07/08 - 
2:1, 08/09 - 5:0.

СЕВЕРСТАЛЬ - САЛАВАТ ЮЛАЕВ 3:4(19.00)

Матчи в Череповце: 06/07 - 2:1, 07/08 - 1:2, 3:4 Б, 0:3, 
08/09 - 4:3 ОТ, 0:4.

ДИНАМО М - ДИНАМО Мн 5:3(19.30, КХЛ - 21.20)

Матч в Москве: 08/09 - 1:5.

АТЛАНТ - БАРЫС 4:1(19.30)

Матч в Мытищах: 08/09 - 5:1.

ЦСКА - ДИНАМО Р 5:2(19.30, СПОРТ - 19.25, 
29 октября - КХЛ - 01.00)

Матчи в Москве: 08/09 - 3:4, 09/10 - 2:1.

ЗАВТРА
Амур - Нефтехимик, Сибирь - Ак Барс, Металлург Нк 

- Лада, Автомобилист - ХК МВД, Металлург Мг - Спар-
так, Трактор - Локомотив.

Алексей ИВАШКИН - 
известный в прошлом вратарь ЦСКА и сборной страны

ЗАПАД
 И В ВО ПО П Ш О

 1. СКА* 19 12 2 1 4 65-35 41
 2. ЛОКОМОТИВ* 19 8 3 2 6 64-52 32
 3. ДИНАМО М 20 12 0 2 6 62-53 38
 4. СПАРТАК 19 9 1 1 8 57-55 30
 5. ХК МВД 18 9 0 3 6 53-54 30
 6. ТОРПЕДО 19 8 2 0 9 55-53 28
 7. ЦСКА 16 6 4 1 5 41-38 27
 8. АТЛАНТ 17 8 0 1 8 45-43 25

 9. ДИНАМО Мн  17 6 1 0 10 38-50 20
10. СЕВЕРСТАЛЬ 18 4 3 2 9 39-43 20
11. ВИТЯЗЬ 19 5 1 2 11 50-73 19
12. ДИНАМО Р 18 5 0 2 11 49-65 17

ВОСТОК
 И В ВО ПО П Ш О

 1. МЕТАЛЛУРГ Мг* 19 15 1 0 3 62-33 47
 2. САЛАВАТ ЮЛАЕВ* 20 12 2 3 3 75-45 43
 3. АВАНГАРД 18 11 0 2 5 50-34 35
 4. НЕФТЕХИМИК 20 10 1 2 7 64-68 34
 5. БАРЫС 19 7 2 5 5 52-53 30
 6. ТРАКТОР 18 7 2 1 8 56-61 26
 7. ЛАДА 19 7 0 4 8 47-54 25
 8. МЕТАЛЛУРГ Нк 19 6 2 2 9 41-54 24
 9. АК БАРС 19 5 4 1 9 45-52 24
10. СИБИРЬ 19 3 5 2 9 54-58 21
11. АМУР 19 5 2 1 11 41-59 20
12. АВТОМОБИЛИСТ 20 4 2 0 14 40-60 16
* Лидеры дивизионов.

ИСПОЛНЯТЬ ОБЯЗАННОСТИ «ГЛАВНОГО» 
БУДЕТ БРАГИН

Вчера вечером отставку Канарейкина прокомментировал генеральный директор «Ат-
ланта» Андрей Веревко:

- Такое решение принято в связи с низкими спортивными показателями команды. Пер-
вая тревога появилась после поражения от московского «Динамо», но мы понимали, что 
у нас очень много новичков, и паники никакой не было. Однако затем последовали проиг-
рыши рижскому «Динамо», «Локомотиву», «Спартаку» и крупное поражение от «Салавата 
Юлаева». В этих встречах прослеживалась неприятная тенденция - неудачная игра коман-
ды и в большинстве, и в меньшинстве. Проигрывать можно по-разному, но не так, как это 
случилось в матче против «Салавата». В любом случае если человек не прав, то он должен 
признавать свои ошибки. 

Исполняющим обязанности главного тренера будет Валерий Брагин. Никакой расте-
рянности в связи с последними неудачами у нас нет - мы знаем, как исправить ситуацию. 
(Александр ШАПИРО)

Понедельник. Мытищи. «Арена-Мытищи». 
«Атлант» - «Салават Юлаев» - 0:6. 
Федор КАНАРЕЙКИН возмущен игрой 
своей команды.

Защитник СКА Дарюс Каспарайтис улетел в Ванкувер, 
где ему предстоит еще одно обследование на предмет травмы паха

КАСПАРАЙТИС 
ПРОЙДЕТ ЕЩЕ ОДИН КУРС ЛЕЧЕНИЯ

Анатолий Емелин, недавно уволенный с поста главного тренера «Амура», 
продолжит работать в хабаровском клубе

ЕМЕЛИН СТАЛ ГЕНМЕНЕДЖЕРОМ «АМУРА»

Голкипер Василий Кошечкин и защитник Степан Захарчук продолжат выступления 
в составе «Лады»

КОШЕЧКИН И ЗАХАРЧУК ОСТАЮТСЯ В ТОЛЬЯТТИ

Главный тренер молодежной сборной России Владимир Плющев объявил 
расширенный состав на предстоящий «Турнир четырех», 
который пройдет в Санкт-Петербурге с 6 по 8 ноября

ПЛЮЩЕВ НАЗВАЛ СОСТАВ НА ТУРНИР В ПИТЕРЕ

На прошлой неделе хоккеист вернулся из Фи-
ладельфии, где доктора рекомендовали ему про-
вести очередную операцию. Однако после воз-
вращения в Санкт-Петербург было принято ре-
шение о терапевтическом лечении. «Операцию 
делать нет смысла, да и восстанавливаться пос-
ле нее три месяца, - сказал Каспарайтис в разго-
воре с корреспондентом «СЭ». - В Ванкувере на-
ходится один из лучших медицинских центров, 

где занимаются проблемами, схожими с моей. 
Мне предстоит углубленное обследование, пос-
ле чего станет понятно, каким будет лечение. И 
будет ли оно вообще». 

В случае, если по итогам обследования ка-
надские доктора сочтут возможным проведе-
ние терапии и специальных восстановитель-
ных процедур, их курс может занять от 4 до 6 
недель. (Максим ШАРИФЬЯНОВ)

Емелин был утвержден в должности гене-
рального менеджера клуба, сообщил коррес-
понденту «СЭ» первый вице-президент «Аму-
ра» Александр Филиппенко. Напомним, что 

Емелин уже занимал этот пост два года на-
зад, когда дальневосточную команду тре-
нировал Владимир Мариничев. (Александр 
ШАПИРО)

Дисциплинарный комитет КХЛ, на вчераш-
нем заседании рассмотрев заявления Кошечки-
на и Захарчука, требовавших выплаты клубом 
задолженностей по зарплате, расторжения кон-
трактов с «Ладой» и присвоения им статуса «не-
ограниченно свободный агент» с правом перехо-
да в любой другой клуб без компенсации, принял 
решение о частичном удовлетворении требова-
ний хоккеистов. 

Кошечкину и Захарчуку отказано в тре-
бовании о расторжении их контрактов. При 
этом в случае невыплаты или несвоевремен-

ной (с задержкой более чем на два месяца) 
выплаты зарплаты хоккеистам будет пре-
доставлено право расторгнуть контракты с 
клубом без дополнительного решения дис-
циплинарного комитета. «Лада» будет обя-
зана выплатить игрокам всю задолженность 
по заработной плате и соответствующее вы-
ходное пособие. 

Кроме того, комитет обязал ХК «Лада» незамед-
лительно выплатить Василию Кошечкину задол-
женность по зарплате за сентябрь. (Официаль-
ный сайт КХЛ)

Пока в списке 28 игроков: вратари - Пе-
чурский («Металлург» Мг), Заливин («Динамо» 
М), Трифонов (ЦСК ВВС); защитники - Пив-
цакин («Авангард»), Плаксин («Трактор»), Та-
расов (ХК МВД), Мартынов («Мечел»), Бердю-
ков (СКА), Еременко («Кристалл» С), Чудинов 
(«Северсталь»), Орлов («Металлург» Нк), Зай-
цев («Сибирь»), Горохов («Амур»); нападающие 
- Кулемин, Гурьянов (оба - ЦСКА), Тарасенко 

(«Сибирь»), Голубев («Ак Барс»), Трунев («Север-
сталь»), Карпов («Мечел»), Кицын («Металлург» 
Нк), Хохряков («Нефтехимик»), Плотников, Де-
дунов (оба - «Амур»), Тимкин («Авангард»), Ос-
тапчук («Локомотив»), Кузнецов, Бурдасов (оба 
- «Трактор»), Казаковцев (ХК «Липецк»). В окон-
чательную заявку попадут 23 хоккеиста. Сбор 
молодежки в Питере начнется 2 ноября. (Алек-
сандр ШАПИРО)

Ал
ек

се
й 

И
В

АН
О

В
 «

С
Э

»

«МАГНИТКУ» СПАСЛИ 40 САНТИМЕТРОВ
МЕТАЛЛУРГ Мг - ХК МВД - 

3:2 (1:1, 1:0, 1:1)
Голы: Койвисто - 1 (С. Федоров, Чис-

тов), 3:02 (1:0). Угаров - 6 (Цвет-
ков, Кокарев), 11:06 (1:1). Чис-
тов - 7 (С. Федоров), 30:45 (2:1). 
К. Волков - 6 (Новак, Эллисон), 
41:03 (2:2 - бол.). Кудрна - 6 (Чис-
тов), 44:11 (3:2 - бол.).

Вратари: Проскуряков - А. Волков 
(58:49).

Штраф: 12 - 4.
Большинство: 2 (1) - 6 (1).
Броски: 25 (8+9+8) - 23 (7+9+7).
Три лучших игрока: Чистов (Мет), С. Фе-

доров (Мет), Кокарев (МВД).
Судья: Карабанов (Москва).
27 октября. Магнитогорск. «Арена-Метал-

лург». 5115 зрителей (7500).

Павел ЗАЙЦЕВ из Магнитогорска

Тони Койвисто до этого мат-
ча оставался единственным на-
падающим «Магнитки» (не считая 
травмированного Марека), до сих 
пор не сумевшим забить. Перевод 
в звено к Чистову и Серею Федо-
рову явно пошел финну на поль-
зу, и он с помощью новых парт-
неров открыл счет своим голам в 
КХЛ. «Милиционеры» недолго бы-
ли в роли догоняющих, а одновре-
менно с сиреной на первый пере-
рыв, казалось, даже вышли впе-
ред. Но покадровый просмотр в 
кабинете видеогол судьи, на ко-
тором довелось побывать кор-
респонденту «СЭ», показал: ког-
да «19:59» на секундомере сме-
нили «20:00», шайба сантиметров 
сорок не долетела до линии ворот 
Проскурякова.

На экваторе матча Чистов 
всеми силами пытался помочь 
Койвисто оформить дубль, одна-
ко попытка лучшего бомбардира 
уральцев сделать передачу при 
выходе «два в одного» обернулась 
рикошетом от конька защитни-
ка гостей - 2:1. ХК МВД упорно не 
желал мириться с превратностя-
ми судьбы - уже в дебюте заклю-
чительного отрезка гости с пятой 
попытки реализовали большинс-
тво. Но тут же впервые в матче са-
ми нарушили правила, и третий 
бомбардирский балл заработал 
Чистов, после великолепной пе-
редачи которого Кудрна записал 
себе в актив победный гол.
Олег ЗНАРОК, 
главный тренер ХК МВД:

- Неплохо сыграли, но ме-
ня смущает незасчитанный 
гол. Главный арбитр принял 
одно решение, а потом его из-
менил. Насколько мне извес-
тно, в просмотровой комнате 
наверху нет ни секундомера, 
ни сирены. А ведь игра могла 
сложиться по-другому, засчи-
тай судья эту шайбу. Что ж, бу-
дем писать…

Валерий БЕЛОУСОВ, главный 
тренер «Металлурга» Мг:

- В предыдущей игре с Каза-
нью отдали много сил. Упрек-
нуть ребят мне не в чем, они ста-
рались, но, как говорится, «ноги 
работали, а голова не думала». 

СИБИРЬ - НЕФТЕХИМИК - 
2:3 (1:0, 0:1, 1:2)

Голы: Тарасенко - 5 (Лоусон, Тара-
сов), 10:22 (1:0). Пестушко - 6 
(Перссон, Демагин), 29:50 (1:1). 
Карцев - 4 (Соколов), 44:00 (2:1 
- бол.). Емелеев -1 (Хохряков), 
53:26 (2:2). Демагин - 3 (Пестуш-
ко, Разин), 53:26 (2:3 - бол.).

Вратари: Лоусон - Касутин.
Штраф: 14 - 12.
Большинство: 7 (1) - 6 (1).
Броски: 26 (10+7+9) - 27 (7+13+7).
Три лучших игрока: Пестушко (Н), Та-

расенко (С), Демагин (Н).
Судья: Деев (Москва).
27 октября. Новосибирск. КСК «Сибирь». 

5500 зрителей (7384).

Андрей ВЕРЕЩАГИН
из Новосибирска

Первая голевая атака нача-
лась с вратаря «Сибири» Лоусо-
на, а завершилась сольным но-
мером Тарасенко. Это уже тре-
тья шайба и пятое очко форварда 
российской молодежки в послед-
них четырех матчах. Во втором 
периоде свое слово сказали гос-
ти: Пестушко в борьбе с защитни-
ком бросил точно под переклади-
ну. В начале третьей 20-минутки 
команды обменялись шайбами. 
Все решилось, когда «Сибирь» ос-
талась втроем почти на три мину-
ты: Демагин из убойной позиции 
не промахнулся.

После матча в раздевалку хо-
зяев зашел губернатор Новоси-
бирской области Виктор Толокон-
ский, и на пресс-конференцию 
Владимир Семенов пришел со 
значительным опозданием, что 
опять породило слухи о его воз-
можной отставке.
Владимир КРИКУНОВ, 
главный тренер 
«Нефтехимика»:

- Знали, что «Сибирь» хорошо 
играет первый период. Поэтому 
задача была сдержать старто-
вый натиск хозяев. Справились 
с ней не совсем, но победили за-
служенно.
Владимир СЕМЕНОВ, 
главный тренер «Сибири»:

- Третий гол пропустили 
втроем на фоне усталости. Что-
бы выигрывать, нам надо заби-
вать 4 - 5 шайб.

МЕТАЛЛУРГ Нк - АК БАРС - 
5:2 (1:0, 2:1, 2:1)

Голы: Е. Орлов - 4 (Татаринов), 0:22 
(1:0). Бадюков - 3 (Обухов), 31:16 
(1:1). Галанов - 4 (Капуш), 34:41 
(2:1 - бол.). Дударев - 2 (Д. Орлов, 

Бумагин), 35:42 (3:1 - бол.). Мед-
ведев - 1 (Зарипов, Иммонен), 
51:13 (3:2). Марушак - 2 (Поли-
щук, Вишняков), 52:45 (4:2 - бол.). 
Стасюк - 3 (Е. Орлов), 56:26 (5:2).

Вратари: Бобровский - Галимов.
Штраф: 6 - 8.
Большинство: 4 (3) - 3 (0).
Броски: 21 (4+9+8) - 34 (8+12+14).
Судья: Горский (Саратов).
Три лучших игрока: Бобровский (М), 

Е. Орлов (М), Галанов (М).
27 октября. Новокузнецк. Дворец спор-

та кузнецких металлургов. 3600 зри-
телей (7533).

Игорь ИВАШИН из Новокузнецка

Определяющим стал эпизод, 
когда «Металлург» по ходу второго 
периода получил большинство «5 
на 3». Сначала хозяева реализова-
ли преимущество в двух игроков, 
а когда место на скамейке штраф-
ников покинул Первышин, то но-
вокузнечане забили и при игре «5 
на 4». У «Ак Барса» было достаточ-
но моментов, чтобы переломить 
ход встречи, но Бобровский прос-
то творил чудеса, выручив, в част-
ности, после выхода один на один 
Морозова. А когда и вратарь был 
бессилен, на помощь ему дважды 
приходила штанга после бросков 
Зарипова и Медведева. Послед-
ний, впрочем, смог отличиться 
и возродил интригу в матче. Но 
сам же Медведев ее и похоронил, 
нарушив правила, «Металлург» в 
третий раз использовал числен-
ное преимущество.
Зинэтула БИЛЯЛЕТДИНОВ, 
главный тренер «Ак Барса»:

- К сожалению, любая наша 
ошибка приводила к пропущен-
ной шайбе. Было просто какое-
то невезение. 

- На этот матч у вас были про-
блемы с составом? 

- Болеют Алексеев, Никулин, 
Кетов. Зарипов вышел на игру с 
температурой. Но это не оправ-
дание. 
Дмитрий ПАРХОМЕНКО, 
главный тренер «Металлурга» Нк:

- Нам повезло. 
АВТОМОБИЛИСТ - ЛОКОМОТИВ 

- 3:6 (1:3, 1:3, 1:0)
Голы: Коньков - 6 (Чурилов), 1:19 (0:1). 

Чурилов - 6 (Галимов, Коньков), 
12:53 (0:2). Жмакин - 1 (Хомутов), 
16:30 (1:2). Ткаченко - 3 (Афанасен-
ков, Королев), 18:20 (1:3). Вишнев-
ский - 2 (Михнов, Васичек), 23:50 
(1:4 - бол.). Ткаченко - 4 (Королев), 
24:58 (1:5). Жмакин - 2 (Калачик), 
31:55 (2:5). Коньков - 7 (Чурилов), 
39:25 (2:6). Магогин - 3 (Симаков), 
57:34 (3:6 - бол.).

Вратари: Франскевич (Лисутин, 27:12) 
- Гайдученко.

Штраф: 12 - 12.
Большинство: 6 (1) - 6 (1).
Броски: 31 (13+9+9) - 31 (12+13+6).
Три лучших игрока: Коньков (Л), Коро-

лев (Л), Жмакин (А).

Судья: Гашилов (Пермь).
27 октября. Екатеринбург. КРК «Уралец». 

4000 зрителей (4756).

Алексей МАКСИМОВ 
из Екатеринбурга

«Локомотив» отличился в 
первой же атаке и все 60 минут 
держал соперника на дистанции, 
словно опытный боксер. У хозя-
ев, которые прилагают титани-
ческие усилия для победы над 
вирусной инфекцией, поразив-
шей команду, здорово выглядел 
Жмакин. Хоккеист, сыгравший 
три матча за сборную страны и 
заявленный лишь накануне, от-
метился дублем и дважды выну-
дил оборону «Локо» сфолить. 
Кари ХЕЙККИЛЯ, 
главный тренер «Локомотива»:

- Быстрый гол придал уверен-
ности моим игрокам.
Марек СИКОРА, главный 
тренер «Автомобилиста»:

- К сожалению для нас, «Локо-
мотив» сейчас на подъеме. Кроме 
того, мы очень плохо сыграли в 
обороне. Выпускать Лисутина я 
не планировал - у него темпера-
тура 38. Да и Франскевич еще па-
ру дней назад температурил. 

ТРАКТОР - СПАРТАК - 
4:3 Б (0:1, 2:0, 1:2, 0:0, 1:0)

Голы: Обшут - 4 (Левандовски, Радиво-
евич), 14:17 (0:1 - бол.). Коровкин 
-1 (Николишин), 35:57 (1:1 - бол.). 
Попов -10 (Абид, Дажене), 36:13 
(2:1). Уппер - 5 (Покровский, Ради-
воевич), 41:14 (2:2 - бол.). Плаксин 
-1 (Скачков, Галкин), 50:11 (3:2 - 
бол.). Уппер - 6 (Левандовски, Кня-
зев), 59:31 (3:3 - бол.). 

Буллиты: Уппер (С) - 0:0 (мимо). Гусма-
нов (Т) - 1:0). Людучин (С) - 1:0 (вра-
тарь). Скачков (Т) - 2:0.

Вратари: Алистратов - Конобрий (58:47 
- 59:31).

Штраф: 32 - 34.
Большинство: 11 (2) - 10 (3).
Броски: 31 (11+12+7+1) - 40 

(16+9+13+2).
Три лучших игрока: Плаксин (Т), Уппер 

(С), Скачков (Т).
Судья: Комаров (Нижний Новгород).
27 октября. Челябинск. «Арена-Трактор». 

5200 зрителей (7500).

Игорь ЗОЛОТАРЕВ из Челябинска

Удаление Платила за 4 секун-
ды до второго перерыва выли-
лось во вторую шайбу москвичей 
в формате «5 на 3». Так счет стал 
2:2. В середине третьего периода 
Плаксин реализовал «лишнего», 
открыв счет голам за «Трактор». 
Гол капитана москвичей Уппера 
в концовке перевел матч в овер-
тайм. А в состязании буллитеров 
сильнее оказались уральцы.
Милош РЖИГА, 
главный тренер «Спартака»:

- В первые 11 минут арбитр 
постоянно оставлял нас в мень-
шинстве. Хозяева должны были 

«убить» нас голами. Хорошо, что 
забили дважды при игре «5 на 3». 
Андрей НАЗАРОВ, 
главный тренер «Трактора»:

- Нам была нужна любая побе-
да - в основное время, в овертай-
ме или по буллитам, чтобы снять 
психологический груз поражений. 
Это удалось. Алистратов после не-
удачного предыдущего матча с 
«Нефтехимиком» сыграл хорошо. 
Показал, что не зря ест хлеб. 

ТОРПЕДО - ВИТЯЗЬ - 
5:4 (2:3, 1:0, 2:1)

Голы: Сергеев -1 (Белоконь), 3:18 
(0:1). Романов - 4(Бобров), 
3:55 (0:2). Крикунов - 5 (Бед-
нарж, Косоуров), 4:33 (1:2). Бед-
нарж - 6 (Новопашин, Косоуров), 
11:09 (2:2). Сергеев - 2 (Бело-
конь, Рязанцев), 15:05 (2:3 - бол.). 
Варнаков - 5 (Никитенко), 36:40 
(3:3). Варнаков - 6, 45:46 (4:3 - 
бол.). Рязанцев - 4 (Мегалинс-
кий), 49:15 (4:4 - бол.). Никитенко 
- 2 (Варнаков), 55:08 (5:4). 

Вратари: Брюклер - Звягин (59:29).
Штраф: 12 - 8.
Большинство: 3 (1) - 5 (2).
Броски: 39 (10+14+15) - 31 (14+7+10).
Три лучших игрока: Варнаков (Т), Бед-

нарж (Т), Сергеев (В).
Судья: Буланов (Москва).
27 октября. Нижний Новгород. ДС Про-

фсоюзов. 5500 зрителей (5600).

Сергей ЛИТВАК 
из Нижнего Новгорода

Нижегородские болельщики 
вывесили баннер: «Спасибо По-
пихину! Удачи Михалеву!» Новому 
главному тренеру «Торпедо» в этом 
матче удача явно пригодилась - 
команда начала встречу скован-
но и лишь к середине первого пе-
риода поймала свою игру. После 
того как Варнаков с Никитенко в 
очередной раз склонили чашу ве-
сов на сторону хозяев, автозавод-
цы всей командой пластались пе-
ред воротами и смогли подарить 
Михалеву первую победу. 
Сергей МИХАЛЕВ, 
главный тренер «Торпедо»: 

- Две ошибки в самом нача-
ле игры вынудили отыгрывать-
ся. Может быть, нам больше по-
везло, потому что больше хоте-
ли победить. 

АМУР - ЛАДА - 3:1 (0:0, 2:1, 1:0)
Голы: С. Севостьянов - 3 (Черников, 

Панов), 25:51 (0:1). Широков - 2 
(Прэтт, Линг), 27:42 (1:1 - бол.). 
Шулаков - 2 (Линг), 33:17 (2:1). 
Хасаншин - 9 (Копейкин), 59:11 
(3:1 - мен., п.в.). 

Вратари: Мосс - Кошечкин (58:34 - 59:11).
Штраф: 18 - 6.
Большинство: 3 (1) - 4 (0).
Броски: 31 - 26.
Три лучших игрока: Мосс (А), Линг (А), 

Кошечкин (Л).
Судья: Раводин (Москва).
27 октября. Хабаровск. «Платинум-Аре-

на». 7100 зрителей (7100).

Бомбардиры: ВАЙНХАНДЛЬ (Динамо М) - 27 (13+14), Яшин (СКА) - 23 (7+16), Радулов (Салават Юла-
ев), Гудлер (Динамо М) - 22 (8+14).
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ТОЛКУЧКАКУ-КА-РЕ-КУ
ТЕННИСИСТЫ И ТИГРЫ

В один из дней участникам тен-
нисного турнира St.Petersburg Open 
предложили отправиться на экскур-
сию на Императорский фарфоровый 
завод. Желающих набралось не так 
много: румын Виктор Ханеску с тре-
нером и Игорь Куницын. Для тен-
нисистов был проведен своеобраз-
ный мастер-класс, во время которо-
го они расписали статуэтки тигров. 
При этом Ханеску выбрал тигра ма-
ленького, а вот Игорь, признавшись, 
что совсем не умеет рисовать, тем 
не менее взялся за роспись фигур-
ки побольше. «Никогда бы не поду-
мал, что у меня получится такой ми-
лый тигренок», - прокомментировал 
Куницын итог своей работы. (Ирина 
ВАСИЛЬЕВА)

СВАДЬБА 
ПОСЛЕ ЧЕМПИОНАТА

Проходивший в Нальчике чем-
пионат России по дзюдо увенчался 
свадьбой местной знаменитости - 
чемпиона России-2006, бронзово-
го призера командного континен-
тального первенства-2007 26-лет-
него Алима Гаданова из Нальчика. 
Свадебный кортеж из 23 машин при-
был во Дворец культуры, где мо-
лодожены принимали поздравле-
ния - в том числе и от главного тре-
нера сборной России итальянца 
Эцио Гамбы, пожелавшего Гадано-
ву выиграть Олимпиаду. А под конец 
торжества Алим и его молодая кра-
савица жена исполнили националь-
ный танец - княжескую лирическую 
парную кафа, после чего пришел че-
ред остальных представителей рос-
сийской сборной - вице-чемпиона 
Олимпиады-2004 Тамерлана Тме-
нова, бронзового призера чемпио-
ната мира-2009 Мансура Исаева и 
других. (Елена РЕНЖИНА)

ГРИПП НЕ ПРОЙДЕТ
В Красноярске из-за гриппа ед-

ва не был отменен юношеский турнир 
на призы Бувайсара Сайтиева. Спе-
циалисты Роспотребнадзора ввели 
запрет на проведение массовых ме-
роприятий, однако турнир на призы 
трехкратного олимпийского чемпио-
на, который должен пройти 30 - 31 ок-
тября, все-таки состоится. Зрителям 
дворца спорта имени Ивана Ярыги-
на на входе будут выдавать однора-
зовые маски, а спортсмены перед ре-
гистрацией пройдут тщательнейший 
медосмотр. В качестве профилакти-
ческой меры борцовские ковры об-
работают специальными средствами. 
(Дмитрий УСКОВ)

ПРОПАЛ 
ПАРАПЛАНЕРИСТ

Российский парапланерист Алек-
сей Ашуров из Тольятти пропал во 
время полета в предгорьях Гимала-
ев в индийском штате Химачал-Пра-
деш, сообщил товарищ пропавше-
го спортсмена Виктор Ольшак. Дру-
зья Ашурова опасаются, что он мог 
стать жертвой несчастного случая. 
«В пятницу, 23 октября, примерно в 
обед Алексей перед вылетом в пос-
ледний раз связался с нами по рации 
и больше на связь не выходил», - ска-
зал Ольшак.

Товарищи спортсмена заволнова-
лись только к вечеру, поскольку не-
редко парапланеристы улетают очень 
далеко и потом целый день или даже 
два добираются до базы. Но рация и 
сотовый телефон Алексея не отвеча-
ли. «Через сутки все были оповеще-
ны, что человек не вернулся, и нача-
ли искать его своими силами во вре-
мя полетов. Потом мы обратились к 
индийскому организатору полетов в 
данной местности, позвонили в рос-
сийское консульство, написали заяв-
ление в полицию», - сказал Ольшак. 
(РИА «Новости»)

ДИСКВАЛИФИКАЦИЯ 
ЗА МАКИЯЖ

Отныне японские пловцы риску-
ют получить пожизненную дисквали-
фикацию, если покрасят волосы, бу-
дут носить сережки или сделают яр-
кий маникюр. Спортивные чиновники 
Страны восходящего солнца намере-
ны сделать все, чтобы спортсмены не 
напоминали рок-звезд. Кроме того, 
не приветствуются и излишне близ-
кие контакты атлетов разных полов во 
время их проживания в тренировоч-
ных лагерях.

«В таких спортивных странах, как 
США и Австралия, тоже озаботились 
проблемой поведения и внешнего ви-
да спортсменов, - подчеркнул руко-
водитель японской федерации пла-
вания Масафуми Изуми. - Увы, в пос-
леднее время в японском спорте 
было несколько неприятных ситуа-
ций - в частности, с употреблением 
марихуаны, и в связи с этим наша фе-
дерация решила создать кодекс по-
ведения, который должны будут под-
писать все пловцы».

Нарушители этого кодекса риску-
ют быть отчисленными со сборов или 
получить пятилетнюю и даже пожиз-
ненную дисквалификацию. (Reuters)

КУРНИКОВА 
ПРЕДСТАВИЛА 

СООТЕЧЕСТВЕННИЦ

Двукратная чемпионка Australian 
Open в парном разряде Анна КУРНИ-
КОВА (на фото ЕРА), облачившись в 
традиционный малайзийский наряд, 
приняла участие в презентации «Тур-
нира чемпионов» в Куала-Лумпуре. В 
рамках этого шоу звезды российско-
го женского тенниса померятся сила-
ми со своими азиатскими коллегами. 
В показательных выступлениях, кото-
рые пройдут 19-20 декабря в Куала-
Лумпуре, россиянкам Елене Демен-
тьевой и Марии Кириленко будут про-
тивостоять китаянка Чжэн Цзе и Саня 
Мирза из Индии.

НХЛ
Регулярный чемпионат. Анахайм - 

Торонто - 3:6. Нокелайнен - 1, 10:28 
(1:0). ГРАБОВСКИЙ - 2, 14:34 (1:1 - бол.). 
Хагман - 4, 15:50 (1:2 - бол.). Хагман - 5, 
28:40 (1:3 - бол.). Райан - 2, 35:16 (2:3 - 
бол.). Стемпняк - 2, 43:58 (2:4). Каберле - 
1, 46:11 (2:5 - бол.). Хагман - 6, 50:50 (2:6 
- бол.). Перри - 5, 53:27 (3:6). Броски: 28 
- 39. Вратари: Хиллер - Густавссон. На-
ши: - - Поникаровский (1/-1), Кулемин 
(2/0), Грабовский (4/-1). «Торонто» одер-
жал первую победу в сезоне благодаря 
второму хет-трику в карьере финского 
форварда Хагмана. Грабовский реализо-
вал большинство «5 на 3», Кулемин, про-
ведя в запасе один матч, вновь появился 
в составе.

Монреаль - Айлендерс - 3:2 ОТ. 
Шпачек - 1, 13:34 (1:0). Тамбеллини - 2, 
38:18 (1:1 - бол.). Моэн - 3, 47:44 (2:1). 
Тамбеллини - 3, 55:44 (2:2 - бол.). Хамр-
лик - 3, 61:32 (3:2). Броски: 31 - 31. Вра-
тари: Галак - Бирон. Наши: А. Костицын 
(1/+1) - -. «Монреаль» в нынешнем сезо-
не одержал уже пятую победу в овертай-
ме.

Чикаго - Миннесота - 3:1. Болланд 
- 2, 9:23 (1:0). Брауэр - 3, 17:13 (2:0 - 
бол.). Брюнетт - 7, 43:29 (2:1 - бол.). Кейн 
- 4, 46:54 (3:1). Броски: 35 - 21. Врата-
ри: Юэ - Бэкстрем. Гол в исполнении 
Кейна получился очень эффектным: фор-
вард «Чикаго» выкатился из-за ворот гос-
тей, развернулся и точно бросил в верх-
ний угол. «Действительно отличный бро-
сок получился, повезло, что так хорошо 
попал», - заявил Кейн.

Восточная конференция
 И  В  ПО  П  Ш  О 
 1. Питтсбург*  11 9 0 2 37-25 18
 2. Вашингтон*  10 6 2 2 37-30 14
 3. Баффало*  8 6 1 1 26-16 13
 4. Рейнджерс  12 8 1 3 46-33 17
 5. Нью-Джерси  9 6 0 3 26-22 12
 6. Оттава 9 5 2 2 30-26 12
 7. Монреаль  11 6 0 5 30-32 12
 8. Филадельфия  9 5 1 3 31-27 11
 9. Бостон  10 5 1 4 30-32 11
10. Атланта  8 4 1 3 28-24 9
11. Тампа-Бэй  9 3 3 3 24-32 9
12. Каролина  10 2 3 5 24-34 7
13. Айлендерс  10 1 5 4 22-37 7
14. Флорида  9 2 1 6 19-35 5
15. Торонто  9 1 1 7 21-38 3

Западная конференция
 1. Колорадо*  11 8 2 1 38-26 18
 2. Лос-Анджелес*  12 8 0 4 44-38 16
 3. Чикаго*  11 7 1 3 36-27 15
 4. Калгари  10 7 1 2 41-33 15
 5. Сан-Хосе  12 7 1 4 42-35 15
 6. Даллас  11 5 4 2 37-32 14
 7. Эдмонтон  11 6 1 4 38-33 13
 8. Финикс 10 6 0 4 26-22 12
 9. Коламбус  10 6 0 4 33-34 12
10. Ванкувер  11 6 0 5 31-28 12
11. Сент-Луис  9 4 1 4 24-25 9
12. Детройт  9 3 2 4 25-31 8
13. Анахайм  10 3 1 6 25-37 7
14. Нэшвилл  10 3 1 6 18-33 7
15. Миннесота   11 3 0 8 23-35 6

* Лидер дивизиона
ФИНИКС. Владелец «Койотов» Джер-

ри Мойес согласился продать этот обан-
кротившийся клуб НХЛ. Мойесу стало не 
по карману содержание команды, однако 
сделка должна еще получить согласие 
судьи, ведущего дело о банкротстве. Ли-
га надеется найти и перепродать коман-
ду новому владельцу, который сможет 
сохранить «Койотов» в Финиксе. (АР)

НЬЮ-ЙОРК. Тремя звездами про-
шедшей недели регулярного чемпиона-
та стали центрфорвард «Лос-Анджеле-
са» Анжей Копитар, левый крайний «Мон-
реаля» Майк Каммалери и нападающий 
«Сан-Хосе» Патрик Марло. Копитар стал 
самым результативным игроком недели, 
набрав 9 (6+3) очков. На счету Каммале-
ри 6 (4+2) результативных баллов, а 
Марло сумел пополнить свой очковый 
баланс тремя голами и шестью переда-
чами. (АР)

ФОРМУЛА-1
КЕЛЬН. Руководство команды «Тойо-

та» сообщает, что напарником итальянца 
Ярно Трулли на заключительном этапе 
60-го чемпионата мира в Абу-Даби будет 
резервный пилот японец Камуи Кобая-
ши. Немец Тимо Глок, получивший трав-
му ноги и позвоночника в результате ава-
рии на квалификации перед «Гран-при 
Японии», стартовать по-прежнему не 
сможет. Как заявил президент Toyota 
Motor Sport Джон Хоуэтт, со стороны вра-
чей поступило несколько отличных друг 
от друга заключений о состоянии здоро-
вья Глока, и в этой ситуации руководство 
команды посчитало, что выпускать на 
трассу пилота после такой травмы - 
слишком большой риск. Напомним, что 
Кобаяши уже замещал Глока на «Гран-
при Бразилии», провел впечатляющую 
гонку и лишь по несчастливой случайнос-
ти не смог финишировать в очковой зо-
не. (f1.gpupdate.net)

ХОККЕЙ
Открытый чемпионат Белоруссии. 

Юность - Динамо-Юниорс - 7:0. Химво-
локно - Металургс - 4:3. ХК Гомель - Шах-
тер - 0:1. Сокол - Керамин - 3:1. ХК Ви-
тебск - Шинник - 3:2. Химик-СКА - Метал-
лург - 6:4. Юность - 53 (20), Шахтер - 
46 (19), Сокол - 46 (21)…

Чемпионат Австрии. Акрони Есени-
це - Грац - 1:4. Вена - Альба Волан - 6:3. 
Линц - Клагенфурт - 3:6. Олимпия Л - 
Медвешчак - 2:3 ОТ. Грац - 27, Линц - 
25, Вена - 24 (все - по 17)…

Чемпионат Германии. Аугсбург - 
Айсбэрен - 6:4. Дюссельдорф - Ганновер 
- 3:2 ОТ. Изерлон - Вольфсбург - 1:4. 
Мангейм - Ингольштадт - 4:3 ОТ. Нюрн-
берг - Крефельд - 4:5. Штраубинг - Кас-
сель - 3:1. Айсбэрен - 32 (15), Мангейм 
- 31 (16), Аугсбург - 29 (15), Вольфс-
бург - 28 (15)…

Чемпионат Словакии. Банска Быс-
трица - Мартин - 3:2 ОТ. Нитра - Жилина 
- 3:2. Нова Вес - Скалица - 3:4. Попрад - 
Слован - 3:4. Словакия (мол.) - Зволен - 
0:3. Тренчин - Кошице - 3:5. Слован - 41, 
Скалица - 33, Банска Быстрица - 30, 
Мартин - 26 (все - по 15)…

Чемпионат Чехии. Брно - Виткови-
це - 4:5. Спарта - Злин - 0:3. Ческе Буде-
евице - Пардубице - 1:4. Кладно - Млада 
Болеслав - 0:1 ОТ. Литвинов - Либерец - 
5:3. Пльзень - Славия - 2:3 ОТ. Тршинец - 
Карловы Вары - 4:2. Тршинец - 41 (20), 
Витковице - 39 (20), Пардубице - 36 
(18), Злин, Пльзень - 36 (20)…

Чемпионат Швеции. Лулео - Брю-
нес - 2:3 ОТ. Линчепинг - Седертелье - 
8:1.

АМЕРИКАНСКИЙ 
ФУТБОЛ

NFL. Регулярный чемпионат. 7-я 
неделя. Кливленд - Грин-Бэй - 3:31, 
Хьюстон - Сан-Франциско - 24:21, Кан-
зас-Сити - Сан-Диего - 7:37, Питтсбург - 
Миннесота - 27:17, Сент-Луис - Индиана-
полис - 6:42, Тампа-Бэй - Нью-Ингленд - 
7:35, Каролина - Баффало - 9:20, Окленд 
- Нью-Йорк Джетс - 0:38, Цинциннати - 
Чикаго - 45:10, Даллас - Атланта - 37:21, 
Майами - Нью-Орлеан - 34:46, Нью-Йорк 
Джайантс - Аризона - 17:24.

Американская конференция
Дивизион «Восток»

 И В Н П %
1. Нью-Ингленд 7 5 0 2 71,4
2. Нью-Йорк Джетс 7 4 0 3 57,1
3. Баффало 7 3 0 4 42,9
4. Майами 6 2 0 4 33,3

Дивизион «Север»
1. Цинциннати 7 5 0 2 71,4
2. Питтсбург 7 5 0 2 71,4
3. Балтимор 6 3 0 3 50,0
4. Кливленд 7 1 0 6 14,3

Дивизион «Юг»
1. Индианаполис 6 6 0 0 100,0
2. Хьюстон 7 4 0 3 57,1
3. Джексонвиль 6 3 0 3 50,0
4. Теннесси 6 0 0 6 0,0

Дивизион «Запад»
1. Денвер 6 6 0 0 100,0
2. Сан-Диего 6 3 0 3 50,0
3. Окленд 7 2 0 5 28,6
4. Канзас-Сити 7 1 0 6 14,3

Национальная конференция
Дивизион «Восток»

 И В Н П %
1. Нью-Йорк Джайантс 7 5 0 2 71,4
2. Даллас 6 4 0 2 66,7
3. Филадельфия 5 3 0 2 60,0
4. Вашингтон 6 2 0 4 33,3

Дивизион «Север»
1. Миннесота 7 6 0 1 85,7
2. Грин-Бэй 6 4 0 2 66,7
3. Чикаго 6 3 0 3 50,0
4. Детройт 6 1 0 5 16,7

Дивизион «Юг»
1. Нью-Орлеан 6 6 0 0 100,0
2. Атланта 6 4 0 2 66,7
3. Каролина 6 2 0 4 33,3
4. Тампа-Бэй 7 0 0 7 0,0

Дивизион «Запад»
1. Аризона 6 4 0 2 66,7
2. Сан-Франциско 6 3 0 3 50,0
3. Сиэтл 6 2 0 4 33,3
4. Сент-Луис 7 0 0 7 0,0

БАДМИНТОН
КЕХАДА (Малайзия). Российские 

бадминтонисты завершили выступление 
на командном чемпионате мира среди 
юниоров. По ходу турнира наша команда 
победила сборные Макао, Новой Зелан-
дии и Сингапура, уступив Китаю, Индоне-
зии и Дании. В итоге Россия заняла 11-е 
место, несколько улучшив свои показате-
ли по сравнению с предыдущим чемпио-
натом мира: тогда наша команда стала 
14-й. (Елена РЕНЖИНА)

ШАХМАТЫ
НОВИ-САД (Сербия).В 5-м туре ко-

мандного чемпионата Европы российс-
кие гроссмейстеры уверенно выиграли 
матч у сборной Израиля. На 1-й доске 
Петр Свидлер черными создал шедевр 
атаки против лидера израильтян Эмиля 
Сутовского. На 2-й и 3-й досках Дмитрий 
Яковенко и Евгений Алексеев зафикси-
ровали ничьи против соответственно 
Виктора Михалевского и Евгения Постно-
го, а победную точку поставил разыграв-
шийся чемпион Европы в личном зачете 
Евгений Томашевский, переигравший  
Бориса Авруха. 

На женском турнире в 5-м туре про-
изошло то, что правилами не запрещает-
ся, но неизменно вызывает неприятие. 
Грузинские и украинские шахматистки  
«расписали» свой матч, согласившись на 
ничью на всех досках в коротких и бес-
конфликтных партиях. Матч же России и 
Польши получился и сверхнапряженным, 
и самым продолжительным в туре. По-
бедное очко принесла  нам на 2-й доске 
чемпионка Европы в индивидуальном за-
чете Татьяна Косинцева. (Юрий ВАСИЛЬ-
ЕВ)

Мужчины. 5-й тур. Израиль - РОС-
СИЯ - 1:3 (Сутовский - СВИДЛЕР - 0:1. 
Ничьи: ЯКОВЕНКО - Михалевский и 
АЛЕКСЕЕВ - Постный. ТОМАШЕВСКИЙ - 
Аврух - 1:0). Венгрия - Австрия - 3:1. Гре-
ция - Украина - 1:3. Грузия - Азербайджан 
- 1,5:2,5. Франция - Армения - 2:2. Испа-
ния - Сербия-1 - 2:2. Голландия - Чехия - 
2:2. Польша - Германия - 2:2.

После 5 туров: 10 очков из 10 - 
Азербайджан (13 - на всех досках), 8 - 
Россия (13,5) и Грузия (12), 7 - Венгрия 
(13,5) Франция, Испания, Голландия, 
Украина (по 12,5), Армения, Сербия-1 
(по 12).

Женщины. 5-й тур. Польша - РОС-
СИЯ - 1,5:2,5 (Сочко - КОСТЕНЮК - ничья. 
Т.КОСИНЦЕВА - Райлих - 1:0. Ничьи: Дво-

раковска - Н.КОСИНЦЕВА, РОМАНЬКО - 
Майдан). Франция - Германия - 3:1. Ру-
мыния - Словения - 3:1. Сербия - Венгрия 
- 0,5:3,5. Армения - Азербайджан - 2:2. 
Греция - Чехия - 2:2. Украина - Грузия - 
2:2.

После 5-ти туров: 9 из 10 - Грузия 
(13,5), 8 - РОССИЯ и Азербайджан (по 
13,5), Украина (12,5), 7 - Румыния, Фран-
ция (по 12,5), Армения (12).
Эмиль СУТОВСКИЙ (2676) -
Петр СВИДЛЕР (2741) 

Защита Каро-Канн[B17]
1.e4 c6 2.d4 d5 3.¤d2 de4 4.¤e4 ¤d7 
5.¤g5 ¤gf6 6.Ґd3 e6 7.¤1f3 Ґd6 
8.Јe2 h6 9.¤e4 ¤e4 10.Јe4 Јc7 11.0–
0 b6 12.Јg4 ўf8 13.b3 Ґb7 14.Ґb2 ¤f6 
15.Јh3 ¤d5 16.g3 c5 17.dc5 Ґc5 18.¤e5 
¤f6 19.¦ae1 ¦d8 20.Ґg6 Ґa8 21.Ґh5 
¤h5 22.Јh5 Јb7 23.¦e4 ўg8 24.¦fe1 
¦d2 25.¤d3 
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25...f5 26.¤f4 fe4 27.Јe8 Ґf8 28.¤g6 
e3 29.Јf8 ўh7 30.Јh8 ўg6 31.f3 ¦g2 
32.ўh1 ¦e2 33.¦f1 Јf3  0–1
Дмитрий ЯКОВЕНКО (2742) -
Виктор MИХАЛЕВСКИЙ (2625) 

Испанская партия[C80]
1.e4 e5 2.¤f3 ¤c6 3.Ґb5 a6 4.Ґa4 ¤f6 
5.0–0 ¤e4 6.d4 b5 7.Ґb3 d5 8.de5 Ґe6 
9.¤bd2 ¤c5 10.c3 d4 11.Ґe6 ¤e6 12.cd4 
¤cd4 13.a4 Ґb4 14.ab5 ¤b5 15.Јa4 
Ґd2 16.Ґd2 0–0 17.¦fd1 c5 18.Ґe3 
Јe7 19.Јe4 h6 20.h4 ¦fe8 21.¦e1 ўh8 
22.¦a4 Јd7 23.¦ea1 ¤bc7 24.Јf5 
¦ab8 25.Јh5 ¦b4 26.¦b4 cb4 27.¤h2 
¦f8 28.¦d1 Јa4 29.¦d2 Јc6 30.Јd1 
a5 31.¤f3 ўg8 32.ўh2 Јc4 33.¦d7 
Јb5 34.¦d6 ¦a8 35.¦b6 Јc4 36.b3 
Јd5 37.Јc2  1/2
Евгений ПОСТНЫ (2651) -
Евгений AЛЕКСЕEВ (2725)

Новоиндийская защита [E18]
1.d4 ¤f6 2.c4 e6 3.¤f3 b6 4.g3 Ґb7 
5.Ґg2 Ґe7 6.¤c3 ¤e4 7.Ґd2 d5 8.cd5 
ed5 9.0–0 0–0 10.¦c1 ¤d7 11.Ґf4 c5 
12.dc5 ¤c3 13.¦c3 bc5 14.¤e5 ¤b6 
15.Јc2 Јc8 16.¦d1 ¦d8 17.b3 d4 
18.Ґb7 Јb7 19.¦f3 Јd5 20.¤c4 Јe6 
21.Ґc7 ¦d5 22.Ґb6 ab6 23.a4 ¦e8 24.e4 
¦d7 25.¦e1 Ґd8 26.¦d3 Јc6 27.¦d2 
b5 28.ab5 Јb5 29.Јd3 Ґa5 30.¤a5 Јa5 
31.¦c1 ¦de7 32.f3 h6 33.¦dc2 ¦e5 
34.Јc4 ¦b8 35.Јd3 Јb5 36.Јb5 ¦b5 
37.ўg2 1/2
Евгений TОМАШЕВСКИЙ (2688) -
Борис AВРУХ (2668) 

Английское начало[A21]
1.c4 e5 2.¤c3 Ґb4 3.¤d5 a5 4.a3 Ґe7 
5.d4 d6 6.¤f3 e4 7.¤d2 f5 8.¤b1 ¤f6 
9.¤bc3 0–0 10.¤e7 Јe7 11.Ґg5 c6 
12.e3 ¤a6 13.Ґe2 ¤c7 14.d5 Ґd7 15.0–
0 h6 16.Ґh4 c5 17.Јd2 ¦ae8 18.¦ab1 
g5 19.Ґg3 ¤g4 20.b4 ab4 21.ab4 ¤a6 
22.bc5 ¤c5 23.Ґg4 fg4 24.¦b6 ¦f6 
25.Јd4 ¦c8 26.¦a1 ¦g6 27.¦a5 ўf7 
28.¤b5 Ґb5 29.¦bb5 ¤a6 30.Јb2 ¦c7 
31.¦b6 ¦f6 32.¦ab5 ¤c5 33.Јa3 h5 
34.¦c5 ¦c5 35.Ґd6 ¦c4 36.Ґe7 ¦b6 
37.h4 g3 38.fg3 ¦b1 39.ўh2 ¦cc1 40.g4 
¦a1 41.Јd6 1–0

ГОРНЫЕ ЛЫЖИ
ЗОЛЬДЕН (Австрия). Чемпионка 

мира-2007 в гигантском слаломе Николь 
Хосп из Австрии, получившая тяжелую 
травму в ходе первого этапа Кубка мира, 
пропустит стартовавший сезон. (AP)

НБА
ЧИКАГО. Руководство «Буллз» вос-

пользовалось опцией о продлении в од-
ностороннем порядке контрактов с за-
щитником Дерриком Роузом (21 год, 191 
см) и центровым Жоакимом Ноа (24 года, 
211 см) и сохранило обоих игроков до 
конца сезона-2010/11. 1-й номер драф-
та-2008 Роуз был признан лучшим нович-
ком прошлого регулярного чемпионата, 
набирая в среднем за игру 16,8 очка и де-
лая по 6,3 передачи. Статистика Ноа со-
ставила 6,7 очка и 7,6 подбора. (АР)

БОСТОН. Основной разыгрывающий 
«Селтикс» Рэйджон Рондо (23 года, 
186 см) отклонит предложение клуба о 
продлении действующего до конца сезо-
на-2009/10 контракта. Об этом решении 
игрока объявил его агент Билл Даффи. 
По его словам, бостонцы не захотели 
предложить Рондо многолетний договор 
с зарплатой на уровне пяти ведущих пер-
вых «номеров» лиги, после чего плеймей-
кер решил дождаться следующего лета и 
стать свободным агентом. В чемпиона-
те-2008/09 Рондо набирал в среднем за 
матч 11,9 очка, а также делал по 8,2 пере-
дачи и 5,2 подбора. (sports.yahoo.com)

ЛОС-АНДЖЕЛЕС. Форвард «Клип-
перс» Блэйк Гриффин (20 лет, 208 см), 
выбранный калифорнийским клубом под 
1-м номером на драфте-2009, пропустит 
не менее полутора месяцев из-за пере-
лома коленной чашечки. Игрок заработал 
стрессовое повреждение, неудачно при-
землившись после броска сверху в конт-
рольном матче с «Нью-Орлеаном». (АР)

ДАЛЛАС. Один из лидеров «Ма-
верикс» форвард Джош Ховард (29 лет, 
196 см) выбыл из строя на неопределен-
ный срок из-за затянувшегося периода 
реабилитации после операций на трав-
мированных еще в прошлом сезоне кис-
ти и голеностопе. Среднестатистические 
показатели Ховарда в регулярном пер-
венстве-2008/09 составили 18,0 очка и 
5,1 подбора. (ESPN) 

БОСТОН. Форвард «Селтикс» Глен 
Дэвис (23 года, 206 см) рискует пропус-
тить несколько месяцев из-за поврежде-
ния пальца правой руки. Травма была по-
лучена игроком  во время ссоры с одним 
из бывших партнеров по университету 
«Луизиана Стэйт». В случае если у «Биг 
Бэйби» обнаружится перелом, ему пот-
ребуется операция. (nba.com)

КЛИВЛЕНД. «Кавальерс» продлили 
контракт с форвардом Джей. Хиксоном 
(21 год, 206 см) до конца сезона-2010/11, 
воспользовавшись соответствующим 
пунктом в контракте баскетболиста. В 
чемпионате-2008/09 новичок Хиксон на-
бирал по 40,0 очка и делал 2,7 подбора в 
среднем за игру. (АР)

БАСКЕТБОЛ
МОСКВА. Главный тренер сборной 

России Дэвид Блатт посетил Государс-
твенный университет управления, где 
прочитал лекцию студентам специализа-
ции «Менеджмент в игровых видах спор-
та». Наставник чемпионов Европы-2007 
рассказал о своем опыте работы в спор-
тивной индустрии, о проблемах, с кото-
рыми приходится сталкиваться зарубеж-
ным специалистам во время работы в 
России, а также о перспективах спортив-
ного менеджмента в нашей стране. 
(basket.ru)

ТЕЛЬ-АВИВ. «Маккаби» и тренер ко-
манды Пини Гершон принесли офици-
альные извинения руководству НБА и 
клубу «Нью-Йорк Никс» за поведение из-
раильского наставника во время благо-
творительного матча в Нью-Йорке полто-
ры недели назад. Тогда Гершон отказы-
вался в течение 15 минут покинуть пар-
кет, несмотря на два технических фола, и 
чуть было не сорвал дальнейшее прове-
дение игры. (Эли ШВИДЛЕР)

ПЛАВАНИЕ
АБУ-ДАБИ. Кубок мира по плава-

нию в открытой воде. 8-й этап. Фи-
нал. 15 км. Мужчины. 1. Лурц (Герма-
ния) - 2:35.45. 2. Фесенко (Азербайджан) 
- 2:35.49. 3. ДЯТЧИН - 2:35.57. 4. Эрколи 
(Италия) - 2:35.58. 5. ДРАТЦЕВ - 2:35.59. 
Женщины. 1. УВАРОВА - 2:47.45. 2. Ма-
урер (Германия) - 2:47.46. 3. Хейстер 
(Голландия) - 2:47.47… 8. ПАНКИНА - 
2:53.00.

В заплыве женщин победу одержала 
россиянка Анна Уварова, для которой это 
второй подряд успех в розыгрыше Кубка 
мира-2009.

Для обладателя Кубка мира-2009 
FINA в марафонском плавании Томаса 
Лурца победа в 15-километровом заплы-
ве в Абу-Даби - первая в сезоне. Все по-
тому, что немец сконцентрировал все 
усилия на марафонском Кубке, где выиг-
рал девять стартов из 12.

Обладателем Кубка мира по плава-
нию в открытой воде стал болгарин Пе-
тар Стойчев. Это девятая подряд победа 
болгарина, который не знает равных с 
2001 года. У женщин главный трофей до-
стался Камилле Фредани из Италии. 
(fina.org)

БЕРЛИН. Немецкий пловец Штеф-
фен Дайблер, выступая на турнире наци-
онального уровня, установил рекорд ми-
ра на дистанции 50 м баттерфляем в 
25-метровом бассейне - 22,06. Прежний 
рекорд (22,18) с 14 декабря 2008 года 
принадлежал французу Амори Лево.

ТЕННИС
САНКТ-ПЕТЕРБУРГ. Мужской тур-

нир St.Petersburg Open. Категория - 
250. 750 000 долларов. СКК «Петербург-
ский». Хард.

26 октября. 1/16 финала. К.Бек 
(Словакия) - Троицки (Сербия, 3) - 7:6 
(7:4), 4:6, 6:4. Истомин (Узбекистан) - 
Шуттлер (Германия) - 6:4, 6:4. Фау (Гер-
мания) - ВОВК - 6:3, 6:2.

Парный разряд. 1/8 финала. ЕЛ-
ГИН/ГАБАШВИЛИ - Липски/Вассен 
(США/Голландия) - 6:3, 6:4. Керретани/
Скоч (США/Чехия) - КОРОЛЕВ/Мозер 
(Россия/Германия) - 7:6 (7:5), 6:3. Шар-
ди/Гаске (Франция) - К.Бек/Полашек 
(Словакия) - 6:2, 7:6 (7:4).

ЛИОН. Мужской турнир Grand Prix 
de Tennis de Lyon. Категория - 250. 
650 000 евро. Закрытые корты. Хард. 
32 участника.

«Посев». 1. Цонга (Франция). 2. Си-
мон (Франция). 3. Любичич (Хорватия). 4. 
Монако (Аргентина). 5. Беннето (Фран-
ция). 6. Матье (Франция). 7. Бен.Беккер 
(Германия). 8. Монтаньес (Испания).

26 октября. 1/16 финала. Монако - 
Оуанна (Франция) - 6:3, 6:2. Беннето - 
А.Мартин (Испания) - 7:6 (7:1), 6:1. Сер-
ра (Франция) - К.Рохус (Бельгия) - 6:3, 
6:3.

ВЕНА. Мужской турнир Bank 
Austria Tennis Trophy. Категория - 250. 
574 750 евро. Закрытые корты. Хард. 32 
участника.

«Посев». 1. Чилич (Хорватия). 2. Ште-
панек (Чехия). 3. Монфис (Франция). 4. 
Кольшрайбер (Германия). 5. Альмагро 
(Испания). 6. Ф.Лопес (Испания). 7. 
Мельцер (Австрия). 8. Айзнер (США).

26 октября. 1/16 финала. Альмагро 
- П.Лужак (Австралия) - 5:7, 7:6 (7:3), 6:1. 
Брандс (Германия) - Кендрик (США) - 7:6 
(7:5), 7:5. Кривой (Румыния) - Херных (Че-
хия) - 6:3, 6:3. Одесник (США) - Росол 
(Чехия) - 6:2, 5:7, 7:6 (8:6). Жил (Португа-
лия) - Кубек (Австрия) - 4:6, 6:4, 6:4.

ЛЕГКАЯ АТЛЕТИКА
ВЕНЕЦИЯ. Международный мара-

фон. Мужчины. 1. Комен (Кения) - 
2:08.13. 2. Самоэй (Кения) - 2:10.09. 3. 
Чероно (Кения) - 2:10.19. 4. Кузин (Укра-
ина) - 2:10.54. 5. Ломала (Кения) - 2:11.44. 
6. Кибет (Кения) - 2:12.09. 7. КУЛЬКОВ - 
2:17.31. Женщины. 1. Косгеи (Кения) - 
2:27.46. 2. Корен (Эфиопия) - 2:28.41. 3. 
САМОХВАЛОВА - 2:28.47. 4. Макда (Эфи-
опия) - 2:29.56. 5. Диаш (Португалия) - 
2:30.12. 6. СОКОЛОВА - 2:31.54.

Россиянки Алена Самохвалова и Еле-
на Соколова установили личные рекор-
ды. Самохвалова сбросила почти 7 минут 
(прежнее достижение - 2:35.43 в про-
шлом году в Дублине), Соколова - почти 
13 минут (первый законченный марафон 
- 2:44.45 в апреле нынешнего года в Са-
лониках).

Личный рекорд установил и россия-
нин Михаил Кульков, ставший в Венеции 
седьмым. (trackandfield.ru)

ФРАНКФУРТ. Международный ма-
рафон. Мужчины. 1. Кирва (Кения) - 
2:06.14. 2. Кипроно Черуйот (Кения) - 
2:06.23. 3. Киплагат (Кения) - 2:07.05. 4. 
Кембой (Кения) - 2:08.15. 5. Тафере 
(Эфиопия) - 2:08.46. 6. Кургат (Кения) - 
2:09.34. Женщины. 1. Кипроп (Кения) - 
2:26.57. 2. Кимутаи (Кения) - 2:27.50. 3. 
Яжинска (Польша) - 2:29.10. 4. Дадо 
(Эфиопия) - 2:29.20. 5. Драздаускайте 
(Литва) - 2:30.29… 12. НУРГАЛИЕВА - 
2:35.24.

Кениец Гилберт Кирва установил во 
Франкфурте рекорд трассы - 2:06.14. С 
прежнего рекорда (2:07.21) Роберта 
Кипроно он сбросил более минуты. Для 
23-летнего Кирвы это был второй мара-
фон в карьере, а дебют состоялся в апре-
ле, когда он выиграл марафон в Вене - 
2:08.21. (trackandfield.ru)

ЛЮБЛЯНА (Словения). Междуна-
родный марафон. Мужчины. 1. Байаме 
(Кения) - 2:10.13. 2. Мушинский (Молда-
вия) - 2:10.15. 3. Кипчумба (Кения) - 
2:10.52. Женщины. 1. Чептануи (Кения) 
- 2:32,52. 2. Филонюк (Украина) - 2:26.55. 
3. Гетнет (Эфиопия) - 2:31.15

КАЗАНЬ. Президент IAAF Ламин 
Диак присутствовал на Всероссийском 
форуме «Россия - спортивная держава». 
«Очень приятно, что меня пригласили на 
первый Форум, посвященный спорту в 
России, - сказал Диак по итогам визита. 
- Мне хотелось не просто поучаствовать 
в работе этого собрания. Было интерес-
но понять, какова позиция президента 
России Дмитрия Медведева, как в вашей 
стране занимаются спортом молодые и 
пожилые люди и как относится к спорту 
правительство. Кроме меня на встрече с 
Медведевым были еще несколько пре-
зидентов международных федераций. Я 
спросил, почему на Форуме слышал 
только про Универсиаду-2013 и Олимпи-
аду в Сочи, ведь через три недели после 
Студенческих игр в Москве пройдет чем-
пионат мира по легкой атлетике, а это 
событие - третье по величине и значи-
мости после Олимпийских игр и чемпи-
оната мира по футболу. И мы обязатель-
но должны думать о ЧМ-2013 в Москве, 
где зрителям должно быть так же хоро-
шо, как на Олимпиаде в Пекине или на 
недавнем чемпионате мира в Берлине. 
Чтобы Россия сделала все на высшем 
уровне, ей нужны хорошие спонсоры 
разных уровней. Такая система действу-
ет на Олимпиаде, в мировой легкой ат-
летике, в футболе. Если вы хотите сде-
лать что-то значительное, у вас должна 
быть мощная финансовая поддержка». 
(rusathletics.ru)

САЛВО (США). Сильнейший амери-
канский спринтер, обладатель серебря-
ной медали чемпионата мира в Берлине 
на дистанции 100 метров Тайсон Гэй пе-
ренес операцию на паховых кольцах. 
Как сообщил менеджер спортсмена 
Марк Ветмор, операция была проведе-
на в Филадельфии, причем врачи до та-
кой степени удовлетворены ее резуль-
татом, что в субботу уже разрешили па-
циенту ходить. Гэй сможет приступить к 
легким тренировкам уже в декабре - 
после месяца восстановительных про-
цедур.

Напомним, что 27-летний бегун стол-
кнулся с проблемой еще в июле, но про-
должал выступления, несмотря на нарас-
тающую боль. В итоге именно травма за-
ставила Гэя отказаться от старта в Бер-
лине на дистанции 200 метров, где он 
планировал защитить свой чемпионский 
титул. (Reuters)

ДУБЛИН (Ирландия). 30-й между-
народный марафон. Мужчины. 1. Ли-
лес (Эфиопия) - 2:09.11. 2. СОКОЛОВ - 
2:10.38… 4. СОКОЛОВ-младший - 
2:12.32. Женщины. 1. Стеценко (Украи-
на) - 2:32.45.

В 30-м марафоне по улицам Дублина 
приняли участие 12 500 бегунов из 50 
стран. Рекордсмен России в марафоне 
Алексей Соколов выигрывал в Дублине 
дважды, а в 2007-м установил нацио-
нальный рекорд и рекорд трассы - 
2:09.07. (rusathletics.ru)

ЦЗИНАНЬ. Олимпийский чемпион и 
экс-рекордсмен мира в беге на 110 м с 
барьерами Лю Сян в третий раз стал чем-
пионом Китайских национальных игр. Его 
результат - 13,34.

Финальный забег сложился драма-
тично: Лю Сян отлично принял старт и ко 
второму барьеру захватил лидерство, но 
к середине дистанции его догнал фина-
лист чемпионата мира в Берлине Цзи 
Вэй. Лишь к восьмому барьеру Лю Сян 
вновь вырвался вперед и в итоге выиграл 
у соперника 0,08 сек.

В первый раз Лю Сян стал чемпионом 
национальных игр в 2001 году, когда ему 
было 18 лет.

Лучший результат сезона в мире в 
метании диска в рамках национальных 
игр показала Ли Яньфэн - 66,40. (iaaf.
org)

СПОРТИВНАЯ 
ГИМНАСТИКА

ГАННОВЕР (Германия). Междуна-
родный турнир «Трофей чемпио-
нов»-2009. Мужчины. Многоборье. 1. 
Китингс (Великобритания) - 89,175. 2. 
Кочзи (Румыния) - 89,125. 3. ДЕВЯТОВС-
КИЙ - 87,675.

БОКС
ЛАС-ВЕГАС. Экс-чемпион мира по 

версии WBC в тяжелом весе Оливер Мак-
колл в десятираундовом поединке по оч-
кам победил своего соотечественника 
Лэнса Уитакера. Все трое судей постави-
ли одинаковый счет в пользу Маккола - 
95-94. Кроме того, Виктор Барраган тех-
ническим нокаутом в седьмом раунде 
одолел экс-чемпиона мира по версии IBF 
в категории до 90,7 кг Артура Уильямса. 
(fightnews.com)

ЕКАТЕРИНБУРГ. В рамках вечера 
бокса известный российский тяжеловес 
Денис Бахтов в четвертом раунде левым 
хуком нокаутировал Шерзода Мамаджа-
нова (Узбекистан). Бронзовый призер 
Игр-2008 в тяжелом весе украинец Вя-
чеслав Глазков по очкам победил росси-
янина Алексея Варакина. Здесь же олим-
пийский чемпион Пекина в категории до 
64 кг Феликс Диас из Доминиканской 
Республики по очкам победил россияни-
на Вячеслава Яковенко. (fightnews.com)

САН-ХУАН (Пуэрто-Рико). Экс-чем-
пион мира по версии IBF в категории до 
66,7 кг Кермит Цинтрон из Пуэрто-Рико 
техническим нокаутом в пятом раунде 
победил бразильца Жулиано Рамоса. 
(fightnews.com)

ВЕРАКРУС (Мексика). Обладатель 
временного пояса WBC в весе до 50,8 кг 
мексиканец Томас Рохас по очкам был 
сильнее прежде не имевшего поражений 
на профессиональном ринге Эванса 
Мбамбы из ЮАР. Счет судейских записок 
- 117-109 (дважды) и 119-108 в пользу 
Рохаса, который 12 декабря встретится с 
австралийцем армянского происхожде-
ния Виком Дарчиняном в поединке за 
«полный» титул WBC. (fightnews.com)

ХЕЛЬСИНКИ. В рамках боксерского 
вечера двое россиян одержали убеди-
тельные победы по очкам. Роман Сели-
верстов (до 66,7 кг) победил мексиканца 
Косме Риверу - 116-112, 119-111, 117-
111. Денис Шафиков (до 63,5 кг) был 
сильнее другого мексиканца Фернандо 
Трехо - 117-111, 116-112 (дважды). 
(fightnews.com)

КУКСХАФЕН (Германия). Извест-
ный украинский тяжеловес Владимир 
Вирчис в шестираундовом поединке по 
очкам победил Эдгарса Калнарса из Лат-
вии - 59-55 (дважды), 59-56. (fightnews.
com)

НЬЮ-ЙОРК. Экс-чемпион мира по 
версиям WBC и IBF в тяжелом весе аме-
риканец Хасим Рахман очередной поеди-
нок проведет против своего соотечест-
венника Майкла Гранта. Встреча состо-
ится 3 декабря. (fightnews.com)

ДЕССАУ (Германия). Бой между об-
ладателем титула WBF, известным тяже-
ловесом Франсуа Ботой и кубинцем Пед-
ро Каррионом, по уточненным судьями 
данным, завершился не победой южно-
африканца, а вничью - 115-115, 114-114, 
115-114. Кроме того, стало известно, что 
в ходе поединка Бота сломал пястные 
кости правой руки. (fightnews.com)

МОТО
ТОЛЬЯТТИ. Международный тур-

нир по спидвею памяти Анатолия Сте-
панова. Предварительная часть. 1. Э.
САЙФУТДИНОВ - 15. 2. Йонссон (Шве-
ция) - 11. 3. Н.Педерсен (Дания) - 11. 4. 
ГАФУРОВ - 10. 5. Холта (Польша) - 10. 6. 
Хэнкок (США) - 10. 7. ДАРКИН - 9. 8. ПО-
ВАЖНЫЙ - 8. 9. ГИЗАТУЛЛИН - 7… 13. 
Д.ИВАНОВ - 4… 15. ВЛАСОВ - 3. 16. БЕС-
ЧАСТНОВ - 1. 17. Карпов (Украина) - 1. 
1-й полуфинал. 1. Хэнкок. 2. Э.САЙФУТ-
ДИНОВ. 3. ГАФУРОВ. 4. ДАРКИН. 2-й по-
луфинал. 1. Йонссон. 2. Н.Педерсен. 3. 
Холта. 4. ПОВАЖНЫЙ (исключен). Фи-
нал. 1. Йонссон. 2. Э.САЙФУТДИНОВ. 3. 
Н.Педерсен. 4. Хэнкок.  

Столь представительный междуна-
родный турнир (в Тольятти приехали 
практически все лучшие гонщики страны 
и мира) был проведен в России впер-
вые. 

После турнира бронзовый призер 
чемпионата мира-2009 Эмиль Сайфутди-
нов сообщил о подписании контракта на 
2010 год с клубом СК «Турбина» (Балако-
во). (Вадим АЛЕМБИКОВ)     

КУАЛА-ЛУМПУР. В минувшие вы-
ходные гонщик команды Vector Racing 
Team Владимир Леонов, выступающий в 
классе 250 см3, занял на «Гран-при Ма-
лайзии» 15-е место и получили зачетное 
очко. Уик-энд на трассе «Сепанг» был не-
простым: на тренировке россиянин упал, 
а во время квалификации подвела техни-
ка - отказал двигатель его мотоцикла 
«Априлья». В гонке, которая проходила 
при 30-градусной жаре и стопроцентной 
влажности, Леонов стартовал с 23-й по-
зиции, но в итоге добрался до финиша 
15-м. Теперь на счету россиянина девять 
баллов, и он занимает 23-ю строку в ито-
говом зачете чемпионата.

«Гонка была очень трудной, - расска-
зал Леонов. - Мне удался хороший старт, 
но затем я допустил ошибку в одном из 
поворотов, зашел в него по слишком ши-
рокому радиусу и уступил несколько по-
зиций. С каждым кругом накапливалась 
усталость, и я уже не мог поддерживать 
высокий темп. Мои результаты на круге 
были далеки от идеала, но главным в этих 
условиях было просто финишировать».

Финальная гонка 2009 года пройдет 8 
ноября в Валенсии. (пресс-служба Vector 
Racing Team)

РИМ. Девятикратный чемпион мира 
в мотогонках Валентино Росси обратил-
ся к руководителю команды «Феррари», 
выступающей в «Формуле-1», Стефано 
Доменикали с просьбой о возможном 
участии в тестах.

Итальянец уже не раз садился за руль 
«Феррари». В 2006 году дело зашло столь 
далеко, что уже фактически был подго-
товлен переход Росси в «Формулу-1»: се-
зон-2007 итальянец должен был провес-
ти в качестве тест-пилота команды, а в 
2008-м сесть за руль призового болида 
на «Гран-при». Но тогда Росси предпочел 
остаться в мотогонках, где достиг высо-
чайших результатов. Теперь же, по мне-
нию специалистов, его переход в «Фор-
мулу-1» уже невозможен, и все дело огра-
ничится гостевыми визитами на тесты.

В то же время по-прежнему доступ-
ным для Росси остается раллийный ми-
ровой чемпионат, который так же, как 
«Формула-1», всегда привлекал итальян-
ца. (Reuters)

ГОРНЫЕ ЛЫЖИ

Вчера в пресс-центре Большой спортивной арены Лужников 
состоялась встреча, посвященная показательному турниру 
по параллельному слалому «Кубок чемпионов», 
который состоится 21 ноября в Москве 

В МОСКВЕ ВНОВЬ СТРОЯТ 
СУПЕРРАМПУ

Как уже сообщал «СЭ», в турнире планируется участие 21 элит-
ного спортсмена (14 мужчин и 7 женщин), в том числе - чемпионов 
мира-2009 в слаломе австрийца Манфреда Прангера и немки Ма-
рии Риш. Компанию звездам современного горнолыжного спорта 
составят трое россиян - двое мужчин и женщина, имена которых 
будут оглашены позднее. 

«Кубок чемпионов» пройдет на территории московского город-
ского Дворца детского и юношеского творчества (МГДДЮТ) на ме-
таллической рампе, которая по своим параметрам превзойдет 
предыдущую аналогичную конструкцию. Согласно плану органи-
заторов, высота рампы составит 60 метров, ширина - 36, а длина 
- около 210 метров. Возводящееся на склоне у левого крыла МГГ-
ДЮТ сооружение, по свидетельству корреспондента «СЭ», готово 
на 60 процентов. Оно будет «смотреть» в сторону озера, а зритель-
ская площадка разместится на поле местного стадиона. В отличие 
от январского турнира на этот раз не предусматривается возведе-
ние временных трибун для прессы и VIP-болельщиков. По объек-
тивным причинам ноябрьский «Кубок чемпионов» не сможет при-
нять столько же зрителей, сколько наблюдало за предыдущими со-
ревнованиями, которые, по разным оценкам, посетило от 30 000 
до 60 000 человек. 
Дмитрий СВИЩЕВ, 
первый вице-президент 
Федерации горнолыжного спорта и сноуборда России:

- 2 января - не самая удачная дата для турнира такого уровня. 
В новогодние праздники работать тяжело. По сути, до Олимпиады 
в Ванкувере оставалось лишь одно «окно» для «Кубка чемпионов» - 
21 ноября. К слову, многие европейские столицы, обделенные го-
рами, - в частности, Лондон и Париж - горят желанием перенять 
наш опыт и технологии организации подобных горнолыжных тур-
ниров. Мы же на достигнутом останавливаться не собираемся и в 
следующем году намерены удивить всех: сейчас кипит работа по 
планированию лыжных и биатлонных соревнований на Большой 
спортивной арене Лужников.  
Гюнтер ГУЯРА, 
директор Комитета FIS 
по горнолыжному спорту среди мужчин:

- Грядущий турнир - это очередная ступень подготовки Игр в Со-
чи. Замечу, что январские соревнования у стен МГУ по многим ас-
пектам своей организации не имели аналогов в мире. 
Атле СКАРДАЛ, директор Комитета FIS 
по горнолыжному спорту среди женщин:

- Я самым внимательным образом смотрел телетрансляции мос-
ковского выставочного этапа Кубка мира и был приятно удивлен 
уровнем соревнований и их организацией. Рад, что теперь добавил-
ся женский турнир. Считаю это решение абсолютно верным. (Дмит-
рий ОКУНЕВ)

БАСКЕТБОЛ. Кубок Европы. От-
борочный раунд. Ответный матч. ДИ-
НАМО - Амстердам (Голландия) - 78:48. 
Первый матч - 63:64. «Динамо» вышло 
в групповой турнир, где от России также 
выступят УНИКС, «Триумф» и питерский 
«Спартак». Жеребьевка групп - 30 октяб-
ря в Барселоне.

ТЕННИС. Мужской турнир в Санкт-
Петербурге. 1/16 финала. АНДРЕЕВ (5) 
- Стараче (Италия) - 6:4, 6:2. КУЗНЕЦОВ - 
Гранольерс (Испания) - 6:7 (4:7), 7:6 (8:6), 
6:4. ЕЛГИН - Кукушкин (Казахстан) - 6:3, 
6:3. Парный разряд. 1/8 финала. АН-
ДРЕЕВ/ЮЖНЫЙ - ЧЕХОВ/РУДНЕВ - 6:7 
(4:7), 6:4, 10:5. Куэвас/Себальос (Уруг-
вай/Аргентина) - САФИН/КУНИЦЫН - 7:6 
(8:6), 2:6, 10:8. 

ХОККЕЙ. Чемпионат России. Вы-
сшая лига. Восток. Ермак - Мечел - 5:2. 
Казцинк - Торпедо - Спутник - 3:1. Заура-
лье - Газовик - 0:4. Южный Урал - Югра - 
4:5 Б. Центр. Газпром-ОГУ - Ижсталь - 
3:4. Молот-Прикамье - Нефтяник А - 2:4. 
ЦСК ВВС - Ариада-Акпарс - 2:3. Прогресс 
- Торос - 4:3. Запад. ХК Саров - ХК Рысь 
- 4:2. Титан - ХК Липецк - 5:0. ХК Рязань - 
Химик - 2:3 Б. ХК ВМФ - Дизель - 4:3 ОТ.

МХЛ. Восток. Реактор - Авто - 4:3. 
Барс - Омские Ястребы - 3:2 Б. Запад. 
СКА-1946 - МХК Динамо - 4:2. Алмаз - 
ЦСКА-Красная Армия - 2:3 ОТ.

«Миннесота», лишившаяся из-за 
травмы голкипера Джоша Хардинга, вы-
звала из АХЛ российского вратаря Анто-
на Худобина. (AP)

ВЕСЬ СПОРТ 
В ТВОИХ РУКАХ!

МОСКВА и МОСКОВСКАЯ ОБЛАСТЬ индекс 19660 
( только для частных лиц) 

ДРУГИЕ РЕГИОНЫ РОССИИ и СТРАНЫ СНГ индекс  50160
Другие индексы по каталогу 
агентства «Роспечать» 
для оформления подписки 
в отделениях связи
В Москве и Московской области: 
19661 - льготная 
для постоянных подписчиков, 
19662 - для организаций, 
19663 - только номера 
по понедельникам, 
19664 - подписка на целый год 
для частных лиц, 
19665 - подписка на целый год 
для организаций.
В других регионах России 
и странах СНГ: 
84500 - подписка на целый год, 
48480 - только номера 
по понедельникам.
Альтернативная подписка. 
В Москве: 
ООО «Интер-Почта-2003», 
тел.: (495) 500-0060, 
e-mail: inter-post@sovintel.ru. 
В странах дальнего зарубежья: 
ЗАО «МК Периодика», 
тел.: (495) 672-7012,
 факс: (495) 306-3757, 
e-mail: info@periodicals.ru.
Также подписку можно 
оформить на нашем сайте 
в интернете по адресу 
www.sport-express.ru.

ПОДПИСКА НА ГАЗЕТУ 
«СПОРТ-ЭКСПРЕСС»
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ХОККЕЙ

РЕЙНДЖЕРС - ФИНИКС - 5:2
АНИСИМОВ - 3, 2:31 (1:0). Габорик 

- 9, 13:09 (2:0 - бол.). Проспал 
- 4 (ЛИСИН), 26:05 (3:0). Габо-
рик - 10, 27:46 (4:0 - бол.). Жо-
вановски - 4, 35:47 (4:1). Фид-
длер - 1, 39:19 (4:2 - мен.). ЛИ-
СИН - 3, 51:47 (5:2). 

Броски: 24 - 32. Вратари: Лундквист 
- БРЫЗГАЛОВ, Лабарбера. 

Наши: Анисимов (1/0), Лисин (4/0) 
- -. 

Василий ОСИПОВ из Нью-Йорка 

И СНОВА АНИСИМОВ
Кошмарно сложился единс-

твенный в этом сезоне визит 
на Бродвей вратаря сборной 
России и «Финикса» Ильи 
Брызгалова. После первого же 
броска соотечественника - но-
вичка «Рейнджерс» Артема 
Анисимова - Брызгалов про-
пустил первый гол. А уже в на-
чале второго периода, вынув 
из сетки еще три шайбы (и это 
после 11 бросков!), Илья был 
вынужден уступить свое мес-
то сменщику Джейсону Ла-
барбере. 

Вечер же превратился в бе-
нефис Энвера Лисина и Ани-
симова, забивших по шайбе в 
ворота соперника. Лисин иг-
рал в первой тройке с Вацла-
вом Проспалом и Марианом 
Габориком. Причем послед-
ний оформил дубль, сравняв-
шись по количеству шайб (10) 
с лучшим снайпером сезона 
словенцем Анжеем Копита-
ром. К сожалению, в третьем 
периоде Габорик подтвердил 
свою репутацию наиболее под-
верженного травмам игрока 
НХЛ - и  получил повреждение 
ноги. 

Вообще ярославец Аниси-
мов заслуживает особого ува-
жения. Многие думали, что из 
российских новичков лучше 
всех стартуют в НХЛ Никита 
Филатов и Сергей Широков, 
однако они пока в своих клу-
бах - «Коламбусе» и «Ванкуве-
ре» - не играют, а больше му-
чаются, мало выходя на лед. А 
вот Анисимов, тоже не избало-
ванный доверием деспотично-
го тренера Джона Тортореллы 
и проводящий чуть больше се-
ми минут за матч,  забивает 

уже во втором поединке кряду, 
тем самым опровергая всячес-
кие слухи о своей скорой от-
правке в фарм-клуб. 

После матча юный россия-
нин пребывал в отличном на-
строении, начав разговор с де-
тальнейшего описания забро-
шенной шайбы.

«ЮРЗИНОВА 
В «РЕЙНДЖЕРС» НЕТ»
- Все было довольно просто. 

Брашир перехватил пас сопер-
ника, мы выкатились три в 
два, и я пошел на ворота. Ког-
да получил пас, шайба оказа-
лась под неудобной рукой, по-
этому бросать сразу не стал, а 
развернулся, тем самым обма-
нув защитника гостей и Брыз-
галова, - пояснил Артем. 

- Как вам работается с не-
много деспотичным и непред-
сказуемым тренером Торторел-
лой?

- Не поверите, но мне очень 
нравится его тренерский 
стиль. Мне симпатичны тре-
неры, которые могут завести 
команду, настроить ее на жес-
ткую борьбу. В такой ситуа-
ции не даешь себе расслабить-
ся, все время играешь на пре-
деле возможностей. Только так 
и можно совершенствоваться. 
И в Хартфорде у нас был по-
добный тренер. Мог накри-
чать, швырнуть что-то в раз-
девалке. Зато помню матч, ко-
торый мы проигрывали после 
второго периода - 0:3. Послу-
шали тренера, вышли и забро-
сили в третьем четыре шайбы! 
Поэтому мне играется легче с 
жестким и требовательным 
тренером.

- Сегодня вашей команде 
удался своеобразный блиц: вы 
достаточно быстро подавили 
соперника и забили два гола...

- Мы всегда так настраива-
емся в домашних играх, стре-
мимся с самого начала сыг-
рать агрессивно, прессинго-
вать соперника.

- Два года вы провели в 
фарм-клубе «Рейнджеров». Ка-
кие впечатления от этого оста-
лись?

- Когда я ехал в Америку, то 
поставил перед собой четкую 
цель - закрепиться в команде 

НХЛ. А так как меня задрафто-
вал «Рейнджерс», надо было 
пробиваться в основу одного 
из самых популярных клубов 
лиги. Поэтому два года в Харт-
форде можно назвать процес-
сом исполнения мечты (улы-
бается). В первый год было 
особенно трудно из-за незна-
ния языка, да и потом, у аме-
риканцев совсем другой мен-
талитет - к этому надо привы-
кать. Иногда закрадывались 
мысли - бросить все и вернуть-
ся. Но я перетерпел, подучил 
английский, начал больше об-
щаться с партнерами, тренер-
ским штабом. 

- Не считаете, что вам дают 
пока не достаточно много игро-
вого времени, ставя в звено 
разрушителей?

- Это решение тренера. Мне 
лишь остается полностью вы-
кладываться за те отрезки, ко-
торые мне отводят. Я очень до-
рожу даже теми немногими 
минутами, которые провожу 
на льду. 

- Помните первые ощуще-
ния, когда приехали в Америку?

- Да, я сразу отправился в 
лагерь. Бросилось в глаза, на-
сколько все отличалось от Рос-
сии. Помню, в «Локомотиве» 
тренер Юрзинов собирал нас, 
молодых, в середине июня и 
гонял до сентября. Здесь же 
тебе дают две-три недели, и за 
это время, будь любезен, пока-
жи все, что можешь. На пер-
вый контрольный матч в «Мэ-
дисон-сквер-гарден» меня пос-
тавили в первую тройку с Шэ-
нахэном и Эйвери. Я тогда дол-
го не мог понять, что на льду 
происходит.

- А в быту что особенно пора-
зило?

- То, что я не понимал абсо-
лютно ничего. Здесь вообще 
все по-другому. Поэтому дейс-
твовал строго по интуиции 
(смеется). Только на второй 
год начал ориентироваться в 
Америке.

- Хотелось бы попасть в 
олимпийский состав сборной?

- За сборную было бы очень 
приятно сыграть, но пока по 
этому поводу мне сказать осо-
бо нечего. Подойдет время, 
тогда тренеры сборной решат, 
кого туда пригласить.

ЛИСИН: «У БРЫЗГАЛОВА 
СИЛЬНАЯ ПСИХИКА»
На несколько вопросов от-

ветил и Энвер Лисин.
- Довольны своей игрой?
- Да, сыграл неплохо. Как 

забросил шайбу? Подхватил ее 
в средней зоне, продвинулся 
по левому флангу и, чувствуя, 
что устал и бежать дальше не 
могу, бросил из последних сил. 
Понял, что попал, только ког-
да поднял голову и увидел 
красный свет за воротами. По-
том посмотрел повтор и пора-
зился: метил в верхний угол, а 
забросил вратарю «под блин», 
почти низом...

- Какие ощущения от игры в 
первой тройке?

- Отличные! Чаще выхо-
дишь на лед, находишься в 
постоянном тонусе, прибавля-
ется уверенность. Плюс парт-
неры много для тебя делают, 
нужно лишь использовать их 
прекрасные передачи.

- Была ли у вас сегодня до-
полнительная мотивация в игре 
с командой, в которой вас, по 
сути, списали со счетов?

- Каждый человек в такой 
ситуации будет иметь реван-
шистские чувства. Поэтому, 
не скрою, очень рад, что уда-
лось отличиться именно се-
годня.

- А с Брызгаловым удалось 
пообщаться?

- Конечно, и вчера встрети-
лись, и сейчас хочу с ним по-
общаться.

- Не думаете, что он будет не 
в настроении?

- У вратарей вообще силь-
ная психика, а у Ильи и подав-
но. Уверен, что он в порядке, 
ведь сезон длинный, и рас-
страиваться некогда. К тому 
же ни в одной пропущенной 
шайбе его вины нет.

Напоследок несколько слов 
от популярного тренера «Рейн-
джерс». «Лис - отличный па-
рень с атакующими навыка-
ми, он демонстрирует посто-
янную готовность забить, ре-
шить исход игры», - подчерк-
нул Джон Торторелла, кото-
рый также выделил и Аниси-
мова, заявив, что тот прибав-
ляет от матча к матчу.

Наталия ШМЕЛЕВА из Атланты

- Для нас это большая потеря, - сразу 
сказал самый авторитетный хоккеист 
«Атланты» Вячеслав Козлов корреспон-
денту «СЭ». - Но наш капитан - сильный 
человек. Могу с уверенностью сказать, 
что каждый раз, когда у него травма, он 
возвращается на лед даже раньше, чем 
должен. 

- Как выглядел со скамейки запасных 
эпизод, когда Ковальчук получил травму?

- При игре в большинстве шайба попала 
ему в ногу в районе ботинка. То есть травма 
была получена до столкновения с Патри-
ком Марло, о котором так много говорят. Ну 
а что случилось в эпизоде с Марло, я видеть 
не мог, поскольку находился в другом углу 
площадки. Вообще в этой смене он вышел 
протестировать свою ногу, но она сильно 
болела. Я увидел, как он возвращается на 
скамью и хромает.

Затем я обратил на него внимание в пе-
рерыве, когда он ждал результатов от вра-
ча. Кстати, Илья был готов играть и дальше 
- пусть даже с трещиной! 

Следующим моим собеседником стал 
главный тренер «Атланты» Джон Андерсон. 

- Команда не состоит из одного игрока, - 
открыл Америку тренер. - Ковальчук - пре-
красный нападающий, но и другие наши 
ребята должны классно действовать, при-
чем во всех аспектах. Мы не должны просто 
надеяться на Кови, пусть он и набирает под 
сотню очков.

Планы на формирование новых троек 
Андерсон отказался строить до тех пор, по-
ка не узнает точно ситуацию с Ковальчу-
ком. Но в том, что с травмой Ильи конец 
света в Атланте не наступит, тренер был 
убежден.

- Защитник Марк Попович на тренировке 
выступал в качестве форварда.

- Да, но сегодня мы могли бы и вас пос-
тавить в нападение, - польстил тренер 

журналисту «Атланта Джорнал Консти-
тьюшен». - Что делать, у нас заканчива-
ются нападающие, зато количество здо-
ровых защитников теперь превышает 
минимум. Приходится выкручиваться с 
их помощью.

- Ходит много разговоров о том, в каком 
эпизоде игры против «Сан-Хосе» Ковальчук 
получил травму...

- Кови играл в защите, и в этот момент 
шайба ему попала в ногу. Удар пришелся в 
нижнюю часть ноги и на подъем. Боль сра-
зу стала беспокоить его на лавке для запас-
ных. А в следующей смене он окончательно 
покинул игру.

- Вы ожидаете, что Ковальчук будет на 
вас давить по поводу скорейшего возвраще-
ния на лед?

- Нет. Дело в том, что для меня не имеет 
значения, что говорит игрок. Я слушаю 
только то, что мне докладывают врачи. И 
выпускаю игрока только тогда, когда наш 
доктор дает на это добро.

БРЫЗГАЛОВ: КОШМАР НА БРОДВЕЕ
НХЛ. Регулярный чемпионат

Вчера в матче против «Рейнджерс» голкипер «Финикса» и сборной России 
Илья Брызгалов после 11 бросков пропустил четыре гола, в том числе 

и от новичка Артема Анисимова, после чего был заменен

Вчера. Нью-Йорк. «Мэдисон-сквер-гарден». «Рейнджерс» - «Финикс» - 5:2. Лучший снайпер сезона Мариан ГАБОРИК 
забивает четвертый гол в ворота Ильи БРЫЗГАЛОВА, который через несколько секунд отправится на скамейку.

Травму Ильи Ковальчука для «СЭ» прокомментировал его одноклубник
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ПРИВЕТ ОТ ДЕМЕНТЬЕВОЙ 
ЛЮБИТЕЛЯМ СТАТИСТИКИ

Sony Ericsson Championships. 
Доха. Khalifa International Tennis 
& Squash Complex. 4 550 000 дол-
ларов. Хард. 8 участниц.

27 октября. Белая группа. 
Виктория Азаренко (Белоруссия, 
6) - Елена Янкович (Сербия, 8) - 
6:2, 6:3.

Каштановая группа. Елена 
ДЕМЕНТЬЕВА (5) - Винус Уильямс 
(США, 7) - 3:6, 7:6 (8:6), 6:2. Матч 
Серена Уильямс (США, 2) - Свет-
лана КУЗНЕЦОВА (3) завершился 
поздно вечером.

Евгений ФЕДЯКОВ из Дохи

ХВОСТ В МАГАЗИНЕ 
И ВЕРБЛЮДЫ У АРЕНЫ
В понедельник вечером в 

Doha City Center - огромном 
торговом центре с катком на 
цокольном этаже - выстроился 
внушительный хвост из жите-
лей Катара и гостей этой ма-
ленькой, но замечательной 
страны. В присутствии Динары 
Сафиной - точнее, манекена с 
ее изображением едва ли не в 
полный рост - продавали биле-
ты на первый день итогового 
женского турнира года по цене 
от 7 до 20 долларов за штуку.

Матчи предварительного 
этапа начинаются здесь в 
17.00, когда 35-градусный 
дневной зной сменяет 28-гра-
дусная вечерняя прохлада. Иг-
рать на 7-тысячном централь-
ном корте комплекса Khalifa, в 
котором кроме теннисных тур-
ниров проводятся состязания 
по сквошу, одно удовольствие. 
Помнится, Евгений Кафельни-

ков в расцвете своей карьеры 
такие условия просто обожал: 
ни солнца тебе, ни ветра. Даже 
верблюдов, которые в прошлом 
году около входа на арену ката-
ли желающих прочувствовать 
по полной программе восточ-
ную экзотику детей и взрослых, 
пока не наблюдается.

Вопрос возникает только 
один: для кого, собственно, иг-
рать? Поскольку очередь в ма-
газине, несмотря на свою впе-
чатляющую длину, разумеется, 
состояла далеко не из 7 тысяч 
человек. Перед вчерашним мат-
чем открытия турнира трибу-
ны дай бог были заполнены 
лишь на одну седьмую. Правда, 
по ходу дела зрители подтяги-
вались, но не сказать, что 
слишком уж активно. Навер-
ное, катарский народ обратит 
свой взор на самых выдающих-
ся теннисисток сезона-2009 
лишь к концу недели, когда на 
турнире развернутся решаю-
щие события. По крайней мере 
именно так было в прошлом го-
ду, а пока примы WTA Tour по-
ют дуэтами в камерной обста-
новке.

ОСИЛИТ ЛИ АЗАРЕНКО 
ПУТЬ ЗВОНАРЕВОЙ?

Если в прошлом году на 
предварительном этапе первы-
ми запусками в расписаниях, 
как правило, стояли поединки с 
участием Веры Звонаревой, то 
на сей раз аналогичная участь 
постигла матчи Виктории Аза-
ренко - 20-летней белорусской 
дебютантки Sony Ericsson 
Championships, которая вчера 

встречалась с сербкой Еленой 
Янкович, а сегодня будет оппо-
нировать датчанке Каролин 
Возняцки. Причем Звонарева, 
напомню, 12 месяцев назад  до-
шла до финала, и, похоже, Вик-
тория не против как минимум 
повторить тот успех россиянки. 
По крайней мере на фоне пер-
вой ракетки мира-2008 и про-
шлогодней полуфиналистки 
Sony Ericsson Championships 
она выглядела весьма и весьма 
убедительно.

Вопреки ожиданиям ника-
кого особенного волнения в 
действиях проживающей в 
США минчанки не наблюда-
лось. Либо она его умело скры-
вала - например, пританцовы-
вая под музыку в тот момент, 
когда рефери на вышке, с виду 
строгая американка Линн 
Уэлш, бросала жребий. На раз-
минке, правда, показалось, что 
у Азаренко не идет подача, но 
это впечатление оказалось об-
манчивым. Сербке, чей голос 
на пресс-конференциях в Дохе 
хрипит так же, как на прошлой 
неделе на «Кубке Кремля», а 
теннис ничем особенным не 
впечатляет, за всю игру удался 
лишь один брейк, в 6-м гейме 
второй партии. Потом еще был 
упорнейший 8-й гейм, в кото-
ром пять раз было «ровно» и 
Уэлш для профилактики сдела-
ла замечание Азаренко за за-
тяжку времени между сверх-
длинными розыгрышами. Но в 
9-м Елена уже понимала, что 
звезды в небе над Дохой в этот 
вечер светят ее сопернице. На 
память о матче, вчистую про-
игранном за 1 час 22 минуты - 

2:6, 3:6, Янкович останутся 
лишь конспективные записи ее 
папы и по совместительству 
тренера, которые тот с отцовс-
кой любовью и добросовестнос-
тью вел полтора часа в своем 
тренерском блокноте.

- Похоже, в восьмерке звезд 
женского тенниса вы уже успели 
почувствовать себя своим чело-
веком, - попробовал я сделать 
комплимент Азаренко, поздра-
вив ее с победой.

- Наверное, вы правы. Да, 
это очень важный турнир, пос-
ледний в году. Но по большому 
счету ничего особенного не 
представляющий.

- Совсем не волновались се-
годня?

- Практически нет. Я вышла 
на корт получать удовольс-
твие.

- Сколько времени вы нахо-
дитесь в Дохе и довольны ли 
своей подготовкой?

- Приехала сюда в среду - 
кстати, впервые в жизни. Тре-
нируюсь в основном вечером, 
поскольку днем слишком жар-
ко. Но подготовкой в принципе 
довольна. О конечном резуль-
тате не думаю, иду от матча к 
матчу. Просто хочется сыграть 
как можно лучше.

15 ДВОЙНЫХ? 
ЭТО НЕ ПРОБЛЕМА!

После того как Азаренко вы-
шла в лидеры Белой группы, 
пришел черед стартовать учас-
тницам группы Каштановой. И 
старт этот нас здорово (и ска-
жем прямо, довольно неожи-
данно) порадовал!

По идее баланс побед и по-
ражений в матчах против Ви-
нус Уильямс - 2-9 - не сулил 
Елене Дементьевой ничего хо-
рошего. Принимая во внима-
ние тот факт, что в двух матчах 
на харде, сыгранных в этом го-
ду с американкой в Дубае и 
Стэнфорде, россиянке в сумме 
удалось взять лишь 7 геймов, 
следует честно признать: для 
олимпийской чемпионки Пеки-
на Винус - куда более неудоб-
ная соперница, чем ее младшая 
сестра, которую Дементьева ед-
ва не превзошла в полуфинале 
Уимблдона и уверенно переиг-
рала в полуфинале крупного 
турнира в Торонто.

Уповать оставалось лишь на 
знаменитый характер Елены. 
Ну и еще на то, что хотя бы 
иногда соперница станет ей по-
могать. Однако в первой пар-
тии американка была не склон-
на слишком сильно заниматься 
благотворительностью. У Де-
ментьевой же вместо ее корон-
ной игры шли двойные ошиб-
ки. В результате - 3:6.

К счастью, по ходу дела по-
дачу Елене удалось более-менее 
наладить. Уильямс же немного 
сбавила обороты - видимо, по-
дустала - и в 6-м гейме позволи-
ла россиянке сделать долго-
жданный брейк, после которого 
во второй партии восстанови-
лось равновесие - 3:3.

Жутко интересной и, как 
оказалось, принципиально 
важной получилась концовка 
сета. В 11-м гейме Дементьева, 
отыграв один брейк-пойнт, на 
втором допустила двойную 
ошибку - 13-ю за матч. Подума-

лось, что эта чертова дюжина 
станет для Елены роковой, но 
не тут-то было! Ведя в партии - 
6:5 и уступая в 12-м гейме - 
15:30, американка в критичес-
кой ситуации сама сделала 
двойную. (Кстати, чем не пода-
рок?) А затем рванулась к сет-
ке, где вчера в основном дейс-
твовала так же эффективно, 
как на своем любимом Уимбл-
доне, но получила четкий удар 
в ноги.

Тай-брейк же вообще полу-
чился на загляденье. Уильямс 
вышла вперед - 2:0, после чего 
Дементьева взяла 5 очков под-
ряд. Еще через пару минут, 
имея 6:3, Елена заработала аж 
три сетбола. Но американка 
отыграла их - не без помощи 
красивой и своевременной сме-
ны игрового ритма. И все-таки 
московская блондинка достала 
Уильямс своим упорством! Ина-
че не объяснить еще одну двой-
ную ошибку Винус на демен-
тьевском брейк-пойнте!

Третий сет на фоне двух пре-
дыдущих стал для Елены лег-
кой прогулкой: взяв четыре гей-
ма подряд у прошлогодней по-
бедительницы турнира, она 
послала ее в нокдаун. В итоге - 
6:2 после 2 часов и 42 минут за-
хватывающей борьбы!  

Особо подчеркнем, что Де-
ментьева победила наперекор, 
казалось бы, всем цифрам - 2-9 
против Винус, которую она в 
прошлый раз обыгрывала 
очень давно, весной 2004 года в 
Майами, 9 эйсам американки и 
своим 15 двойным ошибкам.

Вот и говорите после этого, 
что статистика знает все.Вчера. Доха. Елена ДЕМЕНТЬЕВА.

SONY ERICSSON CHAMPIONSHIPS

Вчера в своем стартовом матче Елена Дементьева впервые за пять с половиной лет победила Винус Уильямс

R
EU

TE
R

S


	01.pdf
	02.pdf
	03.pdf
	04.pdf
	05.pdf
	06.pdf
	07.pdf
	08.pdf

